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El Centro Tecnológico de la Madera dispone de áreas con 
reconocimiento oficial en:

cuyas certificaciones son válidas en todo el territorio nacional y 
en el ámbito internacional que marcan los a c u e t t b y ^ J f l f l l

FERIA INTERNACIONAL 
DEL MUEBLE DE MADRID 

15-20 ABRIL 1997 
Parque Ferial Juan Carlos I

Relación de expositores

I

*

Casa Lixela
Mufema

I  onrip
Jv*! fnoPUl.BR,VI.

AMBIENTE LA MANCHA, A.I.E.
Cira. Comarcal 402. Km. 44,500
45100 Sonseca (Toledo) ESPAÑA
leí: (+34-25) 38 28 07 fax: (+34-25) 38 20 14

ANFE MUEBLES, S.L.
C/  Retamalilk), sin.
45120 San PABLO DE LOS MONTES 
(Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 41 52 38 fax: (+34-25) 41 61 11

ANTONIO REY NIETO
Camino del Viso
45213 PALOMEQUE (Toledo) ESPAÑA 
leí: (+34-25) 50 85 31 fax: (+34-25) 50 85 04

ARCADIA MOBILIARIO
Carralera nacional 401 Km. 62
45280 OLIAS DEL REY (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 35 39 22 fax: (+34-25) 35 39 22

ARTENUDO, C.B.
C/Amanecer, 52
02630 LA RODA (Albacete) ESPAÑA 
tel: (+34-67) 44 00 73 fax: (+34-67) 44 03 50

CASA LIXELA (MUFEMA)
C/ Veredilla de Ajofrin, s/n
45100 Sonseca (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 38 04 49 Fax: (+34-25) 38 04 49

COCINA MODULAR, J.M. S.L.
Polígono Industrial Jaime I
45480 URDA (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 47 22 26 fax: (+34-25) 47 41 45

ELBEMA, S.A.
Camino del Re. de la Torre, s/n 
45120 San Pablo de los montes 
(Toledo) ESPAÑA
tel: (+31-25) 41 5319 fax: (+31-25) 41 61 40

agar
INDUSTRIAS TAGAR, S.A.
Avda. de Roanne, parcela 69 
19004 (Guadalajara) ESPAÑA 
tel: (+34-49) 21 76 00 fax: (+34-49) 21 70 41

LA SOLEDAD, S .L
Polig. Industrial Mariola
45510 FUENSALIDA (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 784210 fax: (+34-25) 78 48 10

L U lI f f& B
LOPEZ Y OCAÑA sa

LÓPEZ Y OCAÑA, S A
C/ Generalísimo 82
45210 YUNCOS (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 53 70 00 fax: (+34-25) 55 30 69

I f l c c in A . .

MOBELMA, S.L.
Ctra. Menasalbas- Quintanar, Km.43
45114 Mazarambroz (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 39 74 83 fax: (+34-49) 39 75 10

MOGARTE
C jj y  r ¡  p ]  j' í 'J  S Camino Dehesa, s/n

¡fio- 45125 PULGAR (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 29 24 24 fax: (+34-25) 29 24 24

MUEBLES LANCHA, S.L.
Camino del Molinillo, s/n.
San Pablo de los montes Toledo ESPAÑA 
tel: (+34-25) 41 50 89 fax: (+34-25) 41 53 34

MUEBLES NAVAMUEL, S.L.
Carretera de Noez s/n
45125 Pulgar (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 29 20 03 fax: (+34-25) 29 20 03

[RPITÍMOI MUEBLES ROIZO, S.A.
Polígono Valdelacruz, 66
45150 Navahermosa ( Toledo ESPAÑA
Tel: (+34-25) 41 02 56 Fax: (+34-25) 42 84 37

p in o  )
ESPINO,S.L.
Ctra. Madrid -Alicante Km.120 
45800 QUINTANAR DE LA ORDEN 
(Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 181561 fax: (+34-25) 181561

MUEBLES SAMAGAR, S.L.
Santa Eufemia 19
45161 POLAN (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 37 05 56 Fax: (+34-25) 37 05 56

FERNANRODRI, S.L.
Avda. de Calvo Sotelo, s/n.
45220 YELES (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 54 50 15 fax: (+34-25) 54 52 03

RUARTE, S.L.
Ctra. Casalgordo, Km 3
45100 Sonseca (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 38 23 42 fax: (+34-25) 38 24 20

G R U P O  RC R , r,x

GRUPO RCR.S.A.
Autovía Madrid- Toledo, K 57.700
45280 OLIAS D a  REY (Toledo) ESPAÑA
tel: (+34 -25) 49 08 05 fax: (+34-25) 49 08 06

TAHISA, S.A.
Avenida del Generalísimo, 68
45500 TORRIJOS Toledo ESPAÑA
tel: (+34-25) 76 06 50 fax: (+34-25) 76 00 83

t w *
% 6 /'•xivs'"

GALMUEBLE, S.C.L.
Ctra de Gálvez a Cuerva Km. 1.800 
45164 GALVEZ (Toledo) ESPAÑA 
tal: (+34-25) 40 01 52 fax: (+34-25) 40 01 52

VICESA, S.A.
Ctra. Nacional 401. Km 98
45100 Sonsaca Toledo ESPAÑA
tel: (+34-25) 38 03 11 fax: (+34-25) 38 22 85

IMVISA
Carretera de Juncos a Codillo del condado Km, 5 
45214 CEDILLO DEL CONDADO 
(Toledo) ESPAÑA
tel: (+34-25) 50 86 00 fax: (+34-25) 50 83 66 Vifesa

VIFESA, S.L.
Ctra Madrid -Toledo Km.34,700
45200 ILLESCAS Toledo ESPAÑA
tel: (+34-25) 5112 62 fax: (+34-25) 51 35 57

ORGANIZA

COLABORA

Castilla-La Mancha
Consejería do Industria y Tmba¡o

PROMOTOR

PROGRAMA DE ACTIVIDADES ABRIL 97

Del 7 al 12 Fira de Barcelona
EXPOFUEGO '97, junto a CONSTRUMAT, 97 
Monjuic, 2- L'Hospitalet, BARCELONA,
Stand del Centro Tecnológico de la Madera, Palacio 40, Stand 3 (AELAF)

Del 15 al 20 Feria Internacional del Mueble de Madrid 
Parque Ferial Juan Carlos I
Stand del Centro Tecnológico de la Madera en pabellón 2 
PARQUE DE TOLEDO (Exposición A.E.M.C.M.)

Del 17 al 27 Exposición de Maquinaria Industrial para el sector de la Madera 
Sala de exposiciones Centro Tecnológico de la Madera. Toledo 
Firma EGURKO

C/ Rio Estenilla, s/n. Pol. Ind. St*. M* de Benquerencia* 45007 - TOLEDO (ESPAÑA)* Tel: 34/ 25/ 24 06 66 - 6>  Fax: 34/ 25/ 24 06 79» e. malí: ctm@legendnet.net Web: www.legendnet.net/ctm 
(Para solicitar invitaciones de profesionales para la asistencia a estas actividades contactar en las referencias anteriores)
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Número I 12 I de ABRIL de 1997

La filosofía de vida nudista
llega a Bargas

Un proyecto de 
¿ urbanización nudista

de 5.200 millones de 
* 4*4 pesetas ha elegido

este térm ino munici- 
« pal para instalarse.

Serán 600.000

Dfc m  j  metros cuadrados de 
1 viviendas y zonas de ocio.

lo ledo  no es el Paraíso de 
los partos múltiples

Cada año se producen en nuestra provincia unos 60
partos gemelares. Los 

> +  r  casos de Bollullos o
^ Málaga no han llegado

hasta aquí, aunque hace 
algo más de dos años 

w t nacieron en nuestra
§  ¡  capital cuatrillizos.
-  , / Mientras, en Quero,

¡

viven unas trillizas.

García-Page, a por todas
La mención que José Bono realizó de él duran- 

_____ te la reunión que
«  I

m  1 mantuvo en Toledo

*  i con cargos ins tituc io 
nales y orgánicos del 

partido, s irv ió  para 
que dos días después 

el consejero 
Portavoz anunciase 

su candidatura a la 
secretaría provincial.

sumario
La Semana.

Practicar la vida nudista en Bargas.

Turno de Oficio, defensa de pobres. 16

El cementerio de la División Azul se 
inaugurará en el 98. 19

García-Page se presenta. 20
Actualidad Toledo. 22
Museo Ruiz de Luna, otra oportunidad 

perdida. 26
Actualidad Talavera. 28
Ley de Cajas: Peñato recurrirá a Bono. 3 0

Las empresas toledanas apuestan por 
nternet. 32
Empresa. 34
Cuando la cigüeña trae más de un bebé. 38
La Villa: Con la moción en el aire. 41
La Provincia. 42
Deportes. Emilio Cruz:‘‘Ganando al 

Lérida estamos salvados”. 46
Talavera CF: Líder por primera vez en
su historia. 48
IV Jornadas Cervantinas en El Toboso. 5 I
El Tajo se convierte en Aula de la Naturaleza. 54
En cartelera. 56
Vida Sana. 60
La moda de Félix Ramiro de nuevo 

en la Pasarela. 62
• El deporte lucha por la vida. 64
• Las Mondas al detalle. 66
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PRO YECTO  E N  PELIG R O  POR LAS 
PELEAS EN TR E LAS AA.VV. En la escala
da de actos que vienen protagonizando las 
Asociaciones “golpistas” , apoyadas por la 
Confederación Regional de Concha 
Prados, con el único objetivo de paralizar 
a toda costa la actividad de la Federación 
Local deAA.VV.“ EI Ciudadano” , de Toledo, 
esta vez le ha tocado el turno al proyecto 
europeo “ CIUDADES CONTA EL RACIS
MO” que esta Federación ha venido desa
rrollando por concesión de Europa al 
haber sido reconocido como el mejor 
proyecto elaborado entre más de 30 que 
se presentaron de toda España, en línea de 
colaborar en la lucha contra el racismo.

Cuando en el presente año la 
Comunidad Europea había reconocido la 
labor realizada por esta Federación, invi
tándola a la Declaración Internacional del 
Año Europeo de Lucha Contra el 
Racismo, que tuvo lugar en La Haya, sien
do, con Granada, las únicas representacio
nes españolas en el acto; y cuando la 
Comunidad había autorizado la concesión 
de la segunda fase del proyecto “ CIUDA
DES CONTRA EL RACISMO” , para la ciu
dad de Toledo, por un importe de 20 
millones de pesetas, y cuando ya todo lo 
teníamos preparado para comenzar a eje
cutarse, las asociaciones “golpistas" del 
Polígono y Santa Bárbara, utilizando el 
nombre de la CAVE como pantalla, han 
pedido a la Comunidad Europea que se 
suspenda el proyecto alegando que ellos 
son los únicos representantes de la 
Federación y quieren desarrollarlo.

Ante esta insólita petición, la 
Comunidad Europea ha reaccionado para
lizando automáticamente el proyecto 
hasta tanto sea informada de lo que pueda

Se preguntan en los mentideros 
políticos regionales en quien pen
saba el presidente de la Junta y del 
PSOE de Castilla-La Mancha, José 
Bono, cuando, a instancias del 
Grupo Socialista de las Cortes, se 
propuso, entre las novedades que 
conempla la reforma del Estatuto 
de Autonomía, que se eliminase de 
la norma la obligatoriedad de ocu
par escaño en el parlamento regio-

estar ocurriendo en Toledo.
Este es el mismo sistema que estas aso

ciaciones emplearon ya con el 
Ayuntamiento, la Delegación del Gobierno 
en Castilla La Mancha y las entidades 
financieras de la ciudad, hasta que los ser
vicios jurídicos de estos organismos y 
entidades aclararon los intentos obstruc
cionistas, por lo que estamos seguros de 
que todo será satisfactoriamente aclarado 
con la Comunidad Europea, aunque no 
podremos evitar que, hasta que esto ocu
rra, la Federación de los vecinos de 
Toledo, la ciudad y su buen nombre, se 
encuentran en entredicho y bajo sospecha 
de fraude.

Pero nada de esto, de los perjuicios y 
del descrédito que para los vecinos y para 
Toledo puedan ocasionarse ante la 
Comunidad Europea por su insensata 
actuación, parece importar a estos desal
mados, que sólo persiguen que los actua
les dirigentes de la Federación no la 
representen aunque para ello se ponga en 
peligro su existencia y su credibilidad ante 
la mismísima Comunidad Europea. Están 
como locos, prefieren que todo se pierda 
y que todo se hunda, antes de que se le 
adjudiquen otros. Es igual que ocurre con 
el proyecto URBAN del Polígono, donde 
don Jesús Fernández, presidente de la 
Asociación de Vecinos “ El Tajo” , parece 
dispuesto a que fracase y se pierda para 
que no rentabilice el Ayuntamiento un 
presupuesto de más de 2.500 millones de 
pesetas que habían pensado administrar y 
disponer.

FEDERACION LOCAL DE AA.VV.
“ EL C IU D A D A N O ”

Toledo

nal para ser vicepresidente del 
Gobierno regional. Hasta ahora 
sólo un diputado regional podía 
ocupar ese cargo.

¿En quién pensaba Bono? 
¿Alguien le ha pedido el reingreso? 
¿Pensará el presidente utilizar 
pronto la puerta abierta con la 
reforma? ¿Es sólo una precaución 
por si acaso necesita recurrir a 
alguien?....

Lola Marques

□
ECOS

Las cartas de esta sección deberán dirigirse a el Oslo, 15 CP/45005 TOLEDO. 
Se ruega enviar fotocopia del DNI junto a su carta.

EN QUIEN PENSABA BONO?
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írrem e-díu  y sin más dilación, el
presidente del Gobierno de Castilla-La Mancha, José 
Bono, ha dado orden de poner en marcha la reforma 
de las cajas de ahorro de la región, mediante la ela
boración de un anteproyecto de ley que ya ha sido re
mitido al Consejo Económico y Social pam que lo in
forme.

La Ley regional de Cajas de Ahorro introduce 
interesantes novedades, necesarias en en una entidad 
financiera demasiado sometida a los vaivenes políticos 
y a las decisiones de un Consejo de Administración va
cío de profesionales financieros. El texto que ha con
feccionado el Ejecutivo obligará a todas las institucio
nes, gobierne quien gobierne, a elegir a sus represen
tantes de manera proporcional. Tanto en la Caja de 
Castilla-La Mancha como en la Caja de Ahorros de 
Guadalajara, las dos empresas a las que afectará la le
gislación, se acabaron las listas impuestas por mayorí
as absolutas o pactos de intereses. La proporcionali
dad, además, tendrá que respetarse en todos los ór
ganos de gobierno y gestión.

Diputados regionales en la asamblea y el 
Consejo de Administración, representantes de la 
Universidad y de las organizaciones empresariales de 
la Comunidad serán algunas de las caras nuevas que 
se verán en nuestras entidades de ahorro. Además, de 
que los sindicatos también incrementarán su cuota.

Las diferencias políticas que PSOEy PP man
tienen al respecto de la ley de cajas no se refieren a 
artículos como los ya mencionados, porque el efecto 
más inmediato de esa norma es que cambiará la ma
yoría que ostenta el gobierno de la Caja, la del Partido 
Popular. El meollo de la cuestión es qué número se 
pondrá para sustituir a las “X ”. Esto es, que porcenta
je corresponderá a cada uno de los grupos que tienen 
representación en CCM. Porque no es lo mismo que 
predominen los ayuntamientos, con clara mayoría “po
pular”  a que sean las Cortes, con dominio socialista. Y 
eso ahora, pero ¿quién tiene claras las cuentas de lo 
que sucederá a partir del 99? La ley las hechará.

Sentó mal, muy mal, la presentación del ante
proyecto que esta semana dio a conocer el consejero 
de Administraciones Públicas y Economía y Hacienda, 
Antonio Pina. Pero tras la reunión que Mantuvo con 
Peñato, el presidente de la Caja salió convencido de 
que se había retomado el diálogo. Unas conversacio
nes en las que él desempeñará un papel predomi

nante. A pesar de ser juez y parte en este caso, es el 
que conoce la casa, descubrirá cada uno de los posi
bles recovecos de la ley y será de los que mejor de
fienda los intereses del PP.

Se impone el diálogo.
Como ha ocurrido en el seno de la agrupación 

socialista toledana, donde el consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page ya ha anunciado su deseo 
de ser secretario general. El y el ex alcalde y presidente 
del PSOE local, Joaquín Sánchez Garrido, se en
cargaron de cerrar un acuerdo pam que hubiem listas 
únicas en la elección de delegados a los congresos pro
vinciales de abril y julio. Lo que ha ocurrido en la ca
pital es lo que Page se pmpone hacer en el resto de 
la provincia y en la formación de la Ejecutiva: diálogo, 
muchas caras nuevas, algún disidente, siempre que no 
se sitúe en los extremos, y respeto a las cuotas de jó
venes y mujeres.

El conflicto de Toledo ha vuelto a poner en pri
mera fila a Joaquín Sánchez Garrido, a quien el presi

Lo que ha ocurrido  en la capita l 
es lo  que Page se propone hacer en e l 
resto de la provincia  y en la form ación  
de la Ejecutiva: diálogo, muchas caras 
nuevas, algún disidente, siempre que 
no se sitúe en los extremos, y respeto a 
las cuotas de jóvenes y mujeres.

dente de la Junta y del PSOE de Castilla-La Mancha, 
José Bono, ha pedido que intervenga para conducir 
el asunto hacia una situación de paz. Dicen que 
Garrido sube enteros y que puede ser el próximo pre
sidente de las Cortes si José M a ría  Barreda asume 
la Secretaría Regional. De no ser así, el sucesor sería 
Fernando López Carrasco, el Presidente y 
Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista.

Bono ha bajado a la arena. Siempre ha segui
do de cerca los acontecimientos del partido, en los que 
su opinión es la que cuenta. Pero el viernes pasado qui
so dejárselo claro a los doscientos dirigentes locales to
ledanos con los que habló del partido y de las próxi
mas citas congresuales durante cuatro horas.

B
ECOS
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LJe a su 
banquete de

1 como siempre, suite gratis, 
entrada libre a nuestra discoteca, 
subvención en autocar para inv i

tados, descuentos en reportajes 
fotográficos, y estancia gratuita en 
uno de nuestros lujosos nóteles de

EATRIZ

. de Á v ila , km . 2 
(45005 Toledo)

-  Fnv Q?

la sem ana
¿PRINCIPIO DE ACUERDO 

EN EL PLAN DEL TAJO?
N o  ha confrontación,eso por lo 
menos es lo que se asegura, en estos 
momentos, desde el Partido Popular 
de Castilla La Mancha. 
Concretamente su portavoz en las 
Cortes regionales, Gonzalo Payo, 
anunciaba la existencia de un “ princi
pio de acuerdo”  entre los responsa
bles de la Junta de Comunidades y la 
Confederación Hidrográfica del Tajo 
para sacar adelante el Plan de 
Cuenca.

Uno de los asuntos más espinosos 
de este Plan es la definición de los ex
cedentes de los pantanos de cabece
ra, caballo de batalla durante los últi
mos años entre la administración re
gional y la central, por los últimos 
trasvases realizados durante el perío
do de sequía.

En este sentido, Payo cree que “ hay 
un comienzo 
de acuerdo en
tre el
Ministerio -de 
Medio
Ambiente- y la 
Junta” . Según 
este acuerdo se 
han aumentado 
las reservas de 
los embalses,
además de asegurar todos los usos de 
la cuenca del Tajo, algo que ya venía 
recogido en la polémica Ley del 
Trasvase.

Sin embargo, desde la Consejería 
de Agricultura y Medio Ambiente de 
la región se ha negado que exista es-

El Plan del Tajo no 
planteará la misma 

polémica que el 
Júcar, según Payo

te principio de acuerdo entre ambas 
partes, “ ha 
habido con
versaciones 
pero no se 
puede decir 
que haya 
principio de 
acuerdo” , 
aseguraban 
fuentes de 
este depar
tamento au
tonómico.

Según 
Gonzalo 
Payo el Plan 
del Tajo no
planteará la misma polémica que la 
generada con el Júcar, aunque acusó a 
la Junta de no aumentar el número de 

hectómetros cú
bicos que co
rresponden a la 
cuenca del Tajo, 
al no gastarse di
nero en infraes
tructuras que 
podrían aumen
tar los usos del 
río Tajo a lo lar
go de su cuenca.

Por lo que respecta al Júcar, el por
tavoz en la Cámara regional conside
ra que el Plan de Cuenca cambiará 
parte del convenio firmado entre el 
Ministerio de Medio Ambiente y la 
Generalidad Valenciana, al estar supe
ditado este último al Plan.

EJ portavoz del grupo popular en 
las Cortes de Castilla La Mancha, 
Gonzalo Payo, asegura que los 
usos del agua del Tajo en la cuen
ca están garantizados por la ante
rior Ley del Trasvase y que la defi
nición de excedentes en los panta
nos de cabecera, es algo que ha 
comenzado a cerrarse entre las 
partes en conflicto.

□
ECOS
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Premiamos
su fidelidad, 

con un merecido 
descanso

c a i m e x '97
Tenerife • P. Mallorca • Santander • El Pto. de 
Sta. María • Estoril • C. Imperiales • Marbella

Sólo por sus ingresos en cuenta uno de

/""s o r t e o  800 Viajes Gratis 2 °SO RTEO
30 de Abril puede ser suyo. 25 de Junio

Ingresos hasta el ¡5 de Abril * i • i . . . y Ingresos hasta el 10 de JunioAdemasy naciendo una imposición a 
plazo fijo conseguirá directamente un viaje.

k Ula c a ja  r u r a l
DE TOLEDO
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N uevos bulevares 400 tunos en Toledo
Dos bulevares, a la entrada y salida de 
la ciudad y en los que se emplearán 1.000 
millones de pesetas, serán la mayor inver
sión municipal para este año. Incluirán 
ajardinamiento, mobiliario y saneamiento, 
así como la reforma del polémico cruce 
entre el hospital y el Centro de Salud.

Unos 400 tunos procedentes de diversos pun
to  de España llevarán sus canciones y su música 
a las calles y plazas de Toledo durante este fin de 
semana. El motivo es la celebración en la capital 
regional del Primer Certamen Nacional deTunas 
que se va a desarrollar en la ciudad hasta el do
mingo.

POSITIVA REFORMA LABORAL

La p a la b ra  que titula esta 
información es la que han utili
zado tanto los responsables 
sindicales como los de la pa
tronal para valorar el acuerdo 
sobre la reforma del mercado 
de trabajo a la que se ha llega

do esta semana a nivel 
nacional.
Mientras Fernando 
Campos, secretario re
gional de UGT, aseguraba 
que “ mejora las condicio
nes de los trabajadores y 
recoge el 80 por ciento 
de los objetivos que nos 
planteamos en 1995” , 

Juan Antonio Mata, secreta
rio regional de CC.OO. se ma
nifestaba en términos simila
res. Jesús Bárcenas, presi
dente de Cecam, alababa la 
cordura de los agentes nego
ciadores y el resultado final.

La JUNTA prepara la SEMANA GRANDE
El G o b ie rn o  regional se 
ha puesto ya manos a la obra 
para la organización de los 
actos del Día de la Región. O 
mejor dicho, de la Semana 
Grande de Castilla-La 
Mancha. Porque este año el 
3 1 de mayo se celebrará a lo 
largo de siete días, con activi
dades diversas en distintos 
puntos de la geografía auto

nómica.
Así, por ejemplo, el acto 

institucional seguirá teniendo 
lugar en Toledo, en San Pedro 
Mártir, escenario privilegiado 
del nacimiento de la región. 
También habrá un macrocon- 
cierto en algún lugar de La 
Mancha.

...Y muchas cosas más que 
seguiremos contando.

CHINOS como ESCLAVOS

V iv ía n  en condiciones de 
semiesclavitud, pagaban un 
alto importe económico pa
ra obtener el visado y docu
mentación falsa y trabajaban 
a destajo, hasta que pagaban 
el total de la deuda que con
traían. Pero una denuncia ha

nuestro país a cambio de 
que abonara dos millones 
de pesetas. En principio ac
cedió, pero cuando la 
Brigada de Extranjería y 
Documentación de Madrid 
le negó el permiso, ya que 
tenía fundadas sospechas de 
que el trabajo ofertado era 

una tapa-

El m atrim onio está  
acusado de 

supuestos delitos  
de inm igración  

ilegal, fa ls ificación  
y estafas

puesto fin a las supuestos 
delitos 
cometi
dos por 
un matri
monio de 
ciudada
nos chi
nos resi
dentes en 
Torrijos 
(el matri
monio formado por Q i 
H ua W ., de 40 años de 
edad; y Chunsheng J. de 
41 años) y que ya han pasa
do a disposición judicial.

Los hechos se desencade
naron cuando el citado ma
trim onio ofertó a un com
patriota la posibilidad de re
gularizar su situación en

dera, 
procedió 
a denun
ciar a sus 
“ salvado
res” , aco
giéndose 
a su vez a 
la Ley de

de Testigos yProtección 
Peritos.

Al registrar el domicilio 
del matrimonio, la Brigada 
se encontró con pasaportes 
de ciudadanos chinos, lo que 
les llevó a acusarles de ser 
los presuntos autores de 
delitos de inmigración ilegal, 
falsificación de documentos 
y estafas.

□
ECOS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #112, 16/4/1997.



n  dk Abril ii>*>7

Santo Dom igo:una  
denuncia m uy distinta
A i c ie rre  de esta edición nos llegó la denuncia 
presentada por el alcalde de Santo Domingo- 
Caudilla, Mariano M artín, y los concejales del PP, 
contra el edil de IU, Victoriano Hernández, y un 
hermano de este, quien a su vez había presentado 
denuncia contra el alcalde. Según el alcalde además 
de ser agredido le amenazaron con un machete.

Con el Plan 
Concertado
La d e leg ad a  de Bienestar 
Social, Rocío González, firmó 
convenios de colaboración para 
el desarrollo de programas inclui
dos en el Plan Concertado de Acción Social con los alcaldes de Mocejón, Ocaña, 
Fuensalida y Consuegra. La Consejería se encargará de financiar dos tercios del coste de 
los proyectos aprobados. En total invertirá en 22 municipios 3 17 millones de pesetas.

La posibilidad de ampliar la circunscripción electoral a la comarca o a 
la lista regional será eliminado a través de estas enmiendas.

Las ENMENDAS del PP d  ESTATUTO 
AFECTARAN a varias COMKIENQAS

Estado en la región (las delega
ciones de Televisión Española, 
Radio Nacional o Agencia EFE), 
se verán sensiblemente reduci
das y matizadas, si no desapare
cen, en estas enmiendas.

Además, como ya es conoci
do, el grupo parlamentario po
pular en el Congreso de los 
Diputados enmendará también 
el artículo que establece la cir
cunscripción electoral en la re
gión, evitando que ésta pueda 
ser ampliada a otro ámbito que 
no sea la provincia.

Según el portavoz del PP en 
las Cortes regionales, 
Gonzalo Payo, estas enmien
das son fruto del modelo que 
se tomó en un principio para la 
reforma del Estatuto -el de 
Aragón-, que “ recoge compe
tencias que no tienen cabida en 
Castilla La Mancha... esto es im
portante, pues lo que pase con 
el Estatuto de la región servirá 
de modelo para el resto de au
tonomías del 143”

Las e n m iendas  que el gru
po popular en el Congreso de 
los Diputados presentará al 
proyecto de reforma del 
Estatuto de Autonomía de 
Castilla La Mancha reducirá al

gunas de las competencias que 
las Cortes regionales “ se otor
garon” en el proyecto de refor
ma aprobado por esta Cámara.

Así, la adscripción de unida
des del Cuerpo Nacional de 
Policía a la administración re
gional y las competencias sobre 
los medios informativos del

El "CARA a CARA" de BONO y PUJOL
El re c h a z o  de Castilla-La 
Mancha al sistema de financia
ción al no haber participado 
en su diseño fue uno de los te
mas principales que el presi
dente autonómico José Bono 
trató con su homóni
mo catalán, Jordi 
Pujol, durante la en
trevista que tuvieron 
el martes 8. Bono re
calcó ante los perio
distas de Barcelona 
que no haber conta
do con ellos en esta 
materia no ha sido 
demasiado prudente.

“ ¿Qué dirían ustedes en 
Cataluña si su modelo de fi
nanciación fuera pactado por 
el presidente del Gobierno 
central y el de Castilla-La 
Mancha?", espetó.

a  JUEGO REUNE a los ADMNSIRAOONES

L o s  g o b e rn a d o re s  civi
les, el delegado del Gobierno 
y el consejero de Economía 
tienen previsto celebrar una 
reunión para coordinar to 
dos los asuntos relacionados 
con el juego, después de que 
la Junta de Comunidades ha
ya recibido las compenten- 
cias.

Según ha podido saber

ECOS, el mencionado en
cuentro no tiene todavía fe
cha pero servirá para que los 
responsables regionales y re
presentantes del gobierno 
central pongan en común 
aquellas cuestiones relacio
nadas con este delicado tema 
que está pendiente de la 
aprobación de una Ley de ca
rácter regional que lo regule.

□
ECOS
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sociedad
Se trata del primer proyecto, de estas 

racterísticas, que abre sus puertas en Europa
Prado Arriero /  Fotos: Carlos Moreno

PRACTICAR LA VIDA 
NUDISTA EN BARGAS

OASIS NATURA 
COLGARA EN BREVE EL 
CARTEL DE "SE VENDEN 
VIVIENDAS" PARA 
COMENZAR A 
PROMOCIONAR UNA 
URBANIZACION QUE 
ESTARA TERMINADA EN 
DE CUATRO AÑOS.

de un proyecto muy ambi
cioso: el primero de estas característi
cas que una empresa pretende ejecutar 
en España y también en el resto de 
Europa. Es cierto que existen en otros 
puntos de España zonas nudistas, se si
túan, sobre todo, en la costa, donde pa
rece que se da una mayor demanda. El 
proyecto de urbanización que la pro
motora Oasis Natura ha diseñado, y que 
estará situado en Bargas, es mucho más 
ambicioso.

En una vaguada de 600.000 metros 
cuadrados, situada cerca de la carretera 
que une los municipios de Bargas y

Torrijos, en unos terrenos aledaños al 
río Guadarrama.se situará este comple
jo residencial naturista en el que la em
presa gastará 5.200 millones de pesetas.

Se trata de un proyecto -al que ha te
nido acceso ECOS- largamente ambi
cionado por la empresa y que todavía 
tardará unos cuatro años en ver la luz, 
exactamente, los de su construcción, 
aunque las viviendas -560- van a comen
zar a venderse en breve. Lo cierto es 
que la urbanización ha comenzado ya a 
publicitarse en diversos medios de co
municación de difusión nacional para 
todos aquellos interesados en adquirir

alguna de las viviendas o en utilizar los 
servicios de este complejo sin necesi
dad de buscar, de costa a costa, un lugar 
donde practicar el naturismo.

Al recinto, totalmente cerrado e “ invi
sible” desde el exterior, se accederá 
desde la carretera de Torrijos y en su 
entrada dispondrá de un castillo en el 
que se podrán celebrar torneos medie
vales. Así mismo la urbanización conta
rá, en esta zona con un picadero de ca
ballos. En este mismo lugar se encontra
rá la recepción y en el futuro estará 
acompañada de un hotel.

Estas zonas, comunes para todo aquel

na
ECOS
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En la foto de la izquierda una vista general de los terrenos de Bargas. Sobre 
estas líneas un plano de situación que permitirá a los interesados encontrar el 

lugar, situado en la carretera que une Torrijas y Bargas.

que llega hasta el complejo, 
darán paso a la urbanización, 
a la que só(o se podrá acce
der con el carnet de socio o 
acompañado de uno de ellos 
y, por supuesto, pagando un 
cannon. En una primera fase 
se van a 
construir 
280 vivien
das unifami- 
liares, es 
decir, apro
ximada
mente la 
mitad del 
complejo.
Como la fi
losofía de la 
prom otora 
es “ que este 
sea un lugar 
donde se 
pueda vivir, si se desea, todo 
el año” , la urbanización dis
pondrá de una serie de servi
cios como son restaurantes, 
peluquerías, salones de bai
les, etc., situados en una plaza 
central. De ahí va a partir un 
eje que dividirá el complejo 
en dos. Se trata de un paseo 
con una enorme vegetación - 
que tampoco faltará en el 
resto del recinto- y estilo 
griego. No echarán de menos 
los usuarios instalaciones de
portivas, como tenis, balon
cesto, minifútbol, piscinas - 
tanto cubierta como descu
biertas-, etc. y otros edificios 
de usos varios.

A  los lados del paseo esta
rán situadas las viviendas que 
dispondrán de zonas de apar
camiento y que serán de di
versos tipos, aunque todas 
ellas tendrán carácter unifa- 
miliar. En el o tro  extremo del 

eje -que 
será objeto 
de cons
trucción 
en una se
gunda fase- 
se edificará 
un teatro  
romano. Se 
trata, como 
dice la pro
motora, 
“ de que 
tengamos 
una ciudad 
en peque

ño” , con todos los servicios. 
Las viviendas se tendrán en 
régimen de propiedad y la fi
losofía de Oasis Natura es 
que los socios puedan estar 
en la urbanización todo el 
año, como si de un apartho- 
tel se tratara.

Quizá quepa preguntarse 
en este momento a quien va 
dirigido este proyecto. Por 
supuesto a clientes naturistas 
-aunque perfectamente si así 
no diera resultado podría re
convertirse en una urbaniza
ción convencional-. También 
la empresa piensa dirigirse al 
extranjero para vender estas 
viviendas, quizá porque en

M uy próxim os 
a l río

G uadarram a los 
terrenos ocupan 

una superficie 
cercana a  los 

6 0 0 .0 0 0  metros 
cuadrados

FÁB R IC A  DE M UEBLES

RUARTE S.L.
/ n  /

I l W f «I t ■ W l

jesús Úfuíz

-

Este es un ejemplo de cómo elegí* 
mos la madera, la trabajamos y 
damos forma, para llegar a un 
resultado final que nos deje plena* 
mente satisfechos. Nos avalan 
nuestras obras en toda España y 
en el extranjero.

SONSECA
CTA. CASALGORDO, KM 3 

TLE 925 38 23 42 
FAX. 925 38 24 20

MADRID

Margas toledo

OASIS NATURA
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otros países de Europa, el nudis
mo esté más extendido que en 
nuestro propio te rrito rio . 
Estamos hablando de un cliente 
medio-alto, que bien podría es
tar compuesto por un matrimo
nio con niño entre los cinco y 
los 10 años de edad.

R E P E R C U S IO N  S O C IA L .
¿Cómo “ caerá”  entre los toleda
nos el hecho de que a las puer
tas de la ciudad, prácticamente, 
nos encontremos con una urba
nización naturista?. Esa es una 
pregunta que todos nos hace
mos, incluso la propia promotora que, 
por cierto, no le da mayor importancia. 
Seguramente porque en realidad no la 
tiene: “ no es cuestión de ser consérva

la  promotora dispo
ne ya de una gran 

maqueta que recoge 
la totalidad del pro
yecto con todos sus 
detalles. Las 560 vi

viendas giran en tor
no a un eje central o 
gran paseo que par
te en dos la urbani

zación.

dor o no” . Efectivamente la zona ha si
do elegida por su cercanía a Madrid y 
por resultar estar situada en el centro 
de España, con unas excelentes comuni-

“ Prefiero no op in ar sobre el proyecto W

El alcalde de Bargas, Luis Miguel Seguí,
reconoció a esta revista conocer el proyecto 
después de haber mantenido dos contactos, 
uno hace dos años y otro hace uno, con la 
promotora. No obstante el máximo responsa
ble del municipio bargueño 
prefirió no opinar ni a favor 
ni en contra porque no co
noce el proyecto en profun
didad.

La documentación de la 
que dispone el consistorio 
se reduce a un anteproyec
to -remitido por la promo
tora hace aproximadamen
te dos años- en el que se 
realiza un estudio jurídico, 
técnico y económico. Aquel 
anteproyecto quedó pen
diente, en septiembre del 
año pasado, cuando el 
Ayuntamiento trató de revi
sar las normas subsidiarias 
del municipio y se encontró 
con que la Comisión Provincial de Urbanismo 
quería declarar zona especialmente protegida 
una franja muy ancha a los lados del río 
Guadarrama -que incluía los terrenos de 
Oasis Natura-. Entonces el Ayuntamiento re
currió pidiendo que se mantuviera tal y como 
establece la Ley de Aguas, es decir, 100 me
tros a cada lado del cauce.

Finalmente ha sido así, y Bargas ha revisa
do ya sus normas para ampliar el suelo edifi

cable. “Ahora tenemos que estudiar el proyec
to de esta promotora, los pros y los contras, 
estudiarlo y ver si cumple todos los requisi
tos”.

Efectivamente la promotora tiene previsto 
solicitar las licencias co
rrespondientes, tanto de 
urbanización como de edi
ficación para iniciar cuanto 
antes las obras.

Según ha podido saber 
ECOS, algunos de los anti
guos propietarios de los te
rrenos que ocupará la ur
banización nudista, sobre 
los que la promotora reali
zó una opción de compra, 
aseguran no conocer su 
destino en el momento de 
ser adquiridos. Varios se 
han dirigido al 
Ayuntamiento después de 
conocer la noticia a través 
de esta revista sorprendi-

LUIS M IG U EL SEGUI 
(Alcalde de Bargas)

dos por el contenido de un proyecto que en 
ningún caso va a ser ajeno ni a vecinos ni al 
resto de la provincia.

El primer edil, muy prudente en sus decla
raciones, prefiere esperar para manifestarse 
al respecto sobre un proyecto que, en cual
quier caso, será beneficioso, al menos econó
micamente, para las arcas municipales de un 
Ayuntamiento que sin duda es uno de los más 
ricos de la provincia.

caciones, lo que facilita su acceso.
Independientemente del “ m orbo” que 

pueda rodear a la construcción y pues
ta en funcionamiento de una urbaniza
ción de estas características, no pode
mos olvidar las ventajas económicas 
que podrá suponer para el municipio de 
Bargas que se va a encontrar con unos 
pingües beneficios derivados de los im
puestos que deberá pagar al ayunta
miento bargueño. Este, por su parte, só
lo deberá comprometerse a la recogida 
de la basura que genere la urbanización. 
También será beneficiada la propia po
blación. Evidentemente el mantenimien
to  de las instalaciones requerirá de la 
creación de empleo que la prom otora

Algunos e x 
propietarios de 
terrenos dicen 

desconocer el uso 
que Oasis N atura  

tiene previsto 
darles

se ha comprometido a contratar en el 
propio municipio y los de alrededor. 
Está previsto que la cifra no sea nada 
despreciable: entre 150 y 200 empleos 
directos, además de la riqueza indirecta 
que va a generar.

Lógicamente, todos los habitantes de 
la urbanización realizarán sus compras 
en Bargas, por poner un ejemplo. El per
sonal será formado adecuadamente pa
ra atender las distintas instalaciones de 
una urbanización de estas característi
cas.

KE
ECOS
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Para todos aquellos interesados en 
hacerse con una de estas viviendas di
remos que los precios serán com petiti
vos, aunque todavía no han sido fijados. 
Además los propietarios deberán pagar 
una cuota de mantenim iento mensual, 
para con tribu ir al sostenim iento de las 
instalaciones que rodean a las viviendas.

La urbanización de Oasis Natura ten
drá su propia gestora que se encargará, 
entre otras cosas, de que al recinto no 
pueda entrar cualquiera. Sólo se podrá 
acceder con la tarjeta magnética de 
propietario  y el recinto contará con un 
sistema de seguridad y vigilancia las 24 
horas del día.

Dos arqu itectos, A d o lfo  
D zitkow ski y A ngeles G u tié rre z ,
han plasmado sobre el papel el proyec
to  de Félix G ó m e z  A gu ilera . Un 
proyecto que rondaba su cabeza desde 
hace nueve años. Todos ellos han esta
do apoyados por E nrique C alvo co

mo arquitecto técnico de una obra de 
considerable envergadura.

La prom oto ra  tiene experiencia re
conocida en el sector de la vivienda, en 
este m om ento tiene en marcha tres 
promociones de viviendas -no naturis- 
tas-, una de ellas de chalets de alto stan- 
dig en Getafe, donde tiene su cuartel 
general. Aunque para ellos este es un 
“ proyecto atípico, creemos que nos va 
a ir bien, y en él hemos puesto nuestras 
esperanzas”  y, lógicamente, una im por
tante cantidad de dinero en una inver
sión que confían en recuperar.

Por el m om ento las obras no han si
do adjudicadas a ninguna constructora 
pues el proyecto está pendiente de los 
necesarios permisos municipales. En es
te sentido sólo podemos adelantar que 
la empresa busca una de reconocido 
prestigio y consolidada, para continuar 
en la línea de o tros proyectos urbanís
ticos que ya ha realizado.

LA MEJOR VIVIENDA
Oasis N a tu ra  ha previsto la construc
ción de 560 viviendas de carácter 
unifam iliar aunque en la p rim era  fa
se sólo se van a edificar 280. Serán de 
cuatro tipos diferentes y, por lo tan 
to, cuatro precios tam bién  distintos.

H abrá  una vivienda de 64 m etros  
cuadrados, adosada, que tendrá salón 
con chim enea, cocina, baño y un dor
m itorio . Está prevista o tra  algo m a
yor, de 77 m etros cuadrados, ta m 
bién adosada y que dispone de un 
dorm ito rio  más.

Existen a disposición de los clientes 
otras dos modalidades de m ayor ta 
maño: una de 125 m etros cuadrados, 
tam bién adosada y dividida en dos al
turas, que se podrá encontrar con 
dos dorm itorios, salón, baño y cocina 
am ueblada, o existe la posibilidad de 
adquirirla de un sólo dorm itorio .

Por últim o, la p rom otora  dispon
drá de una tercera  m odalidad de vi
vienda, to ta lm e n te  independiente, 
que contará con tres dorm itorios, 
aseo, baño, cocina con despensa y un 
enorm e salón-com edor de 36 m e 
tros cuadrados.

C om o puede com probarse los m o
delos de vivienda lo son para cubrir 
todos los gustos y necesidades de los 
habitantes de la urbanización.

L a  u rb a n iza c ió n  será un re c in to  ce rrad o , invisible desde e l 
e x te rio r, y  to d o  t ip o  de  insta lac iones: desde res tau ran tes , 
p a s a n d o  p o r  piscinas, h a s ta  in sta lac io n es  d e p o rtiv a s

La foto es un boceto de 
como será la urbaniza

ción una vez terminadas 
las obras. Aparece uno 

de los cuatro modelos de 
vivienda, mdeada de una 
gran vegetación en un lu

gar que se ha pensado, 
básicamente, para el des

canso.

O(ó

Alonso Pineda. S.L.
Ctra. Toledo, Km. 63,4 
Tel. 35 36 03 /  35 37 75

NUEVAS BMW  
F650 FL y ST

Olías del Rey (Toledo)
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ANTONIO PINA
Consejero de ad m in istracio nes  publicas , Economía  y Hacienda

"GRACIAS 
| l  AL RECURSO

I  p ' l l *  p o d r e m o s
CONOCER LAS

Y C I F R A S  DE LA 
J |  FINANCIACIÓN

AUTONOMICA"
Mar G. Ulan/ Fotos: Carlos Moreno

Llegó a sólo unos días de que el 
Gobierno recurriera la constitucionalidad 
del modelo de financiación de las comuni
dades autónomas. Su Semana Santa ha sido 
una semana de pasión, entre el ruido de los 
tambores y un amplio legajos de papeles 
con algunos de los temas más importantes 
que el Ejecutivo autonómico tiene sobre la 
mesa. Es Antonio Pina, un hombre de 
toda la confianza del Presidente. Elegido 
para dirgir la macroconsejería de 
Administraciones Públicas y Economía y 
Hacienda un momento complicado.

- Una de sus primeras preocupacio
nes será resolver el desacuerdo con el 
Gobeirno en materia de financiación. 
¿Qué pasos ha dado?

Hemos pedido la convocatoria del grupo 
de trabajo que prepara los asuntos para la 
Comisión Mixta que es ha creado. No pue
den abordarse temas de financiación en los 
que el Estado y la comunidad autónoma no 
estén de acuerdo, independientemente de 
que el modelo que se ha propuesto no sea 
el que conviene a Castilla-La Mancha, como 
dice claramente el recurso de inconstitu- 
cionalidad.

- ¿Para qué va a servir el recurso?

El recurso tiene para nosotros una vir
tualidad importante. Independientemente 
de que la sentencia se produzca pronto o 
dentro de cuatro años, hemos solicitado 
del Tribunal Constitucional que a su vez 
demande al Gobierno la traducción econó
mica de las medidas contempladas en el 
modelo. Hasta ahora no están dimensiona- 
das en ningún documento oficial, no hay 
posibilidad material,con los datos que tene
mos, de hacer una proyección económica 
de lo que va a suponer para Castilla- l_a 
Mancha el nuevo sistema y lo hemos pedi
do reiteradamente. En la medida en que el 
Tribunal instruya el expediente tendremos 
acceso a documentos que hasta ahora no 
hemos conocido. Estamos muy deseosos

"N o  m e atrevo  a  
cuantificar la deuda  
histórica. Pero h ay  

datos que sumados 
nos llevarían  a  

cantidades m uy a ltas"

de que eso suceda. Algunas comunidades 
hablan de ingresos extraordinarios con el 
nuevo modelo, pero no se sabe. Ha dicho el 
PPde Castilla-La Mancha que perdíamos
3.000 millones y si me creo la cifra, me rati
fico más en el rechazo al modelo. Porque si 
nosotros dejamos de ganar 3.000 millones, 
los andaluces que lo han rechazado
482.000 y los catalanes ganan 189.000 
hacemos bien en recurrirlo,ya que nos per
judica la simple comparación aritmética. 
Estamos ante un asunto que va a ser de difí
cil solución cuando el Tribunal 
Constitucional se pronuncie y estoy seguro 
de que en esa parte va a fallar a favor nues
tro.

- ¿A cuánto asciende la deuda histó
rica de CAstilla-La Mancha?

No hay una cifra. Es evidente que las 
infraestructuras en Castilla-La Mancha son 
más caras que, por ejemplo, en Madrid, 
donde hay menos distancias y mayor con
centración de la población. Dotar de agua 
potable a los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha es inmensamente más caro que en 
Madrid. Fíjese, sólo la red de la Castellana 
abastece a más ciudadanos que la red de 
Albacete. La economía de escala funciona
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"Los funcionarios están afectados por 
un vicio nacional: que un garbanzo 

negro estropea todo el cocido"

negativamente para nosotros de forma 
alarmante.

- S¡ no hay cerrda una cifra, dígame 
si hablamos de cantidaes como la 
andaluza: 450.000 millones.

No me atrevo a dar una magnitud en 
este momento. Hay datos que sumados 
nos llevarían a cantidades muy altas, pero 
no me interesa plantear lo que pedimos 
como deuda histórica, sino como un pro
ceso de mejora de la calidad de vida de los 
ciudadanos de esta región que requiere un 
sistema de financiación que permita al 
Gobierno ir destinando progresivamente 
en cada ejercicio las cantidades necesarias 
para mantenimiento o ampliación de los 
servicios que se prestan. Nuestra posición 
no es reivindicar deudas históricas sino un 
sistema solidario de financiación. Es eso lo 
que buscamos no dar una cifra que se con
vierta en un estandarte para correr detrás 
de él.

- ¿En qué plazos preende pactar la 
nivelación de servicios e infraestruc
turas?

No divergimos del sistema de planes 
quinquenales. Lo que nos preocupa es que 
ahora, que estamos revisando el próximo 
quinquenio, no tengamos los datos de la 
financiación que necesitamos para desarro
llar las actuaciones que hay que llevar a 
cabo. Y, desde luego, nos suena a broma lo 
del Fondo de Nivelación con una cuantía de
10.000 millones de pesetas.

-Ya han puesto sobre la mesa la Ley 
de Cajas. ¿Qué busca el Gobierno?

Que la sociedad vaya concociendo el 
texto que hemos elaborado, que se posi- 
cione y que la ley nazca con el máximo con
senso. Una ley de cajas es un instrumento 
que tiene una transcendencia social muy 
importante. Estamos hablando de algo que 
afecta a la práctica total de los ciudadanos. 
Además, de que el ahorro tiene que servir 
para que la gente viva en una región cada 
día más rica. Lo que decimos en la ley es 
que las cajas han de ser de la sociedad y, 
sobre todo, profesionales. Las instituciones 
de la sociedad tienen que estar representa- 
das.Tiene que haber un máximo de profe- 
sionalidad porque sin ella no se genera con
fianza. Tiene que garantizarse un magnífico 
servicio. La gestión ha de ser transparente 
y eso significa que quienes en nombre de la 
sociedad forman los órganos de gobierno

de la Caja 
demuestren de 
forma pública y 
publicitada cual 
es la situación 
con la que 

entran en un cargo y la que tienen al 
salir. Además, el gobierno pretende que 
a través de las Cortes lo más significa
tivo de la sociedad esté en la Caja, 
como por ejemplo la Universidad.

Por qué van a dejar a los pre
sidentes sin funciones ejecutivas?

Profesionalizar es eso. Que cada palo 
aguante su vela.Y hay una necesidad de 
profesionalización.

- ¿Qué planes tiene sobre el 
Consejo Económico y Social?

Que funcione ya.Ayer. El Gobierno quie
re que el CES funcione de manera autóno
ma. No quiero ser padrino de ninguna 
situación, simplemente el servidor de la 
intendencia que necesita el CES. Espero 
que en la diversidad reflejada en la com- 
posción del CES no fuencione como coro

- ¿Qué herencia recibe?
La capacidad y la preparación de 
Miguel Angel Montañés se dejan sen
tir en todos los papeles que aquí hay. 
Existe un buen esquema de relacio
nes exteriores, de esta comunidad 
con otras e incluso con el Gobierno 
central, pese a las diferencias en 
materia de financiación. Ha habido 
incorporaciones que han mejorado el 
funcionamiento de partes importan
tes de esta casa. Quizá encuentro que 
la interrelación de las distintas colum
nas en las que se basa el edificio de 
esta macroconsejería, quizá haya que 
hacerla más intensa. Quiero volcarme 
personalmente, porque si los pilares 
son sólidos pero no tienen trabazón 
no se puede dar imagen de servicio.Y 
esta es una casa de servicios par las 
demás consejerías.
- Dicen que los grandes temas 
han taponado el funcionamiento 
ordinario.
Sobre eso tengo rumores más que 
criterios. No tengo los indicadores 
que me permitan opinar. Si ha fallado 
algo, evidentemente debemos corre
girlo, pero no tengo indicadores que 
me lleven a esa conclusión.

anárquico de voces tengamos un concierto 
en el que cabe la voz de todos y suena 
armonizada, sobre todo en asuntos que 
sean prioritarios para la región.

- ¿Qué opinión tiene de los emplea
dos públicos de la Junta?

El punto de vista que yo, como funciona
rio tengo de la Función Pública, desde la 
parte de dentro del mostrador vacuna 
mucho. He estado en ese papel los últimos 
17 meses. Los funcionarios están sobro 
todo afectados por un vicio nacional: que 
un garbanzo negro estropea todo el coci
do. El comportamiento negativo de un fun
cionario concreto empeña la actuación de 
todo el colectivo. La inmensa mayoría está 
en una actitud dignísima de conciencia de 
su misión de servidores públicos y mejoran 
su nivel de formación y profesionalización. 
Es verdad que hay un porcentaje mínimo 
que aún no ha asumido ese papel y perju
dica la imagen de todos. Si lográramos que 
en cada centro de trabajo, el conjunto se 
sintiera afectado por el mal comporta
miento de uno sólo. La actitud del funcio
nario es la de reclamar respeto, y eso 
requiere que quien les manda sepa lo que 
hace y no de órdenes contradictorias y que 
dignidad de un ser humano no se pierde 
por el hecho de tener una dependencia 
jerárquica de otras. Mi encomienda a quien 
se ocupe directamente de esto en la 
Consejería va a ir por ahí.

- En el debate Diputaciones sí, dipu
taciones no ¿dónde se sitúa?

Me sitúo en la segunda posición. Se trata 
de que no dupliquemos servicios y compe
tencias, como si esto fueran las ofertas de 
un supermercado. La ordenación de com
petencias del Estado está clara en la 
Constitución y en las leyes orgánicas que la 
desarrollan. Sería desdibujar la forma de 
Estado que nace de la Constitución decir 
que la Comunidad Autónoma es la suma de 
las actuaciones de cinco diputaciones, sin 
que eso suponga ningún demérito al papel 
que deben desempeñar.
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A los abogados toledanos les cuesta su 
dinero defender a los insolventes

César del Río Fotos: Carlos Moreno

TU RN O O FIC IO
D EFEN SA  DE PO BRES

H a s ta  hace  sólo dos años era una 
cuestión obligatoria para los abogados, 
pero una reforma producida entonces 
dejaba libre decisión a los propios 
Colegios. Y en Toledo, particularmente, 
la Junta de Gobierno siempre ha apela
do a la ética profesional de los letrados, 
con el fin de que todos coloquen su 
“granito de arena” en pro de un servi
cio que en muchos casos se considera 
necesario y humanitario... para el clien
te.

Aunque ahora se requieren una serie 
de requisitos. Anteriorm ente cualquier 
licenciado en Derecho que se colegiara 
podría aspirar directamente al turno de 
oficio, sin traba alguna, pero ahora ya es 
diferente.Tienen que llevar colegiados al 
menos tres años, un diploma (o sus co
rrespondientes créditos) de la Escuela 
de Prácticas Jurídicas y 
que cuente con un 
despacho habitual 
donde ejercer.

No se ha producido 
ningún caso todavía, 
pero el Colegio, en el 
supuesto de que no 
hubiera un número su
ficientes de letrados 
que cubriera el turno, 
podría obligar a sus 
“ asociados” a que lo 
hicieran. Aunque, reite
ro, todavía no se ha 
producido.

En Toledo no existen 
diferentes turnos se
gún los diversos “ dere

chos” , sino que hay una lista única y 
pueden ser requeridos bien para casos 
penales o civiles. Están disponible para 
todos aquellos asuntos que lo requie
ran, salvo que se autoexcluyan ellos mis-

En Toledo sólo 
existe una lista; en 

Talavera/ dos, 
una de penal y  

otra de civil
mos de algunas de las ramas.

Antiguamente y para cubrir situacio
nes relacionadas con el derecho canóni
co en Toledo, la Iglesia llevaba su propio 
turno, algo que ya no ocurre, aunque

ahora debe ser solicitado a la institución 
eclesiástica y es ésta quien debe otorgar 
el correspondiente permiso.

D O S LISTAS. EnTalavera, el o tro  pun
to  de la provincia donde se congregan 
mayor número de abogados, 180, hay 
inscritos 140, un 77 por 100 del total, 
número nada desdeñable.Aunque en es
te partido judicial hay una diferencia 
respecto al de la capital regional. No es 
una lista general, sino que existen dos: 
una para casos penales y otra para civi
les. La primera congrega a 74 abogados; 
la segunda, 66. En penal existe la figura 
del letrado de guardia, quien cuando le 
corresponde debe estar disponible las 
24 horas del día para atender cualquier 
situación que se presente.

Sea la hora que sea, de mañana, tarde,

Muchos de los acu
sados que compare 
cen ante los 
Tribunales lo hacen 
con abogados de 
oficio. Aunque es el 
propio sistema 
quien debe demos
tra r si tienen dere
cho o no a la 
Justicia gratuita. El 
turno de oficio no 
es siempre muy 
agradable para los 
abogados que lo so 
licitan, ya que no le: 
compensa, ni en 
tiempo ni en dinero

ECOS
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noche o de madrugada, no puede negar
se, ya que forma parte de su obligación. 
A  partir de recibir el aviso, el abogado 
dispone de ocho horas para comparecer 
y, en caso contrario, podría ser sancio
nado.

Al que tenga guar
dia le toca asistir a 
todas aquellas decla
raciones que se pue
dan producir en to 
do el partido judi
cial, a no ser que los 
detenidos designen 
un abogado particu
lar. El que hace la 
prim era asistencia 
defenderá a su desde entonces cliente 
hasta el final.

La situación más paradójica que se 
produce tanto en Toledo como en 
Talavera es la situación del cobro. 
Aunque es prácticamente similar a lo 
que ocurre en el resto del país. “ Poco, 
tarde y mal” , tal y como indicó un cono
cido abogado toledano a esta revista. 
“ Nadie puede vivir del turno de oficio, 
es una quimera. Pero somos conscientes 
de que siempre se han tomado como 
actos humanitarios” . Los gastos que se 
producen, desde la asistencia en 
Comisaría, el día siguiente en el Juzgado 
y hasta el juicio, todos, se cobran a par
t ir  de los dos siguientes años y por par
tes. “ El dinero que se recibe es una sub
vención, prácticamente estamos hablan
do de caridad. Nos cuesta más a noso
tros: ponemos coche, hacemos fo toco
pias..., para luego cobrarlo mal al cabo 
de los años” .

Una media de cinco asistencias pena
les y cuatro asuntos civiles pueden su
poner una media de 25.000 pesetas al 
año. Un turno de oficio que hace “ sacar 
pecho” a los letrados. “ Por norma gene

No todos pueden 
acceder a  la 

Justicia gratuita, la 
pobreza tiene que 

demostrarse

ral tenemos mala fama entre los ciuda
danos, pero luego hay que estar ahí. Y 
eso parece que la gente lo desconoce, 
en algunos casos, y no lo aprecia, en 
o tros” .

Respecto a los 
acusados, no todos 
pueden acceder a la 
denominada Justicia 
gratuita. Aunque se 
declaren insolven
tes, deben demos
tra rlo , y es el 
Juzgado correspon
diente quien final
mente lo decide. “ O 
eres pobre de ver

dad, al menos en cuentas bancarias y de
más, o tienes que pagar” . En los Juzgados 
toledanos, incluida la Audiencia, son nu-

Hasta hace dos años, el turno de oficio su
ponía para los recién colegiados una buena 
forma de comenzar. Ahora ya no ocurre lo 
mismo. Para acceder a él tienen que demos
tra r que cuentan con experiencia y trabajan 
en un despacho.

merosos los casos que requieren aboga
do de oficio.Y como norma general, pa
ra los estratos más bajos de la sociedad.

H E C H O S  M U Y  GRAVES. También 
existe un denominado “ turno especial" 
para aquellos casos considerados como 
muy graves o con un calado social mayor 
y que son “ concedidos” a letrados que 
tengan más de de seis años de expe
riencia. Eso es lo que ocurrió, por expo
ner un ejemplo significativo, con uno de 
los acusados del “ caso Anabel Segura". 
Después de dos renuncias consecutivas 
de abogados toledanos, Emilio Muñoz ya 
cuenta con una letrada de oficio. Sus 
años de expe
riencia, en prin
cip io,
ban.

la avala-

PARA LOS PICAPLEITOS 
QUE EMPIEZAN

Los turnos de oficio pueden deparar curiosas situaciones.
Principalmente en el asunto del cobro estatal por caso 
atendido. Por ejemplo, un abogado deToledo (hecho que les 
ha sucedido a muchos otros) que llevó un caso penal a tra
vés del turno porque supuestamente su cliente era insol
vente y el Tribunal sentenció antes de que se decidiera si el acusado tenía derecho 
o no a la Justicia gratuita. Finalmente, decidió que no era insolvente y que, por lo tan
to, podía pagar la remuneración del letrado que le había atendido. “ Pero vete des
pués a pedirle cuentas” . Evidentemente, ni el cliente ha abonado los servicios pres
tados ni el Estado ha corrido con la cuenta de gastos. Lo ha tenido que abonar el 
propio letrado de su bolsilIo.Y casos similares... Poco más o menos como lo que en 
su día fue la famosa serie televisiva “Turno de oficio” , que reflejaba las situaciones que 
deparaba la justicia gratuita en un Juzgado madrileño. Pero no sólo es una situación 
televisiva o de ficción, reflejaba lo que era en realidad la vida del “ picapleitos” que 
empieza a ganarse la vida.Antes era un escape para los que se iniciaban. Era difícil en
trar un en un bufete y de alguna manera tenían que abrirse camino. Ahora ya ni si
quiera pueden. Para tener experiencia, te solicitan que demuestres experiencia.
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Defensa ya ha previsto una inversión. Se espera que a  
principios del 98 lleguen de Rusia los primeros restos humanos

César del Río Foto: Carlos Moreno

EMENTERIO DE LA DIVISION 
L SE INAUGURARA EN EL 98

E l cem enterio militar español que 
se instalará en terrenos de la 
Academia de Infantería de Toledo po
dría ser inaugurado el próxim o año, ya 
que las gestiones van 
muy adelantadas y es 
posible que para en
tonces puedan ser re
patriados los primeros 
restos de los miem
bros de la D ivisión 
Azul que se encuen
tran distribuidos por 
diferentes cementerios 
de la antigua Unión 
Soviética, tal y como 
pudo conocer esta re
vista en fuentes de la 
Asociación de
Desaparecidos en 
Rusia.

Recordemos que, tal 
y como inform ó 
ECOS, estará instalado 
en terrenos de la pro
pia Academia de 
Infantería, concreta
mente en la finca 
Alijares, alrededor del 
Palacio de Sisla, la que 
fuera residencia hace 
50 años del Marqués 
de Cubas.

Para que el cemente
rio  fuera una realidad 
se necesitaba que el 
Ministerio de Defensa 
incluyera una partida

en sus presupuestos anuales, lo que ya 
ha hecho para este año. La cantidad 
inicial es pequeña, aunque aumentará 
en el año 1998.

A finales de mes, miembros de la Asociación volverán a Rusia.

NUEVO VIAJE A RUSIA
SUPERVISAR la EXHUMACION

La Asociación ya ha p re p a ra d o  un 

nuevo viaje a Rusia, en esta oca

sión desde el 2 9  de a b r il a l 6 de 

m ayo, con e l fin de superv isa r los 

traba jos de exhum ación  de l ce

m e n te rio  de Sitno; p a ra  en agosto  

incorporarse  a un ca m p a m e n to  

cív ico-m ilitar. Irán  los he rm anos

Fernando y M iguel Angel 
Garrido, vocales y “ a lm a s ”  de la 

Asociación; el d iv is ionario  Ramón 
Pérez; el ten ien te  corone l Muro; 
Salvador López, qu ien fue ra  te 

n ien te  en guerra ; y  dos ta lave ra - 

nos, Victoriano y César de la 
Cruz.

Los miembros de la Asociación de 
Desaparecidos en Rusia (un total de 
2.300 españoles que pertenecieron a la 
División Azul y que lucharon en la 

Segunda Guerra
Mundial bajo bandera 
española aunque fo r
maban parte del 
Ejército alemán) con
sultados por esta revis
ta entienden que son 
tres las personas a las 
que hay que agradecer 
que las negociaciones 
vayan por buen camino.

El primero, el general 
d ire c to r de la 
Academia de Infantería 
de Toledo, Luis 
A le ja n d re  Sintes, 
“ por unir su proyecto 
de cementerio a nues
tra lucha de repatria
ción” ; el coronel direc
to r  Santiago Pérez, 
“ que ha ejercido labo
res de mediación, reu
niendo a todas las par
tes y haciendo que la 
Asociación y la 
Hermandad de la 
División Azul trabajen 
codo con codo” ; y 
César M uro, jefe del 
Estado Mayor de la 
Brigada Paracaidista, 
“ por su perfecta labor 
de organización” .
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mente personales en los procesos pre- 
congresuales que el PSOE tiene abier
tos en los próximos meses.

Pero eso fue sólo uno de los mensa
jes que el dirigente de los socialistas 
castellano-manchegos lanzó. Bono re
tomó su papel de dirigente partidario y 
dejó claro a todo el mundo que está al 
día de todo lo que sucede en la organi
zación socialista.

Además, explicó a los asistentes su 
postura ante el Congreso Federal. 
Según fuentes presentes en la citada 
reunión toledana, José Bono expuso 
que va a ser “ valiente en la defensa de 
las posturas que viene manteniendo de

M.C.I./O.M.C. Fotos: Carlos Moreno 
“ Se v ie n e  diciendo... Y -hoy quiero 
hacer público, en mi agrupación, que 
voy a presentar mi opción a la secreta
ría general del partido en Toledo” . Con 
estas palabras y ante doscientos mili
tantes, el consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page anunciaba su 
candidatura a la jefatura del PSOE en la 
provincia de Toledo. El lugar para dar 
oficialmente una noticia que llevaba 
meses en boca de todo el mundo fue la 
asamblea socialista de la capital y el día, 
la elección de la lista de delegados para 
los congresos extraordinario y ordina
rio que se celebrarán este mes y en ju
lio. El primero, tiene por objeto elegir a 
quienes en nombre de Toledo irán a los 
congresos Regional y Federal. El segun
do, elegirá a la nueva dirección del 
PSOE, cuya máxima responsabilidad re

caerá en García-Page.
No quedaban dudas. Pero 

si alguien las hubiera tenido, 
quedaron despejadas con la 
intervención que el presi
dente de Castilla-La Mancha 
y del PSOE regional, José 
Bono, tuvo el pasado vier
nes ante más de doscientos 
dirigentes locales del parti
do. Esa tarde, el líder socia
lista explicitó su apoyo a 
García-Page si así lo refren
daba el Congreso Provincial. 
Y se pronunció a favor de la 
renovación no sólo de las 
ideas sino también de las 
personas. No obstante, pi
dió que se eliminaran las 
consideraciones estricta-

ero P o rta v o z  h a c e  p ú b lic a  su 
S e c re ta r ía  P ro v in c ia l. B o n o  le  
ro y  p id e  d e b a te s  sobre id eas .

ECOS
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cara a la renovación del PSOE en na
cional” .

De esta formar y con sólo dos fra
ses se cierra la ambigüedad de un pro
ceso iniciado hace meses y que con
cluyó con el anuncio del secretario 
provincial, Adolfo González Revenga, 
de que no se presentaría a la elección 
del cargo. Sólo quedaba por oir, fo r
malmente, el nombra del que ya ha
blaban los “ críticos” que habían cues
tionado el funcionamiento de la direc
ción actual.

En la larga reunión del viernes, que 
Bono quiere llevar a cabo en todas las 
provincias para poner en orden las 
distintas ideas y elementos que surgen 
en to rno  a los congresos socialistas, 
González Revenga intervino para ha
cer un balance del partido en los últi
mos nueve años, desde que en 1988 
los responsables del PSOE en Toledo 
tomaron el relevo a Jesús Fuentes 
hasta hoy. El todavía máximo respon
sable del partido se refirió a su etapa 
de secretario general, desde que fue 
elegido en 1994 como la más dura del 
PSOE desde la victoria socialista del 
82.

Sobre las palabras de Bono en to r
no a la renovación comentó que “ ha 
dicho que es ya el tiempo de las ideas 
y que las personas... tienen menos im
portancia” .

Lo cierto es que el Presidente, tan
to  aquí como en el resto de las pro
vincias castellano-manchegas, ha baja
do a la arena para clarificar el ambien
te previo a las importantes citas que 
debe presentarse el partido, demos
tra r quien manda en el PSOE castella- 
no-manchego y cuáles son sus pensa
mientos por su otros se atribuyen ha
blar en su nombre.

U N A  A S IG N A T U R A  L LA M A D A  
IN T E G R A C IO N . Es la palabra más 
repetida en todos los sectores. La 
operación para dejar fue a Revenga 
del sillón de mando del partido salió 
adelante y ahora hay que despejar la 
incógnita de quienes siguen teniendo 
sitio y quienes no. La asignatura de 
conseguirla y dar forma a una 
Ejecutiva representativa de la realidad 
actual del PSOE en la provincia, que 
represente y defienda a los que han 
ganado las elecciones y a los que las 
perdieron pero siguen trabajando por 
el partido; a los más críticos y a los

menos; a todos al fin y al cabo es la 
asignatura que más difícil que tiene 
por delante García-Page si, al mismo 
tiempo, se propone conseguir una di
rección diversa, pero que trabaje en el 
mismo sentido.

En este sentido, eran significativas 
las palabras del alcalde de Los 
Yébenes, Vidal Gallego, quien afir
maba que “ va a haber una renovación 
de las ideas que se va a reflejar en las 
personas” , aunque los nombres que se 
podían o ir en algunos de los “ cóncla
ves” formados a la salida del acto no 
eran desconocidos.

A  este respecto, resultaba curioso

Bono, Hernández Moltó y González 
Revenga se dirigieron a los asistentes 

al acto del partido

como algunos de los críticos se en
contraban ya buscando acomodo en la 
próxima ejecutiva provincial alegando, 
como méritos para su inclusión, su 
cercanía a García Page o su papel pre
ponderante en el proceso que ha te r
minado con el abandono de González 
Revenga de la secretaría en el próxi
mo congreso.

Lo cierto es que la negociación se 
está imponiendo, baste echar un vista
zo a lo ocurrido en la asamblea local 
de Toledo, donde las listas elegidas dan 
cabida a gran parte de las corrientes 
del PSOE toledano.

EL ACUERDO

Page y  G a rrid o  
negociaron  la  
lista de Toledo

Integradora y respetuoso con 
las cuotas de jóvenes y mujeres. 
Estas son las características de 
las listas elegidas por la asam
blea local del PSOE toledano, 
según su secretario, Rafael 
Perezagua. Por vez primera se 

han elegido dos listas, ba
jo una candidatura de 
consenso, para los con
gresos provinciales extra
ordinario y ordinario. 
Ambas están encabeza
dos por Joaquín Sánchez 
Garrido y Emiliano Page, 
las dos personas que se 
han encargado de nego
ciar para confeccionar 
listas consensuadas que 
fueran admitidas por to
dos. El primer ensayo, en 
la asamblea local de 
Toledo, obtuvo un amplio 
respaldo, si bien un 30 
por 100 de votos blancos 
revelan que hay todavía 
mucho trabajo que ha
cer. Ese porcentaje no 
puede atribuirse a una 
sóla corriente de opinión, 
sino más bien a las perso
nas situadas más radical
mente en los distintos 

sectores.Uno de los rasgos que 
diferencia a las candidaturas 
votadas el viernes de las elegi
das en otras ocasiones, es la no 
preponderancia de concejales 
miembros del Comité Local. El 
único edil que elegido para el 
congreso provincial es el porta
voz municipal, Antonio 
Guijarro. Y el único alto cargo, 
Carmen García Hidalgo, direc
tora general de la Mujer. Los 
denominados “cascos azules”, 
que han vuelto a las listas inter
nas y dirigentes de barrio y 
otros colectivos sociales forman 
el resto de las dos candidaturas 
elegidas en Toledo.

a ¡
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torreones 
al estado

de la Escuela Taller de Restauración ha puesto 
de manifiesto algo que todos sabíamos, sólo con mirar, el mal 
estado de los torreones y puertas de las murallas de Toledo y 
la necesidad de actuar inmediatamente para evitar que el dete
rioro  siga afectando a estos monumentos.

SE BUSCAN GARANDAS 
PARA EL CAMPO DE GOIF

A lg o  m ás de 1.600.000 
metros cuadrados es la su
perficie donde se pretende 
ubicar un campo de golf en 
Toledo. El viejo proyecto, 
que fue aparcado por el 
Ayuntamiento durante la 
pasada legislatura debido al 
gran impacto urbanístico 
que representaba -iba uni
do a la construcción de una 
urbanización-, ha vuelto 
con fuerza y, por lo que pa
rece, con el mismo promo
tor, el conocido arquitecto 
Guillermo Santacruz.

En principio, y contra lo 
que pasó hace algunos 
años, los grupos municipa
les están de acuerdo en se
guir adelante con el pro
yecto, si se resuelven algunas de las dudas 
que han planteado. La desaparición de la 
urbanización de chalets que aparecía en 
un primer momento, el dedicar el campo 
de golf como terapia para los discapacita
dos físicos y la conservación del medio 
ambiente de la zona, son las claves que 
han permitido que, en este caso, el pro
yecto presentado sea visto con buenos 
ojos por los responsables municipales.

El proyecto, según el concejal de 
Urbanismo, Leandro Esteban, prevé la 
construcción de un campo de golf de 18 
hoyos en San Bernardo, en la zona com
prendida entre la carretera y el río Tajo, 
sin ninguna edificación aneja, tan sólo se 
rehabilitará la casa de campo existente en 
el lugar, que será dedicada a instalaciones 
del club.

El mantenimiento de la zona, de
clarada de especial protección, será 
un asunto que deberá ser analizado 
en primer término, con un estudio 
de impacto ambiental.

Pero para obtener el visto bueno 
de la comisión municipal de 
Urbanismo, los promotores debe
rán convencer este mismo viernes 
a los responsables municipales que 
el proyecto tiene todas las garantí
as de salir adelante. “ No queremos 
que se apruebe urbanísticamente 
el proyecto y después, por falta de 
financiación, se haga una chapuza o 
la revalorización sirva para especular con 
un tercero” , manifiesta Leandro Esteban.

En el anteproyecto presentado al 
Ayuntamiento el problema del agua pa-

Dos aspectos de lo que, por 
ahora, es un futuro campo de 
golf. Este paraje calificado co
mo rústico de especial protec
ción podría convertirse en un 
campo de 18 hoyos que será 
dedicado a terapia para disca
pacitados físicos. La protección 
ambiental de la zona, con im
portantes arbóreas será una 
de las premisas que tendrá 
que garantizar la comisión mu
nicipal de Urbanismo a la hora 
de estudiar el proyecto presen
tado.

rece estar resuelto, al declarar los pro
motores tener concesión de la 
Confederación Hidrográfica del Tajo pa
ra obtener agua del río a su paso por la 
zona.

ECOS
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Acometida de agua en las murallas
municipal socialista del Ayuntamiento de Toledo ha 

solicitado, mediante una moción a la comisión de Gobierno, que 
se retira una acometida de agua realizada sobre restos arqueo
lógicos, concretamente en las murallas que conforman el llama
do Castillo Nuevo de los Judíos. Esta acometida, realizada por la 
Escuela Taller es considerada como un atentado a las murallas, 
ya de por sí suficientemente degradadas.

Plan Regional de Urgencias
de instructores en rehabilitación cardio- 

pulmonar ha supuesto un avance importante y el pa
so preliminar a la puesta en marcha del Plan Regional 
de Urgencias y Emergencias Sanitarias (PRUES), se
gún la consejera de Sanidad, M a tild e  V a len tín . La 
formación de los profesionales es básica para la ac
tuación prevista del PRUES.

DIARIO 16C-1M cumple 1.000 DIAS Nuevo JEFE de lo GUARDIA CIVIL
N u e s tro s  compañeros de 
Diario 16 en Castilla La 
Mancha están de enhorabue
na, acaban de cumplir sus pri
meros

mostrar su apoyo a la mar
cha del periódico en Castilla 
La Mancha.

La apuesta clara de este

diario por la información pu
ramente regional ha sido su 
bandera de enganche para 
los lectores durante estos 
1.000 días en los quioscos, al
go que seguirá siendo la iden
tidad de esta publicación.

El trabajo y el buen hacer 
los profesionales que día a 
día se asoma a esta ventana 
de papel es aval suficiente pa
ra el crecimiento de este pe
riódico.

1.000 días 
en los
quioscos 
de nuestra 
región, es
peramos 
que sólo 
sean el 
preludio 
de los mu
chos que 
les quedan, 
y eso es al
go que merece la pena cele
brar por todo lo alto.

En ello estuvieron durante 
esta semana. La redacción, un 
lío de teléfonos, faxes, pape
les, periódicos y ordenado
res, se convirtió en una im
provisada sala de fiestas para 
dar cabida a personalidades 
de ámbito autonómico y lo
cal que se acercaron a la se
de del diario regional para

Oscar San Martín, en primer término, junto a compañeros y 
personalidades en la celebración de la efeméride

Rodríguez 
Company se encuentra 
ya en nuestra ciudad, tras 
tomar posesión de su nue
vo cargo como jefe del 12 
Tercio de la Guardia Civil 
de Toledo. En el acto estu
vieron presentes las autori
dades civiles y militares de 
la provincia, encabezadas 
por el delegado del 
Gobierno, Carlos Moro.

El coronel Rodríguez 
Company posee dos Cruces al 
Mérito de la Guardia Civil con 
Distintivo Blanco; la Cruz al 
Mérito Militar con Distintivo 
Blanco y la Cruz, Encomienda y 
Placa de la Real y Militar Orden de 
San Hermenegildo.

El nuevo jefe de la Comandancia

ejerció como teniente en Lérida, 
fue capitán en Teruel y Játiva 
(Valencia), comandante en Alicante 
y Valencia, jefe del Servicio Fiscal 
de la Dirección General del 
Cuerpo y teniente coronel en la 
Comandancia de Albacete duran
te los últimos cinco años.

S a n e a m i e n t o s

< R .

y i
d rig u e z

n te ro

azulejos
sanitariosbañeras

griferías
C/ Gibraltar Español, 34 

A LM AC EN : Telf.: (925) 76 00 70
Ctra. Albarreal, nave 8 TORRIJOS (Toledo)
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Se analizan las nuevas agresiones a la familia
Familiar Cristiano analiza en Toledo las nuevas agresiones a 

la familia, durante la celebración de la IX Semana de la Familia. En este encuen
tro  se pretende encontrar respuestas a las nuevas agresiones que padece la fa
milia, entre las que se señalan la permanencia de los hijos en los hogares pater
nos pasados los 30 años, debido sobre todo al paro reinante y la imposibilidad 
de establecerse por su cuenta, así como la violencia juvenil. Los trabajos de es
ta Semana finalizarán en el día de hoy, cuando se presentarán las conclusiones.

Azucaica, VIA LIBRE
El b a rr i' de Azucaica ha recibido final
mente el espaldarazo suficiente para se
guir avanzando. La aprobación final del 
PERI por parte de la comisión municipal 
de Urbanismo permitirá crear suelo ur
banizare y desbloquear la situación exis
tente en la zona, una de las pocas de 
Toledo que no tenían ningún crecimiento 
urbanístico. Los promotores privados 
podrán pues utilizar esta zona de expan
sión de la ciudad en sus próximo planes 
de construcción. Además, el 
Ayuntamiento, a través de la Empresa 
Municipal de la Vivienda, pondrá en mar
cha en la zona nuevas promociones de 
viviendas municipales.

El POLIGONO pista de ATLETISMO regional
El b a r r io  de Santa María de Benquerencia se ha 
vuelto a transformar en una pista de atletismo para 
acoger diferentes pruebas que dejan claro, el espíri
tu deportivo y participativo de esta zona toledana. 
Así, el XXí Cross Popular Infantil y elV Campeonato 
de Castilla La Mancha de Medio Maratón, se desa
rro lló  con la colaboración del Club Atletismo Toledo 
y la Asociación de Vecinos “ El Tajo” . Decenas de par
ticipantes se presentaron a estas pruebas de atletis
mo, que destacaron, además, por la alta presencia de 
vecinos de la zona que animaron y aplaudieron a los 
deportistas allí presentes. Los galardones, todos 
ellos monetarios, oscilaron entre las 70.000 pesetas 
del primero y las 10.000 del quinto.

El VIVERO-ESCUELA cada vez más CERCA
es; Construcciones 

Antolín García-Lozoya ha sido la ad- 
judicataria de las obras de construc
ción del Vivero-Escuela de Educación 
Ambiental del barrio de Santa María 
de Benquerencia. Estas obras cuentan 
con un presupuesto de algo más de 
52 millones de pesetas y un plazo de 
ejecución de seis meses.

Este Vivero-Escuela es una de las 
acciones programadas por el

Ayuntamiento de Toledo dentro del 
desarrollo de la Iniciativa 
Comunitaria URBAN, considerándo
se su construcción como vital para 
mejorar el entorno natural de los ve
cinos de este populoso barrio toleda
no, a la vez que se intentará dar res
puesta a la demanda de zonas verdes 
y el deficiente estado de conserva
ción que en algunos casos se ha dado 
en la barriada.

m
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Toledo y la literatura
de televisión France-3 ha 

convertido a la ciudad en estos días, en es
cenario para diversos programas cultura
les en los que se presentarán varios títulos 
de la literatura española contemporánea. 
Las principales calles y plazas de Toledo 
son el mejor plato para esta iniciativa.

La avenida de 
Madrid, más libre

C é s a r  C .  A r r i b a s

Intríngulis

Menú
Como es habitual, los socialistas llegarán a sus congresos con casi to
do el pescado vendido y designado el cocinero mayor, aunque aún no 
está decidido el menú ni la manera de presentarlo, en especial las ras
pas -que será lo que les quede a algunos esforzados pescadores. Como 
mucho, dan para un caldito: quizá más de lo que tenían e incluso de 
lo que podían esperar. Otros -al menos, uno- corren el riesgo de lle-

L o s
socialistas en la 

oposición siguen sin 
expresar dolor por muchos 

de sus pecados de gobernan
tes, n i propósito de enmienda: 

sino deseo de volver cuanto antes 
a cometerlos. No ocurre con el 
anteproyecto de ley de Cajas de 
la región, que incluye disimula
damente un cierto mea culpa 
por prácticas en las que 

incurrieron y a las que 
ahora ponen coto

El A y u n ta m ie n to  ha comenzado a 
negociar con los propietarios del in
mueble conocido como “ El palacio del 
automóvil”  la compra del mismo, con el 
objeto de derribarlo y convertirlo en 
zona verde, según manifestó el concejal 
de Urbanismo, Leandro Esteban.

Este edificio se encuentra, desde el 
PGOU del 86, fuera del planeamiento 
urbano de la ciudad y su estructura im
pide la vista de Toledo por la entrada 
de la carretera de Madrid, además de 
ser antiestético. La expropiación del in
mueble, que se espera resolver con la 
negociación con los propietarios, es 
una iniciativa conjunta del Consistorio 
toledano y la Junta de Comunidades, 
con el fin de adecuar una de las entra
das más importantes de la ciudad.

Además, este edificio alberga una an
tena, propiedad de Airtel, cuya desapa
rición fue ordenada por la comisión 
municipal de Gobierno, al atentar con
tra el patrimonio histórico-artístico de 
la zona. Desmantelar esta instalación se 
encuentra ahora en manos del Juzgado.

varse un atracón y, encima, tener que renunciar al postre, que es lo dul 
ce. A lguno más habrá de esperar a otro banquete, el que tiene por cos
tumbre guisarse en Fuensalida más o menos mediada la legislatura 
(Montañés ofreció el aperitivo), y otros ya están calafateando el barco 
y remendando las redes para hacerse a la mar hasta la próxima. 
Mientras, los populares de la región viven sin v iv ir en sí y no saben si 
temerse más a ellos mismos, a sus primos regantes, a sus hermanos 
bomberos, a sus compañeros y jefes madrileños o a los socialistas, que 
le quieren quitar el sueldo a Peñato si no pueden quitarle el cargo.
La ley de Cajas, hasta lo visto (un resumen para la prensa del antepro
yecto), me parece impecable, sobre todo porque incluye (disimula- 
mente) un cierto mea culpa. Lo peor del PSOE en la oposición es que, 
aunque la decisión de los electores le obligue a apechugar con la pe
nitencia, continúa sin mostrar do lor de muchos de sus pecados y sin 
manifestar propósito de enmienda, sino voluntad de volver cuanto an
tes a cometerlos: lo que invalida cualquier denuncia de pecados aje
nos. No ocurre con la Ley de Cajas: bien.
Un cuestión que me intriga: los decanos de las presidencias autonó
micas ¿hablan catalán cuando se ven en la intim idad? La experiencia 
demuestra que es una práctica muy aconsejable para cualquier even
tualidad.
M i enhorabuena a D iario-16 de Castilla-La Mancha por esos m il nu- 
merazos contra viento y marea. Puede que el puerto siga lejos, pero lo 
que nos importa a los lectores es la travesía.
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MUSEO RUE DE LUNA, OIRA 
OPORTUNIDAD PERDIDA

U n a  vez m á s , las prisas no han sido 
buenas consejeras. En Euroarte, la Feria 
de Artesanía que se celebra en Madrid y 
que debería tener representación mate
rial del Museo de Cerámica Ruiz de 
Luna deTalavera.se han quedado sin po
der contemplar algunas de las mejores 
piezas que se exponen en la citada insti
tución.Y todo por un asunto de malen
tendidos, comunicaciones a destiempo y, 
principalmente, por un asunto de segu
ros.

Cuando todo estaba preparado para 
que algunas piezas fueran trasladadas, el 
Ayuntamiento no encontró ninguna em
presa que se hiciera cargo del pertinen
te seguro debido a que en Euroarte no 
existía ningún tipo de vigilancia privada, 
lo que hubiera significado una auténtica 
catástrofe en el caso de que hubiera 
ocurrido alguna desgracia (robo, incen
dio.. .). Esa fue la verdadera causa de que 
la cerámica del Ruiz de Luna no estuvie-

Rafael García Serrano. A la derecha,
Teresa Loaísa y José Luís Reneo.

ra presente en el Palacio de Cristal de la 
Casa de Campo, y no que el 
Ayuntamiento no encontrara transporte 
alguno que trasladara las piezas hasta 
Madrid, todo ello a última hora.

La historia, tal y como consta en el ex
pediente del Museo, fue la que sigue a 
continuación.

Cuando el Ayuntamiento decidió que 
había que estar presente en Madrid pen
só que sería interesante llevar no sólo 
una representación de ceramistas actua
les, sino que el Museo debía “ estar allí” . 
De ahí que con fecha 25 de febrero el al
calde, Florentino Carriches, enviara 
una carta al director del Ruiz de Luna, 
Rafael García Serrano, en la que le 
solicitaba la cesión de piezas, sin deter
minar cuáles ni cuántas, señalando que 
ellos se harían cargo tanto de la seguri
dad como del transporte. Dos días más 
tarde, el 27, la carta llega a Toledo y una 
jornada después, el 28, el d irector les ad
junta el formulario oficial correspon
diente para ser rellenado y devuelto, con 
el fin de que sea inmediatamente trans
mitido al Ministerio de Cultura, que es 
quien debe dar finalmente el permiso

x>

RADIO-TAXI
TALAVERA DE LA REINA

801472
PASEO DE LOS ARQUEROS 

FRENTE A ESTACION DE AUTOBUSES
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para que las piezas salgan del 
Museo.

Pero transcurren los días y 
en Toledo no se vuelve a saber 
nada del Ayuntam iento de 
Talavera. De ahí que fuera el 
propio García Serrano quien el 
14 de marzo, medio mes des
pués de la última comunica
ción, se puso en contacto con 
la concejala de Turismo, Teresa 
Loaísa, para preguntar qué era 
lo que ocurría con el formula
rio enviado y que debían rellenar.

Dos días después, el 16, llega 
cumplimentada la solicitud, en la 
que se piden en to rno  a 15 piezas, 
todas ellas pertenecientes al catá
logo de la exposición Puerta de 
Toledo que se había celebrado en 
la capital de España años antes. En 
esa misma fecha, en Toledo se in
forma favorablemente a la pro
puesta talaverana y se lo remiten, 
el día 18, al d irector general de 
Museos.

Hasta el pasado 2 de abril no se 
vuelve a saber nada, por lo que 
Loaísa llama a García Serrano y le 
informa de que no han vuelto a te
ner contestación alguna. Ese mis
mo día, por la tarde, el d irector del 
Ruiz de Luna localiza al subdirec
to r  general de Museos, acelerando 
los trámites y oficializando la ce
sión.

La próxima cita es para el jueves 
3 de abril, que es cuando deciden

“GUERRAS” CERAMICAS
Una nueva lección

El presidente de la Asociación de Amigos del 
Museo, José Luis Reneo, entiende que en es
te caso se ha producido un desconocimiento 
del procedimiento de gestión por parte de 
los responsables de organización del 
Ayuntamiento. “Hubiera sido deseable haber 
estado allí, pero de estos errores también se 
puede aprender”. Aunque no hay piezas, 
Loaísa entiende que el stand talaverano pre
sente en Euroarte no desmerece en nada a la 
categoría de la cerámica de la ciudad. H a to
mado buena nota de esta lección y espera 
que los hechos sucedidos no vuelvan a ocu
rrir. H a comprendido un poco más cómo fun
ciona el mundo de la cerámica y de sus es
pecialistas, las “guerras” que existen entre 
ellos y lo que no se puede repetir. Ya es cons
ciente de ello.

sacar las piezas (al final sólo 
querían cinco) de las corres
pondientes vitrinas. Esa misma 
tarde, una llamada telefónica 
avisa de que no podrán ir a re
cogerlas. Algunas versiones 
apuntaban a que la tardanza en 
dar el visto bueno a la cesión 
provocó que a última hora no 
se pudiera conseguir el corres
pondiente transporte. Pero en 
el expediente oficial no consta 
así.

“ M U Y  P R E C IP IT A D O ” . La
concejala de Turismo, Teresa  
Loaísa, confirmó a esta revista 
que todo el proceso había sido 
muy precipitado, pero que desde 
el Museo podía haber existido 
una colaboración mayor, “ con una 
llamada telefónica lo habrían re
suelto y no tendríamos que haber 
esperado hasta los primeros días 
de abril, cuando me puse en con
tacto con García Serrano para de
cirle que no sabíamos nada del 
M inisterio".

Confirm ó que, efectivamente, 
no hubo tiempo para llamar a una 
empresa que no sólo les asegura
ra el transporte, también la segu
ridad, “ pero el Museo apenas nos 
ha ayudado, ni siquiera nos emba
ló las piezas” . En definitiva, una 
nueva ocasión perdida, y como 
suele ocurrir, se reparten las cul
pas.
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Teléfonos
molestos
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Ni que estuviera hecho a conciencia. Los vecinos de El Faro se lamentan de que 
Telefónica haya instalado un poste de cabinas, tal como muestra la fotografía, en 
uno de los pasos por el que pueden acceder las personas al parque situado jun
to a la iglesia de los Santos Mártires. Hecho que podían haber evitado con un po
co más de vista.

Conchi Matías, a la izquierda, ha sido acusada de 

que en el bar que por el momento regenta, en el 
centro social del Pilar, se produjo un claro caso de 

racismo. A la derecha, Monserrat Gómez, concejala 
de Bienestar Social del Ayuntamiento deTalavera, 
quien ejerció de juez y entendía que por las decla

raciones de los protagonistas si había existido racis

mo. Conchi Matías ha decidido renunciar a la ex

plotación del bar, a pesar de que todavía no se ha

bía producido una decisión oficial al respecto.

reitera una y otra 
vez. “ Se obró con rectitud y no quiero 
que me hagan más daño. Aquí hay un 
trasfondo político que desconozco pero 
que ha provocado todo ésto” . Conchi 
Matías, todavía arrendataria del bar del 
Centro Social El Pilar, decidió finalmen
te presentar su renuncia a la concesión 
y “ d im itir” , antes de que el 
Ayuntamiento tomara una decisión al 
respecto, después de la que la concejala 
de Bienestar Social, M o n serra t 
G óm ez, ejerciera de juez instructor y 
tomara declaración a las partes implica
das.

La acusación que pesaba sobre ella 
era que en el bar no habían querido ser
vir un café a una persona sólo por el he
cho de ser gitano, lo que ella ha negado 
reiteradamente. El o tro  protagonista de 
esta historia era Lisardo Montes, fun

dador y ex presidente de la asociación 
recreativa cultural gitana Gao Caló y ac
tual presidente de la Asociación de 
Vecinos del barrio del Paredón de los 
Frailes.

Una decisión municipal que parecía 
clara, ya que entendían que había prue
bas testimoniales más que suficientes 
para afirmar que sí había existido racis
mo. Algo que no pudo contrastar esta 
revista con la concejala del área, a pesar 
de las llamadas telefónicas realizadas.

Mientras, Conchi Matías entiende que 
ha recibido durante los días previos el 
apoyo de muchos talaveranos aunque, 
curiosamente, la Federación de Vecinos 
que presidió hace algunos años no emi
tió  comunicado alguno al respecto, lo 
que incluso causó extrañeza en algunos 
ámbitos de la organización.Tampoco en
tiende muy bien cómo el consejero de

Bienestar Social, Julio Fernández  
Mato, acudió a fotografiarse con un 
grupo de gitanos al citado bar varios dí
as después. “ Imagino que será un tema 
político, pero después del año que me 
han hecho no quiero saber nada más. 
He presentado mi renuncia a la conce
sión y estaré aquí hasta que el 
Ayuntamiento encuentre un sustituto 
¿Que por qué se hizo la foto? Desde 
luego, lo desconozco, pero es que tam
poco quiero saber por qué” .

Lo que ahora pretende la ex presi
denta de la Federación vecinal talavera- 
na es olvidarse cuanto antes de un asun
to “ que me ha causado un daño tre 
mendo, nadie se lo puede imaginar” . Su 
dimisión puede dar a entender que sus 
detractores tenían razón,“ fue una deci
sión que adopté individualmente, sin 
consultar con nadie.Tenía que ser así” .

m
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El gordo, una vez más
La suerte la repartió la administración 4, 
sita en la calle San Francisco. Nada menos 
que 880 millones de pesetas gracias al nú
mero 01945 de la lotería nacional. Del to
tal, 400 fueron a una sola persona, mien
tras que el resto se distribuyó práctica
mente entre abonados al citado dígito ha
ce ya varios años.

Una LAPIDA para 
JuIHo "El Comunista"
Falle  ahora cinco años, los
mismos durante los que su cuerpo ha 
permanecido en una sepultura “ de al
quiler”  en el cementerio municipal. 
Restos que hubieran ido a parar a una 
fosa común si, transcurrido este tiempo, 
nadie se hubiera hecho cargo de ellos. 
Pero aquella persona emblemática a la 
que en Talavera todos conocían cariño
samente por Julito “ El C om unista” 
contaba con muchos amigos.Y de los de 
verdad. Porque un grupo de gente que 
le apreciaba ha realizado una colecta pa
ra colocarle una lápida y mantener indi
vidualmente sus restos durante 10 años 
más. Médicos, un empresario, dos parti
culares y el Partido Comunista han 
puesto de su parte.

Tal y como señaló a esta revista 
B enjam ín  M a rtín e z , concejal de 
Izquierda Unida en el Ayuntamiento, 
“Julio tenía su red de amistades. Son los 
fenómenos que suelen producirse en 
los pueblos. Gente de este tipo que es 
muy apreciada y que no les suele faltar 
de nada.Y se ha demostrado que él ca
ló hondo en la sociedad de esta ciu
dad” .

Vuelapluma
E v s e b i o  C e d e r á

Arrabal
El colectivo de investigación h istórica A rrabal, es dec ir Benito 
Díaz, César Pacheco, Alberto Moraleda, Miguel Angel del Río y a l
gunos más, conform a un interesante grupo hum ano y profesional, 
cargado de juven tud  y v ita lidad , que ha sabido entroncar en el pre
sente la rica trad ic ión  de historiadores e investigadores latente en 
Talavera y su tierra, y que tiene en nuestros días a Fernando 
Jiménez de Gregorio y Angel Ballesteros com o dos de sus más c la 
ros exponentes. Arrabal es el grupo de enlace con el pasado en el 
estudio de nuestra pequeña, pero necesaria y entrañable, h istoria 
local y com arcal, una labor a la que vienen dedicándose con en
trega e ilusión desde hace tiem po.

No creo caer en lo h ip e rbó lico  si a firm o que la suya es una tarea

El
último gran pro

yecto de este grupo se 
llama "Imágenes de una 

ciudad y sus gentes. Fotografía 
en Talavera ae la Reina. 1857- 

1950", un trabajo de investigación 
que ya está en las librerías y que 
recoge las imágenes de nuestras 
calles, nuestros rincones y nues
tra historia a lo largo de un 
siglo, toda una época talave- 

rana reflejada en este 
importante libro

digna y noble; im portante, a pesar de lo m ino rita ria . M erece, a mi 
entender, el reconoc im ien to  y el aplauso. Desde la fundac ión  del 
co lec tivo  han sido diversas las in ic ia tivas que han ido desarro llan
do, en to rno  a todas ellas a la revista Cuaderna, eje central en estos 
m om entos de la investigación h istórica re lacionada con Talavera y 
su ám bito , y un verdadero logro a base de esfuerzo y tesón. 
También de pasión y ganas.

El ú ltim o  gran proyecto de este grupo se llama "Im ágenes de una 
c iudad y sus gentes. Fotografía en Talavera de la Reina. 1857- 
1950", un traba jo  de investigación que ya está en las librerías y que 
recoge las imágenes de nuestras calles, nuestros rincones y nuestra 
h istoria a lo largo de un siglo, toda una época talaverana reflejada 
en este im portante  lib ro , testim on io  gráfico de la v ida pasada de 
Talavera. Nos muestra esa c iudad que fu im os y a la que, con es
fuerzo, debemos aspirar en lo que de bueno tenía. Esta obra, desde 
luego, es un im pacto, un gu iño  acogedor que nos regocija  y tam 
bién nos llena de alguna desesperanzada m elancolía . Por lo que 
Talavera pudo ser.

En fin . Exitos. Arrabal se lo merece.

ECOS
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economía
P ro p o rc io n a lid ad  en la  elección de consejeros y  un  

fu e rte  rég im en de in com patib ilidades, ejes de la  ley
Mar G. Illán. Fotos: Carlos Moreno

LEY DE CAJAS: PEÑATO RECURRIRA A BONO
N o  hay vu de hoja. El Gobierno de 
Castilla-La Mancha se ha decidido a poner 
fin a la incógnita y ha enviado al Consejo 
Económico y Social el anteproyecto de la 
Ley regional de Cajas de Ahorro. 
A ntonio  Pina, consejero de 
Administraciones Públicas y Economía y 
Hacienda ha presentado esta semana las lí
neas generales del anteproyecto, que será 
informado por el CES y el Consejo 
Consultivo para su definitiva aprobación 
por el Ejecutivo y su tramitación parla
mentaria en las Cortes autonómicas.

La noticia sorprendió al presidente de 
Caja Castilla-La Mancha, Tomás Martín- 
Peñato, quien discute las formas en las 
que se produce, a tenor de lo halado en 
los contactos políticos previos abiertos 
entre PSOEy PP para redactar un texto 
consensuado. “ Me parece una irresponsa
bilidad absoluta y un error” . En declaracio
nes a ECOS, aseguró que ha solicitado una 
entrevista con el presidente de la Junta, 
José Bono, para tratar personalmente 
con él de este asunto. Martín-Peñato cree 
que aún no está di
cha la última palabra 
sobre la ley de cajas 
y espera escuchárse
la al presidente, a 
quien asegura, le falta 
información certera 
y completa sobre la 
entidad financiera.

El texto presenta
do prevé que la elec
ción de los conseje
ros de la Caja que 
representan a las ins

tituciones: ayuntamientos y diputaciones 
hasta ahora, se haga de manera proporcio
nal. Es decir, de acuerdo con los votos ob
tenidos en las elecciones, en lugar de im
poner una sola lista monocolor y por ma

yoría absoluta.
La proporcionali

dad no sólo afectará 
a la elección de con
sejeros, sino que de
berá respetarse en 
cada uno de los ó r
ganos internos de la 
Caja: Comisión
Ejecutiva, Comisión 
de Control, etc.

La segunda nove
dad es la incorpora
ción de representan
tes de las Cortes a la

asamblea y al Consejo de Administración 
de CCM y de Caja de Guadalajara, las dos 
entidades de ahorro de la Comunidad.

O tro  de los aspectos que cambia es el 
número de consejeros que corresponden 
a cada grupo: diputaciones, ayuntamientos, 
impositores (clientes) y trabajadores. El 
anteproyecto no considera un aumento 
del número de miembros de la asamblea, 
por lo que la entrada de los diputados re
gionales sólo puede hacerse reduciendo la 
participación de los otros grupos. Fuentes 
de toda solvencia aseguraron a esta revis
ta que, en concreto, perderán peso los im
positores y las diputaciones, en favor de las 
Cortes y de los representantes de los tra
bajadores, cuya presencia aumentará.

Precisamente, a través del parlamento 
castellano-manchego puede darse entrada 
a distintos colectivos de la región, como la

La Ley prevé la 
entrada en la Caja de 
las Cortes, que a su 
vez podrán ofrecer 

parte de su 
representación a  la 
Universidad o a las 

organizaciones 
empresariales.

22
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PINA Y PENATO SE VIERON LAS CARAS

Universidad o las organizaciones em
presariales: cámaras de comercio y pa
tronales.

El anteproyecto remitido al CES no 
contempla porcentajes cerrados para 
cada uno de los grupos sino mínimos y 
máximos, sobre los que tendrá que 
pronunciarse el Consejo.

Otra de las novedades de la norma 
se refiere al endurecimiento del régi
men de incompatibilidades para quienes 
sean consejeros de cualquiera de las 
dos entidades de ahorro citadas. En es
te sentido, se prevé que el presidente deje 
de tener carácter ejecutivo y perciba un 
sueldo. Las funciones se concentran en el 
director general y se aumenta la mayoría

M artín-Peñato, 
presidente de CCM, 

considera "un error y  
una irresponsabilidad  
absoluta"  la  iniciativa 

del Gobierno
necesaria para la toma de determinadas 
decisiones.

Al mismo tiempo, se refuerzan los con
troles sobre incompatibilidades. Así, los 
consejeros de CCM o de Caja 
Guadalajara no podrán contratar con la 
entidad, ni sus familiares hasta segundo 
grado de parentesco.

Además, se les aplicará la llamada “ Ley 
de Transparencia” , por la que los cargos 
públicos de la administración autonómica 
deben hacer públicas sus declaraciones de 
intereses y patrimonio cuando acceden a 
su puesto y cuando lo dejan.

El consejero de Economía defiende el

El consejero de Economía,
Antonio Pina, y el presi- 
dente de Caja Castilla-La 
Mancha. Tomás Martín- 
Peñato se entrevistaron el 
pasado miércoles en 
Toledo. Este contacto, sin 
más tintes que un saludo ^
cordial por el reciente \
nombramiento del conse
jero, ha estado presidido, 
sin embargo, por una con
versación centrada en la ley de cajas.

El presidente de CCM transmitió su ma
lestar y su disconformidad con la actua
ción del Gobierno en este asunto, mien
tras que Pina cercioró que el proyecto se
guirá adelante y le adelantó distintos deta
lles del anteproyecto legislativo.
La entrada en vigor del texto, que según 
los planes del Ejecutivo autonómico esta
rá aprobado antes del verano, cambiará la 
mayoría política del Partido Popular en

anteproyecto como un paso adelante en la 
profesionalización de las cajas y en su des
politización, así como un instrumento váli
do para mantenerlas al margen de los 
cambios traumáticos provocados por vai
venes políticos. Para Pina, la ley “ afirma y 
protege el principio de profesionalización” 
y se ha elaborado teniendo en cuenta tex
tos de otras comunidades autónomas, así 
como la jurisprudencia sentada al respec
to por el Tribunal Constitucional.

Por el contrario, Martín-Peñato, cree 
que “ o el PSOE no tiene claro lo que es la 
despolitización o no sabe lo que hacer con 
la Caja” . Para el presidente del CCM la 
gestión del último año y medio atiende a 
los criterios profesionales y ha logrado re
sultados importantes, sobre todo en el sa-

CCM y dará cabida a un buen número de 
representantes socialistas y de otros co
lectivos en la Caja de Guadalajara, la única 
entidad que se negó a la fusión del 92. 
Desde la aprobación del texto por el par
lamento hasta la renovación de los órga
nos internos de ambas cajas transcurrirá 
un período de unos nueve meses, el tiem
po necesario para convocar los distintos 
procesos electorales de consejeros que 
culminarán con la designación del Consejo 
de Administración y de su presidente.

neamiento de la entidad.
Considera que es “ un tema menor" 

centrar el debate en la retribución o no 
del presidente y prefiere no pronunciarse 
sobre más aspectos hasta que conozca el 
texto con mayor profundidad.

PSOE e IU están de acuerdo con el 
cuerpo de la norma, así como en su trá- 
mitación urgente.

Por el contrario, el Partido Popular 
siempre ha manifestado su opinión de que 
el anteproyecto no debería remitirse a la 
Cámara hasta que se se haya logrado un 
consenso político previos. Asimismo, de
fienden que no entre en vigor antes de 
1999 y que se respete en CCM la mayoría 
salida de las elecciones municipales de ma
yo del 95.

m
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Por las autopistas de la inform ación circulan ya  
numerosas empresas gracias a l centro servidor de Fedeto

P.A. /Fotos: Carlos Moreno

La foto de la izquierda recoge un momento de la presentación del calendario de acti
vidades que ha previsto Fedeto con motivo de la celebración de su X X  aniversario. 

Sobre estas líneas, el centro servidor de Internet con su responsable Francisco Cortés.

LAS EMPRESAS TOLEDANAS 
APUESTAN POR INTERNET

L o  p ie n s a  mucha gente y la 
Federación de Empresarios de Toledo 
no ha querido perder el carro, por eso 
se ha convertido en el primer centro 
servidor de Internet de la provincia. En 
sus primeros dos meses de funciona
miento se acerca ya a las cuatro mil 
consultas, lo cual es digno de satisfac
ción para sus responsables, aunque no 
siempre todas las consultas obtengan 
como fruto la firma de un contrato. No 
obstante es seguro que Internet se ha 
convertido, empresarialmente hablando, 
en el mejor escaparate publicitario y 
por esta razón, Fedeto ha decidido po
tenciarlo entre sus asociados.

Cualquiera de los empresarios inscri

tos en la patronal toledana podrá dispo
ner del servicio con un coste reducido 
de 17.000 pesetas anuales -gastos tele
fónicos del usuario aparte-. 
Independientemente las empresas pue
den disponer de lo que se denominan 
“ páginas WEB” , que publicitan los servi
cios de cada empresa y que el propio 
centro servidor elabora por un coste 
que se sitúa entre las cuatro y las seis 
mil pesetas, dependiendo del número de 
páginas a insertar. Hasta la fecha, y se
gún los datos facilitados por Francisco 
Cortés, responsable del centro servi
dor, ya son cinco las empresas toledanas 
con páginas Web servidas desde Toledo. 
Pero no serán las únicas porque ya se

están preparando otras tantas y la 
Federación ha recibido unas 30 solicitu
des de diversas empresas asociadas in
teresándose por disponer de las suyas 
propias. Entre ellas, desde damasquinos, 
hasta transportes, pasando por el sector 
de la alimentación.

El centro servidor de Internet ha pen
sado también en ofrecer sus servicios, 
no sólo a las empresas asociadas, sino 
también a las diversas instituciones que 
puedan requerírselo. En este sentido se 
encuentra preparando un proyecto que 
rem itirá  tanto al Ayuntam iento de 
Toledo como a otras instituciones para 
anunciar turísticamente la ciudad y la 
provincia: el contenido de los museos,
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así como la situación de los enclaves más 
importantes es una información muy de
mandada y que a través de las autopistas 
de la información podría llegar a todos 
aquellos turistas que desean conocer 
Toledo o alguno de sus municipios.

X X  A N IV E R S A R IO . Este 1997 no es 
sólo el año de Internet para Fedeto. Sus 
responsables han preparado un interesan
te calendario de celebraciones con m oti
vo de su veinte aniversario. Actividades 
que se iniciarán el próxim o viernes con 
una conferencia del siempre polémico 
“ Superlópez” que hablará sobre la tercera 
revolución industrial.

La Asamblea General estará presidida 
por el presidente de la Ceoe.José M aría  
Cuevas, y se celebrará a finales de este 
mes, en una fecha aún por determinar. 
Fedeto celebrará una serie de seminarios 
y no se olvidará de galardonar a empresas 
y empresarios que durante estos veinte

Jerez: "M e  
gustaría que los 

actos del X X  
aniversario  

culm inaran con la  
unión definitiva de 
Fepemta y  Fedeto"

años han desarrollado su trabajo en esta 
provincia, como tampoco lo hará de 
Fepemta. En la reunión que ambos presi
dentes volvieron a mantener esta semana 
se intercambiaron sendos borradores “ pa
ra conocer qué nos une y qué nos sepa
ra” , manifestó Fernando Jerez, presi
dente de los empresarios toledanos, que 
calificó las relaciones de “ mejores que 
nunca” y al que le gustaría que “ el veinte 
aniversario culminara con la unión de las 
dos organizaciones” .

La patronal prepara también diversas 
publicaciones conmemorativas, como un 
libro sobre los 20 años de historia de la 
Federación o un comic sobre la misma di
rigido a los jóvenes. Completarán el ca
lendario una serie de actividades lúdicas 
como la representación de una zarzuela 
-prevista para septiembre-, un espectácu
lo taurino -que tendrá lugar en junio- y la 
actuación musical de Rocío Jurado, tam
bién en ese mismo mes.

■ “ ^  ^ ' v  ■

la categoría del Hotel Pintor 
El Greco es de tres estrellas, bien podrí
amos considerarlo como de cuatro, sí te
nemos en cuenta que su servicio de ha
bitaciones es de una esmeradísima cali
dad y sin olvidar ni un sólo detalle. 
Seguramente esta ha sido una de las ra
zones por las que este alojamiento tole
dano ha sido reconocido con el Laurel de 
Oro 1997 que todos los años concede 
Radio Turismo para incentivar a las em
presas a continuar con su labor. Se trata 
de un galardón que fue instituido hace 
siete años para empresas de la 
Comunidd de Madrid, aunque, como 
puede verse, ha ampliado sus fronteras 
al centro de la península. El director del 
hotel, Mariano  Sánchez Torregrosa, 
dice que ‘‘estoy contento, es un detalle 
que demuestra que el Hotel es conocido 
y se tiene buen concepto de él”.

- ¿Por qué piensa que esto es 
así?

No se cuál ha sido el criterio de Radio 
Turismo, pero fuera de Toledo sí se nos 
conoce, hemos 
salido en presti
giosas guías y 
pertenecemos 
a Estancias de 
España -una 
agrupación de 
hoteles y res
taurantes que 
se caracterizan 
por haber sido 
edificios de cier
ta relavando-.

- ¿Cómo es 
su hotel?

Tiene tres 
estrellas, pero con servicios de cuatro. 
Dispone de 33 habitaciones y lo atien
den 12 empleados directamente. 
Ofrecemos servicio de alojamiento y de
sayuno y el edificio es una vivienda típi
camente toledana, con una fachada del 
siglo XVII. Creo que hay que agradecer 
a los propietarios que hayan invertido en 
conservar esta casa, no sólo por los be
neficios que genera el hotel sino por la 
satisfacción de restaurar.

- ¿Qué proyectos de futuro tiene 
para el hotel?

Estamos pendientes de realizar una 
ampliación en un futuro, pero no está 
decidido aún, tanto en el número de ha
bitaciones como algunos servicios.

- ¿Qué diría de él?¿Cómo lo ven
dería?

Creo que tiene gran encanto porque 
hemos amueblado las habitaciones con 
gran cariño. Por ejemplo, los cuadros que 
cuelgan de las paredes no són láminas 
corrientes sino acuarelas de Mirasierra y 
la cerámica viene traída desde diversos 
puntos de España

-¿Cómo es su cliente?
En estos tiempos todo el mundo pue

de acceder a todo, pero en lineas gene
rales es de clase media o media-alta 
(que van a nuestro hotel porque les gus
ta ese tipo de alojamiento).

- ¿Le parece que el sector está 
suficientemente respaldado?

Creo que las distintas administracio
nes deberían vender mejor Toledo. Estos

días de fiesta hemos tenido que dar in
formación a los turistas que no son 
nuestros clientes e incluso planos de la 
ciudad, porque no está bien señalizada.

- En general, ¿tenemos hoteles 
de buena calidad?

Hay de todo y se están haciendo cur
sos para potenciar el buen hacer, la hos
pitalidad, etc. Se está cambiando la filo
sofía sobre todo en algunas ramas del 
sector, como los recepcionistas, etc.

ECOS
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SO y 

e'dio Ambiente

Los p ró x im o s  17 y 18 de abril 
se celebrará Ecobus¡ness'97, un 
encuentro europeo para promo
ver la cooperación empresarial 
del sector medioambiental.

Se darán cita 84 empresas ex-

positoras procedentes de España, 
Finlandia, Israel e Italia, que pre
sentarán las principales tecnologí
as medioambientales producidas 
por pymes europeas, para el trata
miento de aguas, aire, etc.

HALAGÜEÑO DESCENSO del PARO EMPRESAS sin DROGA
Ya lo  anticipó di 
ministro de
Trabajo, Javier 
Arenas, y asi ha si
do: el número de 
desempleados ha 
descendido, en 
Castilla-La Mancha 
por por primera 
vez en medio año.
El descenso ha sido 
de 1.696 personas, 
lo que nos sitúa en 
una cifra global de 
98.238 personas 
desempleadas. Ello 
implica que la tasa 
de paro es del 
15,74 por ciento en nuestra región, casi 
dos puntos por encima de la media nacio
nal.

Por sectores el mayor descenso se ha 
detectado en construcción y servicios, con 
1.202 y 759 desempleados menos respec
tivamente. También bajó, pero en menor 
medida en industria, con 74 parados me

nos. En cambio cre
ció en agricultura y 
el colectivo sin em
pleo anterior, 223 y 
116 personas, res
pectivamente.

A pesar de todo 
servicios e industria 
continúan siendo los 
sectores de la región 
con más parados. 
Por provincias el de
sempleo descendió 
en todas ellas aun
que lo hizo de forma 
diferente. En Toledo 
nos encontramos 
con 348 personas 

menos sin empleo, lo que nos convierte en 
la segunda provincia de la región en des
censo, siendo la primera Albacete, donde la 
reducción se acercó a las 400 personas.

Por sexos, la mayoría de los desemplea
dos siguen siendo mujeres: 52.742 féminas 
por 46.514 hombres. La cifra de colocacio
nes registradas en el Inem fue de 20.232.

C o n  la. subvención de la Consejería de 
Sanidad, el sindicato UGT ha hecho públi
ca “ La Guía de Prevención de 
Drogodependencias” en las empresas. Se 
trata de la primera de estas características 
que se confecciona en la región y de ella se 
van a repartir 5.000 ejemplares que serán

distribuidos en los centros de trabajo y a 
través de las instituciones regionales.

Su único fin es proporcionar conoci
mientos suficientes a los delegados sindi
cales para afrontar situaciones de drogo- 
dependencia de algunos trabajadores y 
asesoramiento para su rehabilitación.

BONO con los EMPRESARIOS de CONSIRUCOON
regional no desapro

vechó su visita a Barcelona. El martes 
comió con un un grupo de 13 empre
sarios castellano-manchegos que han 
participado en Construmat, el salón in
ternacional de la construcción que o r
ganiza cada dos años la institución Fira 
de Barcelona.

De las 13 empresas, una pertenecía 
a la provincia de Albacete, siete a la de 
Toledo, cuatro a la de Guadalajara y una 
a la de Ciudad Real, siendo la nuestra, 
la representación más amplia.

José Bono manifestó querer “ com

partir el riesgo y la satisfacción 
de trabajar para un sector que 
representa un m otor económi
co muy im portante para 
Castilla-La Mancha” .

En Construmat, que tiene un 
carácter profesional, se dan cita 
las principales empress de la 
construcción de todo el mun
do para exhibir sus últimas no
vedades en tecnología y servi
cios.

Durante la anterior edición, celebra
da en 1995, se registró una afluencia de

220.000 visitantes y se contó un total 
de 3.375 empresas expositoras, siendo 
1.300 extranjeras y el resto españolas.

ECOS
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£] Ayu/jiüinlziniu de Toledo tiene 
previsto abrir el plazo de pago en 
período voluntario del Impuesto 
de Actividades Económicas (IAE) 
del uno de mayo al 30 de junio. 
Por el cobro de este tributo se pre
vé recaudar 559 millones.

Nuevo Honda Civic
Pal adió ¡2  ó,. 5 .L , concesionario 
Honda en Toledo, ha presentado esta 
semana su nuevo Honda Civic cinco 
puertas, vehículo que aparece en la 
foto junto con el presidente del conce
sionario José María Zomoza y algunos d 
todos los Honda, se trata de un automóv

¿ t i  _  * ^ i  1W T  •
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e los asistentes al acto de presentación. Como 
’il de avanzada tecnología y gran calidad.

i------

1 BERENGUEL apacigua a los ARTESANOS talaveranos PROMOCION TURISTICA
El d ire c to r  
general de 
Artesanía, Juan 
Berenguel, 
aparece en la 
foto junto con 
dos de las cua
tro  asociacio
nes de artesa
nos deTalavera 
y su comarca 
con los que 
trató de buscar una salida a la organiza
ción de la Feria de Artesanía deTalavera 
y sus Antiguas Tierras, que fue solicitada 
por dos asociaciones.

Se consiguió el acuerdo: aunar volun

tades, esfuerzos y 
presupuestos en 
la organización 
conjunta del 
mencionado 
evento. Según 
Berenguel la soli
citud por parte 
de dos asociacio
nes creaba un se
rio problema a su 
departamento 

porque sólo se podía atender una de las 
dos. Ambas partes demostraron buena 
voluntad para trabajar de forma con
junta en una feria que tendrá lugar des
de el 15 al 17 de mayo.

IBERDROLA PROTEGE la AVIFAUNA

Como continuación de su programa de 
actuaciones para la reducción del im
pacto de las líneas eléctricas sobre la 
avifauna, Iberdrola ha realizado en la lí

nea Tarancón-Quintanar, la insta
lación de balizas de señalización 
para la protección de las aves de 
esta zona de gran rqueza orníti- 
ca. Se han instalado un total de 
500 balizas, a lo largo de cinco ki
lómetros de líneas.

Las balizas sirven para hacer 
más fácil la visualización de los 
cables, evitando el impacto direc
to de las aves contra ellos. 

Asimismo evita riesgos en la navega
ción de ultraligeros, helicópteros, alas 
delta, etc.

I

El añ o  pasado 
fueron 430 mi
llones de pese
tas. Las subven
ciones de éste 
todavía no se 
conocen. La 
Consejería de 
Industria y 
Trabajo, como 
forma de apoyo 
a los municipios 
de la región pa
ra que promue
van el turismo, 
ha aprobado 
una nueva 
Orden que regula la concesión de subvencio
nes a las corporaciones locales para este fin.

El objetivo es mejorar la imagen turística de 
todos los municipios a través de la señalización 
de las zonas de visita de mayor interés, la me
jora de la infraestructura y la realización de ac 
tividades o publicación de material de promo
ción.

Todos los municipios que lo deseen podrán 
presentar las solicitudes durante todo el ejerci
cio económico y serán canalizadas a través de 
las delegaciones provinciales de la Consejería. 
La novedad que se incluye en la normativa de 
este año es que existe la posibilidad de que la 
subvención sea anticipada total o parcialmente, 
una vez dictada resolución, en los casos de eje
cución de obras. El año pasado se realizaron 
trabajos en Talavera o Camuñas, por ejemplo.
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COOPERATIVA IA  U N IO N  
(M ORA)

"Nos mantenemos gracias a que hemos 
reducido los gastos considerablemente”

Francisco 
Redondo 
preside una 
cooperativa 
fundada en 
1977 y que se 
dedica al al
macenaje y 
empaquetado 
de patata, 
aunque desde 
hace unos 
años se hace 
algo parecido 
con cebollas y 
cebada. No se siente muy con
tento porque la producción es 
pequeña.

¿La
produc
ción es ba
ja?

Sí, por eso 
está bajando 
el número 
de socios, 
que ahora se 
sitúa en 97. La patata se está 
tirando porque se trae de otros 
países. La sequía ha animado 
a muchos cultivadores a cam
biar y sembrar viñas. Estos nos 
ha llevado a que sólo un tercio 
de los socios produzcan pata
ta.

- ¿Cómo será la campa
ña?

La del año pasado fue mala,

no llegó a los 
400.000 kilos. 
Este año con 
los precios tan 
bajos y la se
milla cara, se 
ha sembrado 
poca canti
dad.

- ¿Cómo 
se mantiene 
entonces la 
cooperati
va?

Reduciendo 
posible: sólo la 
las campañas, 

en total
unos tres 
meses, aun
que no se
guidos, claro.

- ¿Se
presenta
rá a la ree
lección?. 

Soy presi
dente desde 1991.Yo ahora he 
dejado de producir y deberá 
ser otro el que tome las rien
das.

- ¿Es una cooperativa 
saneada?

Había deudas de años ante
riores y se han saldado. Lo he
mos hecho gracias a vender 
2.000 metros cuadrados de 
los 7.000 que tenemos.

gastos lo más 
utilizamos en

He dejado la 
producción y  

debería ser otro 
quien se ocupara 
de la presidencia

Frimancha aumenta la facturación
valdepeñera registró durante el pasado ejercicio 

unos beneficios netos de 246 millones de pesetas, un millón 
más que en 1995, mientras que el importe neto de la cifra de 
negocio se situó en 14.269 millones. Según la información faci
litada por la compañía a la Comisión Nacional del Mercado de 
Valores “ se han hecho notar los efectos negativos sobre la ci
fra de ventas en la línea de vacuno” , debido a las “vacas locas” .

COMPETENCIAS sobre FORRAJES
La asociación de este sec
tor, cuyas competencias ha asu
mido recientemente la 
Administración regional, cuenta 
con 15 empresas en nuestra 
Comunidad Autónoma, dos de 
ellas de Toledo.

Según explicó a Europa 
Press, Emilia Piedrabuena, 
directora general para la 
Política Agraria Comunitaria, 
los integrantes de la asociación 
que aglutina al sector querían 
conocer a los nuevos responsa

bles en la gestión de esta línea 
de ayudas y hablar de sus pro
blemas.

Las industrias forrajeras que 
emplean el método artificial 
perciben por esta operación 
más de once pesetas por kilo, 
mientras que las que desecan el 
producto al sol reciben seis pe
setas por kilo. Es posible que 
para esta campaña se produz
can penalizaciones por haber 
sobrepasado la cantidad máxi
ma garantizada.

AYUDAS EXCEPCIONALES d  VACUNO
el día 24 los ganaderos 

de vacuno lácteo podrán solicitar 
las ayudas excepcionales estable
cidas por el Ministerio que, según 
Ucaman, tienen por objeto com
pensar las pérdidas ocasionadas 
como consecuencia de la enfer
medad de las “vacas locas” y la ca
ída de los precios de los terneros. 
La ayuda consiste en una prima 
de 5.000 pesetas por animal y la 
medida se inscribe junto a otras 
orientadas a mejorar la calidad.

Cotí la colaboración d0! CATA RURAL 
DE TOLEDO
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La Cifra
por ciento ha crecido la actividad de la Cámara de 

Comercio de Talavera durante el primer trimestre de 1997. 
El total de consultas y trámites empresariales superó el cen
tenar, lo que, según la institución, le proporciona “ un mayor 
dinamismo a la ciudad y su zona” . Según Europa Press los sec
tores que más se prestaron fueron los de cerámica, textil 
agroalimentario y mueble.

LaUENOSDAunadeCALyoIradeARENA

e c o n  o t í ú ' d

POR EUROPA
Después 
de la vendi
mia los agri
cultores cas- 
tellano-man- 
chegos verán 
aprobadas 
sus solicitu
des para que 
la Unión 
Europea fi
nancie con
21.000 millones de pesetas el 
Plan de Recuperación de
103.000 hectáreas de Viñedo.

Según dijo el consejero de
Agricultura, las ventanillas esta
rán abiertas hasta julio para 
que los agricultores puedan 
realizar sus solicitudes. 
Mariano Maraver, que ade
lantó en una visita a Quintanar 
la decisión europea, avanzó 
que se han iniciado conversa

ciones con el Mapa para ver la 
posibilidad de suscribir un 
convenio para asumir el 30 
por ciento restante del gasto.

En Quintanar el consejero 
visitó la Oficina Agraria y pro
metió ayudas de su departa
mento para la remodelación 
del vertedero (en la foto) y la 
construcción de un camino pa
ralelo al Parque Lineal, a punto 
de concluirse, entre otras.

ASAJA "En DEFENSA dd MED» RURAL"

Ese ser el lema del cartel 
que presidirá la manifestación 
que para el próximo día 21 ha 
convocado la organización 
agraria Asaja y a la que esperan 
la asistencia de más de 7.000 
agricultores, según fuentes de la 
propia organización.Asaja invita

al campo castellano- 
manchego a protes
tar “ por la falta de 
soluciones a los dis
tintos problemas 
que tiene el sector 
agrario a causa de 
una política alejada 
de los intereses del 
campo” .

Fue una decisión del último 
Comité Ejecutivo Regional (en 
la foto) tras analizar la proble
mática del sector. La tabla rei- 
vindicativa incluye una docena 
de puntos que serán remitidos 
al delegado del Gobierno y al 
presidente regional.

COMERCIANTE TUNECINO BUSCA SOCIO PARA 
CREAR EMPRESA DE CALZADO O CONFECCION

china, especiali
zada en intercambios tecno
lógicos internacionales, bus
ca distribuidores extranjeros 
y agentes de venta para una 
cazuela de doble fondo de 
acero inoxidable y otros 
utensilios de cocina de ace
ro inoxidable. Otras formas 
de cooperación también son 
posibles.

tuneci
no, bien introducido en el 
sector de la electrónica para 
el gran público, con un local 
de 700 metros cuadrados 
con posibilidades de amplia
ción, desea cooperar con so
cios para la creación de una 
empresa mixta en uno de 
los siguientes sectores: mon

taje electrónico, confección, 
calzado ylo artículos de ma- 
rroquinería.

tunecina con 
amplia experiencia en la fa
bricación de monturas para 
gafas desea contactar con 
clientes en cuanto a subcon
tratación de gafas metálicas 
(enmarcado, soldadura, cro
mado) ylo para la creación 
de una empresa mixta 
orientada a la exportación.

española, 
ubicada en Barcelona, es
pecializada en gestión de 
proyectos de derribo, prin
cipalmente obras particu
lares que exijan técnicas 
modernas ylo específicas 
desea cooperar con em

presas extranjeras. 
Se trata de la pri
mera empresa de 
demolición en 
España y la única 
que ha demolido 
edificios altos en 
pleno centro de 
una ciudad, con la 
ayuda de un siste
ma ultra-rápido de 
fulminación inte
gral (Surfi), tecno
logía punta en el 
mundo de la de
molición.

Euroventanilla 
Cám ara de Com ercio

ECOS
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provincia
jchos los casos de partos múltiples que se producen 
en Toledo, hace dos años nacieron unos cuatrillizos

Ana Bau

M° Carmen dio a luz en la noche del pa
sado lunes a sus dos primeros hijos, 

Manuel y Diego, dos pequeños que pesa
ron al nacer 2,700 gramos cada uno y 

que nacieron en un parto normal. La fami
lia, natural de la localidad de Lillo, se en
contraba muy contenta con la venida al 

mundo de esta pareja, que sin duda a par
tir de ahora hará las delicias de sus jóve

nes padres.

CU AN D O  IA  CIGÜEÑ A  
TRAE M AS DE UN BEBE

sobre la utilización correc
ta o no de las técnicas de fertilidad y los 
partos múltiples que traen como resul
tado algunas de ellas está en la calle, 
después de los últimos casos de los sex- 
tillizos de Bollullos Par del Condado y 
de Málaga. Aquí en Toledo no hay de 
momento ningún caso de este tipo o si
milar, pero en los últimos años hubo al
gunos partos múltiples, como el de cua
trillizos hace dos años, o el de otros 
cuatro hace 30, que aunque nacieron en 
Barcelona, sus padres habían llegado 
hasta allí procedentes de la localidad de 
Villanueva de Alcardete.

Según los datos facilitados por el jefe 
de Servicio de Ginecología, A m alio  
Sánchez Dehesa, el pasado año se

produjeron en el Hospital Virgen de la 
Salud de Toledo 2.777 partos, 405 a tra 
vés de cesáreas. Hubo 26 nacimientos

En 1996 hubo en el 
Virgen de la Salud 

2 .7 7 7  partos, 
en 26  de ellos 

nacieron dos bebés
considerados múltiples y en todos los 
casos sólo de dos bebés, ningún trillizo 
o cuatrillizo. De estos 26, en nueve ca
sos el alumbramiento se produjo de 
forma natural y en 17a través de cesá

rea. Uno de los últimos partos múltiples 
que han tenido lugar en la provincia de 
Toledo ocurrió  el pasado lunes en este 
mismo Hospital, Ma del Carmen, una ve
cina de la localidad de Lillo dio a luz a 
Manuel y a Diego. Un parto algo largo, 
comentaba horas después la madre con 
mucha satisfacción, “ han pesado 2,700 
gramos cada uno y estuve siete horas 
de parto. Pero están preciosos” .

El índice de nacimientos registrados 
en el Virgen de la Salud ha bajado algo 
con respecto a 1995, año en el que se 
registraron 3.178 partos, de ellos 33 
múltiples. Pero no hay que olvidar que 
en el Hospital Nuestra Señora del 
Prado también se produjeron en 1995 
un total de 994 partos, de los que 15

Sé

ECOS
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CUATRO RETOÑOS DE ORGAZ
Nacieron el 26 de diciembre de 1994 en el Hospital Virgen de la Salud de 

son dos niños y dos niñas hijos de Cecilio y Juana, una pareja de ve
cinos de la localidad toledana de Orgaz. Su madre no se ha mostrado muy 
dispuesta a hablar de su curiosa maternidad, aunque por sus palabras se ha 
dejado ver un cierto descontento por la falta de ayudas de las instituciones 
para los casos en los que la cigüeña te trae mucho más de lo que has pedi
do. A  sus 27 meses, sin duda, y a pesar de las dificultades, estos cuatrillizos 
orgaceños son la alegría de su familia.

En la actualidad la Asociación Nacional de Partos Múltiples tiene censados 
20 casos en toda España de partos de cuatro o más niños nacidos en los úl
timos años, en Toledo sólo tienen constancia de los pequeños de Orgaz.

so excepcional para aquella época, dado 
que ahora los casos de embarazos múl
tiples se deben en la mayoría de los ca
sos a reproducción asistida, algo de lo 
que a buen seguro no había oído hablar 
la madre de estos cuatrillizos cuando 
allá por 1966 se quedó embarazada.

D E S C O N T R O L  DE F E R T IL ID A D .
Como en todo, en el caso de las técni
cas de reproducción asistida, parece que 
la situación se ha ido de las manos, a juz
gar por las críticas que los especialistas 
están lanzando en los últimos días des
pués de los partos de Bollullos y de 
Málaga. Son muchos los que consideran 
un fracaso terapéutico la gestación de 
más de cuatro fetos por reproducción 
asistida, tanto por los riesgos que supo
ne para la vida de la madre, como para 
la de los bebés. En el punto de mira es
tán ahora los tratamientos y los lugares 
en los que se llevan a cabo.

En el Hospital Virgen de la Salud de

fueron múltiples. Habría que añadir a es
tos datos los nacimientos que tienen lu
gar en el Hospital de Alcázar de San 
Juan, al que acuden los habitantes de la 
zona de La Mancha Centro, así como los 
que nacen en clínicas privadas, con lo 
que el número de partos múltiples, casi 
siempre de gemelos o mellizos se acer
ca a los 70 casos anuales en nuestra 
provincia.

N o han sido frecuentes hasta ahora 
en Toledo los partos de más de dos be

bés, aunque todavía se recuerda el naci
miento hace poco más de dos años de 
cuatrillizos, dos niños y dos niñas, hijos 
de una pareja del municipio de Orgaz. 

También en el recuerdo de mu
chos, fundamentalmente de los 
vecinos de la localidad de 
Villanueva de Alcardete están los 
cuatrillizos Cañizares, éstos tie
nen más años que los pequeños 
de Orgaz, pues nacieron hace 30 
años en Barcelona.

Sin duda el caso de los peque
ños Cañizares -primos por cier
to  del joven nadador- fue un ca

i i

HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN CCM
Un piso, un adosado, un estudio, un ático, un chalet, un apartamento, 
un dúplex... Sea cual sea la casa que quieres entra en CCM .
HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN de Caja Castilla 
La Mancha. Dos soluciones para estrenar tu vivienda o mejorar tu 
hipoteca. Confía en aquellos que construyen día a día Castilla La Mancha. 
Confía en aquellos que cuentan con la mayor experiencia en préstamos 
hipotecarios.

ENTRA EN TU CASA. ENTRA EN

IInfórmate ya en las oficinas de Caja Castilla La Mancha y elige 
tu hipotecal
HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN CCM.

Su nombre lo dice todo.

CCM a
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UN M ILLON DE PESETAS EN PAÑALES
¿Cuánto cuesta sacar adelante un hijo?... ¿Y si todos los gastos que un bebé trae bajo 
el brazo cuando nace se multiplican por cuatro si el parto es de cuatrillizos?. Pues se
gún los datos ofrecidos a esta revista por el vicepresidente de la Asociación Nacional 
de Partos Múltiples, Juan Martínez, durante los dos años y medio o tres años que 
los niños utilizan pañales, los padres de cuatrillizos pueden llegar a gastar sólo en ésto 
más de un millón de pesetas. 600.000 en artículos de pequeña puericultura y ¡sabe 
Dios cuánto! en biberones y papillas.

La necesidad de conseguir beneficios y ayudas institucionales o privadas para hacer 
frente a estos numerosos gastos es uno de los objetivos que ha llevado a algunos de 
estos padres “ numerosos” a constituir la Asociación de Partos Múltiples. Son muchos 
los gastos que origina un parto múltiple, comenta Martínez, padre de cuatrillizos, y son 
muchos también los cambios que se producen en las casas, pues para la madre resul
ta casi imposible volver a trabajar cuando le llegan de repente a casa tres o cuatro be
bés de un golpe. De momento, por parte de los gobiernos tanto central como auto
nómicos han conseguido nada,“ se pasan la pelota de unos a otros, pero nada” .

Quieren también entrar en contacto con las casas comerciales para que les regalen 
pañales o leche, e incluso piensan en prestarse ayuda entre ellos, con cosas tan simples 
como dejándose los cochecitos de los bebés cuando ya no los necesiten.

Toledo no existe un servicio de 
Reproducción Asistida, se pensó en ello, 
señala el doctor Sánchez Dehesa, pero 
debido a su alto coste se descartó. Si se 
realizan sin embargo en la consulta de 
Esterilidad inseminaciones y estimulacio
nes hormonales a nivel ovárico. En los 
casos en los que el tratamiento no se 
puede realizar aquí, se deriva a las pare
jas a consultas particulares generalmen
te de Madrid.

El responsable de Ginecología recono
ce los problemas que se están plantean
do ahora con la reproducción asistida e 
insiste en que debe hacerse con más cui
dado y en los centros adecuados. Un 
embarazo múltiple, similar al de los sex- 
tillizos provoca tanto problemas morales 
como para el propio bebé por la inma
durez con la que nace, agrega.

20 C A S O S  EN T O D A  ESPAÑA.
Según los datos de los que dispone la 
Asociación Nacional de Partos Múltiples 
en la actualidad hay en en España diez fa
milias con cuatrillizos, tres con quintilli- 
zos y dos con sextillizos. Sin duda habrá 
más, pues no existe un censo como tal y 
por ejemplo el caso de los cuatrillizos 
cañizares, aunque ya muy mayores, no le

tenían contabilizado. Desde 1985 se ha 
producido un parto de siete bebés y 
cuatro de seis, pero sólo en el caso de 
Huelva, el pasado año sobrevivieron to 
dos los pequeños. Uno de los casos

más extraños se produjo en Elche el pa
sado año, una mujer sin ovarios dio a luz 
trillizos tras someterse a inseminación 
artificial.

GRAN NOTICIA HACE 30 1 
AÑOS EN VILLANUEVA

Vicente Iniesta

Eugenio Jesús, Juan Carlos, Francisco Javier y José 
Luis Cañizares nacieron hace 30 años en Barcelona, aun
que puede considerárseles hijos deVillanueva deAlcardete, 
pues sus padres emigraron a Barcelona nada más casarse y 
pocos meses después tuvieron a sus cuatro hijos.

Durante años fueron objeto de noticia por lo curioso del 
caso, y los medios de comunicación de la época les presta
ron gran atención, como puede verse en la reproducción de 
una página de la revista Diez Minutos.

Su madre, Piedad, recordaba por aquel entonces que has
ta 15 días antes del alumbramiento no sabía que traía al 
Mundo cuatro bebés y manifestaba que se lo tom ó “ con re
signación. Habían venido... y estaban ahí” . Ya por entonces es
ta madre se lamentaba de que al final se cae en el olvido, 
“ Cuando nacieron el gobernador le facilitó un trabajo mejor, 
cerca de casa. La Obra Sindical nos proporcionó el piso..., pe
ro la gente se cree que cuando uno tiene cuatrillizos todo se 
lo regalan y tiene la vida asegurada. Pero en realidad, pasado el 
primer momento, todos se olvidan menos los padres” .

Por desgracia, en la actualidad Francisco Javier se encuentra 
enfermo de leucemia y hace algún tiempo le fue trasplantada 
médula de uno de sus hermanos, ahora está pendiente un nue
vo trasplante de o tro  de ellos.
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Tras casi 2 0  años de gobierno•, IU  pu ed e  p e rd e r e l 
A y u n ta m ie n to  a l re tira r su apoyo e l ed il del PS O E

F e rn a n d o  M anzanero, el alcalde 
de La Villa de Don Fadrique, uno de 
los pocos Ayuntamientos de la provin
cia gobernados por IU-ICAM , convo
có hace unos días un acto informativo 
para tratar de explicar a sus vecinos y 
votantes la situación en la que se en
cuentra el equipo de gobierno tras 
perder la mayoría necesaria para go
bernar.

Esta coalición, que gobierna en el 
municipio desde hace casi 20 años, ve
nía haciéndolo durante la actual legis
latura merced al voto del único con
cejal socialista, Francisco Checa. El 
pacto entre las dos fuerzas se ha roto 
ahora al retirarles su apoyo el edil so
cialista, que ha sido destituido como 
primer teniente de alcalde, después de 
que votara en contra durante los dos 
últimos plenos, uniéndose así a la opo
sición, según dicen, por convocar uno 
de ellos a las I I  de la mañana y por 
querer gobernar de espaldas a los 
otros partidos.

El alcalde acusa a los concejales de 
la oposición -tres del PP, uno del PSOE 
y dos de Candidatura Independiente 
Local, de no permitirle gobernar y no 
querer coger las riendas, al tiempo 
que culpa a Checa de la situación por 
su acercamiento a CIL, “de quienes 
acepta todo lo que le ponen, cuando 
debería permanecer junto a IU por 
ser las dos fuerzas progresistas más 
afines”, según señaló el coordinador 
local, Ovidio Organero.

Desde IU, con sólo cinco conceja
les, se encuentran incapacitados para 
sacar adelante asuntos tan importan
tes como los presupuestos municipa
les para 1997, por lo que el alcalde ha

propuesto a 
la oposición 
que presen
ten una mo
ción de cen
sura, según 
su portavoz, 
José
Vaquero,
quien dijo 
que “ahí tie
nen el poder. 
Que gobier
nen ellos, pe
ro la alcaldía 
no la vamos 
a regalar. 
¡Qué la ga
nen!.

Por su 
parte,
Organero se 
dirigió al pú
blico asisten
te para 
“transmiti
ros que esta
mos ante
una moción
de censura Ovidio Otvanero"coord¡nac 
que no va a 
tardar mu
cho en llegar, pero que sepa la oposi
ción que gobernar con IU enfrente va 
a ser un calvario para ellos, porque so
mos muy fuertes. Me da mucho miedo 
pensar cómo gobernarían, a la vista de 
la oposición que ahora hacen, que só- 
ío se puede calificar de filibusterismo 
político”. A pesar de todo, Manzanero 
aún espera que todo pueda arreglarse 
con la intervención favorable del con

cejal del PSOE, aunque sea con su abs
tención, porque “estamos dispuestos a 
desatascar todo ésto. Si el PSOE no 
quiere votar con IU, que se abstenga, 
pero que no obstruya nuestra labor”.

Mientras, el portavoz del PP, V íc to r  
Zaballos, ha dicho que “no hemos 
pensado en la moción de censura, pe
ro seríamos partidarios de presentar
la si llegara el caso”.
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La  A s o c ia c ió n  Folklórica “Aires de Ronda” de El 
Carpió de Tajo y el Grupo de Coros y Danzas “ Madre 
Misericordia” deTorrijos ofrecieron su arte en un festi
val benéfico que tuvo lugar en el Pabellón 
Polideportivo deTorrijos con el fin de recaudar fondos 
para acometer la pintura de las dos capillas de la ermi
ta del Cristo. En el Festival se recaudaron unas 250.00 
pesetas, la mitad de lo que se necesita para hacer fren
te a este arreglo. En la imagen el Grupo torrijeño.

Condenado a 4 años en Zamora
La Audiencia Provincial de Zamora ha condenado al ex re
caudador municipal de esta ciudad, Angel Delgado Lara, a 
cuatro años de prisión y diez de inhabilitación y al pago de una 
indemnización de 53 millones al Ayuntamiento, por un delito 
de malversación de caudales. Se considera probado que se 
quedó con la recaudación de tasas de basura entre 1990 y 
1991. Delgado Lara tiene pendiente o tro  juicio por presunta 
malversación de caudales en la recaudación deTorrijos.

Torrijos: ASESINATO frustrado
El asesinato frustrado de la propietaria de un estanco en 
Torrijos, ocurrido el I de febrero de 1996, fue juzgado el 
jueves 10 en la Audiencia Provincial, donde el único acusa
do, Eugenio M uñoz M artín , se enfrentaba a una conde
na de prisión mayor. Al entrar en el estanco y ver que só
lo estaba la mujer (esposa del primer teniente de alcalde), 
la llevó a una pequeña habitación y la apuñaló, apoderán
dose de 7.000 pesetas. Posteriormente sería detenido.

Satisfechos en el CIEM de La Puebla
El C e n tro  Integrado para el Empleo e Igualdad de Oportunidades 
de la Mujer que funciona desde hace tres meses en La Puebla de 
Montalbán ha recibido durante este tiempo la visita de 90 usuarias 
de los 19 pueblos a los que presta servicio. El CIEM facilita infor
mación y asesoramiento en temas jurídicos, de salud o de orienta
ción para el empleo y creación de empresas, así como sobre recur
sos sociales, asociacionismo o tiem po libre, entre otros. 
Próximamente funcionará un CIEM en la localidad deTorrijos.
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SanJuanélaPU JU deA ln im M
La Asociación de Consumidores y Usuarios de La 
Puebla de Almoradiel ofreció el pasado domingo un 
Festival de Sevillanas a beneficio de las obras de reha
bilitación y mejora de la Parroquia de San Juan Bautista 
que ya han comenzado, y cuyo presupuesto rondará los 
30 millones de pesetas. Unas
200.000 pesetas fueron recauda
das entre el público que asistió a 
la actuación de las alumnas del 
Aula Municipal de Danza, que di
rige N ativ idad  Fernández, y 
en la que se contó con la colabo
ración de artistas de Quintanar, 
como la soprano Eloína  
M olina, el cantautor Paco 
S erran o  o el grupo vocal 
“Amigos”  con Basi Villegas y la 
Rondalla del Centro Comarcal 
de Mayores.

Jm o M ISCADO  en SANIO D0MMG0
L a  te n s ió n  que desde hace algunos meses se vive en el Ayuntamiento de 
Santo Domingo Caudilla tuvo un nuevo capítulo el pasado 4 de abril. Según 
una nota de Izquierda Unida-Izquierda de Castilla-La Mancha, el alcalde, 
M ariano M artín , propinó dos puñetazos al concejal de esta coalición, 
V ictorino  H ernández, cuando éste al finalizar un pleno le requirió nue
vamente la información municipal que viene solicitando. Además, la nota 
señala que el alcalde también agredió a un vecino de 79 años, Augusto  
Díaz. Ambos presentaron la correspondiente denuncia. Desde IU se está a 
la espera de un nuevo informe del Defensor del Pueblo.

LA PUEBLA 
DE ALMORADIEL
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N o c h e  m á g ic a  d e l B lu e s  e n  Q u in ta n a r
Bajo el título “ La noche mágica del Blues”  se celebró el pasado sábado en el pub Coronas de 
Quintanar un concierto del grupo local “ Canal Blues” , ganador del último Festival de Pop-Rock, y 
que está integrado por Manolo, Femando, Luis y Nacho. Los tres hermanos Benítez, junto a Luis 
Sánchez ofrecieron con mucho oficio de largos años en la música, una buena muestra de este estilo 
que generó otros muchos como el rock and roll y que sigue gozando de gran predicamento entre 
todos los públicos.

Fiesta de k» MADRUNSIAS de 1A PUEBIA
La  Peña Madridista San Miguel de La Puebla de Almoradiel ha 
celebrado su V Aniversario con una cena-baile en unos salones 
de la localidad a la que asistió el coordinador de peñas del Real 
Madrid, Fernando Ruiz, a quien se nombró socio de honor, una 
mención que recogió también para su presidente, Lorenzo  
Sanz.

A esta cita del deporte de los forofos del Real Madrid acu
dieron más de 300 personas, así como los presidentes de otras 
peñas “ merengues” de la zona, como la “ Ruta de Don Q uijote” , 
de Campo de Criptana (Ciudad Real); “ Miraver” , de Miguel 
Esteban; y “ El Aguila” , de Quintanar. La Peña almoradiense cuen
ta con I 17 socios, más otros 70 infantiles y está presidida por 
José Sesmero, mientras que de la tarea de secretario se ocu
pa, Vicente Vivanco. Los monjas de ¡SORPRESA, SORPRESA!

S o r O lg a  y sor Angela María de la Concepción son dos nativas 
de la isla de Madagascar que el pasado domingo fueron consagra
das como nuevos miembros de la Congregación del Convento de 
las Madres Trinitarias de El Toboso. En los últimos días estas mon
jas se han hecho famosas gracias al programa de Antena 3 
¡Sorpresa, Sorpresa! que les ha traído a sus respectivos padres 
desde aquel lejano país africano para que les acompañara en tan 
señalada ceremonia, que estuvo salpicada de exóticas notas trop i
cales. Un grupo de niñas toboseñas con trajes africanos danzaron 
durante la ceremonia las canciones que el coro interpretó en len
gua malgache.
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18, 19 y 20 de abril 
EL TOBOSO 1.997

V I

JORNADAS
CERVANTINAS

450 Aniversario 
det Placimiento 

de ‘M iguel de 
Cervantes

1 8 DE ABRIL, VIERNES
Inauguración de las VI Jornadas 
Cervantinas.
Conferencia-Coloquio:
“DULCINEA DE EL TOBOSO EN LA 
MUSICA”.
D” Amalia Roales-Nieto
Directora de la Cátedra "Manuel de 
Falla" de la Universidad Complutense.

2 0  DE ABRIL, DOMINGO
Teatro de calle: Representación de :
“El retablo de las maravillas” 
de Miguel de Cervantes y 
“Las maravillas del teatro”
de Luis Matllla.
A cargo del Grupo Uroc-Teatro de 
Madrid.
Comida. Menú Cervantino.

Primer retrato oficial de Cervantes. (De la edición de IBARRA para la Real Academia (1780)

u  de Vnnu r>>‘~

1 9  DE ABRIL, SÁBADO
Juegos teatrales de participación 
Infantil por las calles de El Toboso, a 
cargo de la compañía "Angulo el 
Malo".
Estreno mundial de la Ópera
“Don Quijote-Las Bodas de Camocho",
de Telemann.
Ronda literario-musical:
Cantos de esponsales.
A cargo de la Compañía "Angulo el 
Malo".

L U T O  e n tre  las P E N A S  q u in ta n a re ñ a s
Las Peñas de Quintanar, como “ La Alegría” y “ El Buen H um or” , que animan cuantos 
carnavales y fiestas se celebran en esta localidad, despidieron con gran tristeza a la que 
fuera fundadora y presidenta de la primera y más antigua de ellas, A nton ia  G arrido, 
que por voluntad propia no quiso que tampoco faltara la música en su último adiós, que 
fue acompañado de la Banda Municipal y de gran cantidad de público admirador de las 
iniciativas de tan popular promotora.

La FIC tendrá un presupuesto de 8 millones
La I I  Feria Industria l y C om ercia l de Q uintanar, que se ce
lebrará los días 30 y 3 I de mayo y I de jun io , tendrá  un p re 
supuesto su p e rio r a los ocho m illones de pesetas -según los 
cálculos de la C om is ión  organizadora- que serán sufragados 
en sus dos te rceras partes p o r el A yuntam iento , a lo que se 
unirán las subvenciones que se esperan re c ib ir de la Junta 
de y de la D ipu tac ión . Q uedará pendiente o tro  te rc io  que 
correrá p o r cuenta de los prop ios exposito res, que pagarán
20.000 pesetas p o r stand, más un segundo plazo, según el 
coste de m onta je  del rec in to . Unos dos m illones de pesetas 
serán destinados a public idad y cerca de un m illón  a las ac
tividades paralelas, com o actuaciones musicales y d e p o rt i
vas, así com o una pasarela y una degustación.
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Teodosio Díaz. Fotos: José Peña
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E m ilio  C ru z , preparador del CD 
Toledo, aparenta calma y sosiego. 
Incluso podría decirse que es el más 
tranquilo de cuantos personajes tras
cendentes rodean al conjunto capitali
no. La situación deportiva no es nada 
boyante, esto es cierto, pero prefiere 
rodearse del frió análisis estadístico: 
“ Sigo pensando que con seis puntos 
más estaremos salvados y el calendario 
nos favorece. Desde luego si no alcan
zamos esa cifra es que no merecemos 
estar en la categoría” , precisó.

Sin embargo el nerviosismo está 
latente. El Toledo afrontará seguidos 
tres encuentros vitales en sus aspira
ciones de permanencia.
Consecutivamente recibirá al Lleida y 
Real Madrid B para viajar posteriormen
te hasta Almería. Todo lo que no sea 
conseguir cuatro o cinco puntos podría 
resultar fatal, sobre todo ante los inmi
nentes partidos con Leganés, Orense, 
Mérida, Albacete y Las Palmas.

El entrenador toledano basaba su 
moderado optimismo en el siguiente 
análisis: “ El Toledo no tiene suerte. Si 
continuamos jugando con la misma acti
tud que hasta la fecha.no debemos estar 
preocupados ni pensar en fantasmas. 
Está claro que éste no parece ser el año 
del Toledo, pero salvaremos la categoría 
sin problemas porque nadie demuestra 
ser superior y la mala suerte acabará 
algún día” . La apreciación es correcta, 
como también lo es la gran dificultad 
que tiene el equipo para sacar adelante 
los partidos, los problemas a la hora de 
llegar arriba con peligro, el peso de una 
fuerte tensión, la plaga de lesionados y, 
sobre todo, el peso que tienen en la

categoría los dos conjuntos filiales, Real 
Madrid B y Barcelona B, sobre quienes 
cuesta creer que acabarán descendien
do. Si finalmente se refuerzan o les 
refuerzan es posible que acaben la tem-

"M antendrem os la  
categoría porque 
ningún equipo es 

superior a l nuestro 
y  la m ala suerte 

acabará"

porada con un inusitado bagaje de pun
tos, circunstancia que comprometería 
en exceso la posición del Toledo.

Pero Em ilio C ru z estima que ese 
aspecto será complicado que suceda. Es 
más, ha centrado todo su esfuerzo en

Emilio Cruz se ha mostrado 
moderadamente optimista 
respecto a las posibilidades de 
salvación del CD Toledo. 
Considera que ganando al 
Ueida el equipo estará salvado, 
siempre que Osasuna pierda 
con salamanca y los dos filiales 
empaten en el duelo directo 
que mantendrán esta jornada.

derrotar este fin de semana al Lleida: “ Si 
ganamos, el Salamanca derro ta  a 
Osasuna y los dos filiales empatan en su 
enfrentamiento directo, estamos salva
dos. Ahora sólo debemos pensar en eso 
y sacar adelante el partido. Entonces 
todo se verá de manera distinta. ¿Si per
demos?. Habrá que seguir luchando, no 
queda otra alternativa” .

Em ilio C ru z  sólo pide ahora dos 
cosas: Recuperar a los lesionados y que 
los arbitrajes sean lo más objetivos posi
ble. El primer aspecto es fundamental. 
Conviene no olvidar que el Toledo está 
afrontando el momento más delicado de 
su historia sin Ruiz O txoa, Suances y 
Cuéllar, tres titulares indiscutibles cuya 
ausencia ha devaluado el juego ofensivo 
del equipo. El primero se perderá lo que 
resta de temporada, aunque podría jugar 
las últimas dos jornadas sin ritm o de 
competición. Suances volverá dentro 
de dos semanas y C uéllar ya estará 
listo para este domingo. Con ellos el 
Toledo sube bastantes enteros en el uno
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contra uno, son futbolistas muchas veces 
desequilibrantes que el grupo ha echado 
en falta.

Luego habrá que esperar que los 
colegiados no den pero tampoco quiten. 
Los ejemplos de Badajoz,Vitoria y Eibar 
han encrespado sobremanera los áni
mos. Sin aquellos errores está claro que 
la situación sería muy distinta. Em ilio  
C ruz parece dispuesto a no aguantar 
más cuando analizó la actuación del ara-

"Tenemos un 
calendario  

favorab le  
recuperarem os a  
jugadores m uy  
im portantes"

gonés Bueno G rim a l en Ipurúa de este 
modo: “ Llevamos dos meses donde los 
trencillas no están mordiendo. Bueno 
es amigo de V io le ta  y yo de éste. Le 
diré que es muy casero. Es un caserón. 
Es un árb itro mal intencionado porque 
nunca quiere dificultades con el equipo 
de casa” .

El delegado del club, José Luis 
Olivares, se expresó en parecidos té r
minos: “ Los árbitros -dijo- están dirigi
dos por la gran cantidad de intereses 
que hay en esta categoría. Estamos 
sufriendo demasiado las consecuencias 
de algunos errores increíbles” . Respecto 
a la situación actual del equipo, su valo
ración resultó definitiva:“ No la veo dra
mática. Estimo que el mayor peligro es la 
desmoralización porque el calendario 
sigue siendo muy favorable (de los últi
mos 8 partidos 5 serán en Toledo). No 
conviene perder la calma. Nuestro obje
tivo debe ser ahora recuperar moral
mente a los jugadores después de caer 
en Eibar en el último minuto” .

En tales condiciones y ante el riesgo 
de descenso, los dirigentes toledanos 
han decidido cerrar filas y olvidar cual
quier otra cuestión que no sea mera
mente deportiva.Tampoco se olvidan del 
poder de la afición, cuyo concurso será 
decisivo en los tremendos encuentros 
que se avecinan. Eso contando con que 
despierte y cuando menos apoye sin 
tener en cuenta ningún o tro  tipo de cir
cunstancias. Que lo prioritario  está en el 
campo de juego. Descender sería casi 
como morir.

La negociación  p a r a  e l p o s ib le  
fích a je  d e l v a llis o le ta n o  Turiel

La complicada posición del Toledo en la clasificación motivó el acuerdo directiva-entrenador para 
intentar el fichaje de un nuevo jugador que cubriera la vacante federativa de Ruiz Otxoa. En un 
principio se pensó en un defensa central zurdo, pero al final el elegido no fue otro que Turiel, cen- 
trocampista de corte ofensivo que pertenece al Valladolid B y que reúne todas las cualidades que 
pretende el técnico toledano: Envergadura, dominio del balón y mucha capacidad de llegada al 
área. Emilio Cruz recibió los primeros informes de Fernando Redondo, representante del jugador 
que parecía interesado en alcanzar un acuerdo con el Toledo en virtud de una vieja amistad con 
el propio Emilio Cruz.

El pasado sábado Roberto Simón Marina y Luis Jaime Puebla presenciaron el partido Valladolid 
B - Ath. Bilbao B y confirmaron todos los indicios. No había dudas. Turiel era el jugador que se 
necesitaba con vistas incluso a la próxima temporada. Emiliano Carballo negoció con Ramón 
Martínez, secretario técnico del Real Valladolid, y recibió la negativa por respuesta, como las de 
Cantatore y Moré. Habló con el propio jugador y este estaba dispuesto a la cesión o traspaso. 
Quedaba entonces dialogar con el presidente del club, Marcos Fernández, todavía afectado de 
una doloroso enfermedad. Esto frenó la negociación en un principio, aunque el mandatario tole
dano tenía previsto insistir a la menor oportunidad.

Ovidio Blanco
Consejero

La situación es muy gris.Tras perder en 
Eibar no queda otro remedio que 
derrotar al Ueida y Real Madrid B. El 
panorama no es que esté negro, pero 
es bastante preocupante. La realidad 
está ahí y dicta que tenemos dificulta
des para hacer goles. Es cierto que los 
árbitros nos están perjudicando. Creo 
que existe una campaña contra el 
Toledo, premeditada y orquestada no 
sé por quien. El caso es que la segun
da división mueve mucho dinero y 
existen clubes con grandes presupues
tos que se están jugando su futuro. El 
Toledo es la cenicienta del grupo, 
como en primera división lo es el Rayo 
Vallecano. Contra todo esto sólo queda 
aguantar. De nada vele quejarse si no 
hacemos un gol.

Emiliano Carballo
Presidente

Estamos viviendo un auténtico via cru- 
cis desde hace bastante tiempo, siem
pre con la tensión por delante cuando 
en realidad deberíamos estar casi sal
vados si los arbitrajes hubieran sido 
honestos. Pero esto es como luchar 
contra una pared de hormigón. Es 
horrible lo que nos ha sucedido en 
Badajoz, Vitoria y Eibar. Con otros 
arbitrajes tendríamos cinco puntos 
más.

Está claro que hasta el final no esta
remos tranquilos, aunque confio ciega
mente en que sacaremos el equipo 
adelante. Pido que la afición no nos 
abandone ahora. Si nos apoyan como 
saben, todo se solventará en breve 
tiempo. Frente al Ueida hay que ganar 
como sea.

ES
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LIDER POR PRIMERA 
VEZ EN SU HISTORIA

E l T a la y e ra  d e r r o tó  a l  C a r a b a n c h e l  y  d a  u n  p a s o  
g ig a n te s c o  e n  sus a s p ira c io n e s  d e  a s c e n s o .

El T a lave ra  se ha situado por primera 
vez en su dilatada historia como líder en 
solitario en el grupo I de segunda división 
B cuando tan sólo restan seis jornadas 
para el término de la competición regular. 
La mejor clasificación se había producido 
también esta temporada, en la jornada tr i
gésima, cuando compartido esa posición 
con el Lugo, conjunto al que ahora aventa
ja en un punto.

Gregorio Manzano, preparador del 
conjunto blanquiazul, restó importancia a 
esta situación: “ Unicamente es circunstan
cial, pues aquí lo que interesa es ser pri
mero el 30 de junio, después incluso de la 
fase de ascenso, lo que nos llevaría a 
segunda A, que es para lo que estamos 
luchando” , afirmó. No obstante concretó 
que “el liderato es el justo premio al tra
bajo que ha realizado toda la plantilla a lo 
largo de los 32 encuentros que se llevan 
disputados” .

Lo más positivo, sin embargo, está en el 
gran rendimiento que demostró el equipo 
durante el primer tiempo frente al 
Carabanchel, aunque paradójicamente fue 
en la reanudación cuando consiguió los 
dos goles. Fue un fútbol alegre, ofensivo y 
con una tremenda claridad en las llegadas 
sobre el portal contrario. El equipo 
demostró una punta de velocidad difícil de 
alcanzar a estas alturas de la temporada. El 
rendimiento del Talavera mereció incluso 
los halagos del entrenador carabanchelero, 
Eduardo Caturla, quien señaló que “ no 
entiendo como la afición acude tan poco a 
El Prado cuando el Talavera juega así y está 
entre los cuatro primeros. La afición debe
ría volcarse y llenar el recinto deportivo” .

Pese a todo, en Talavera existe plena con
ciencia de que nada se ha conseguido. Hay 
un calendario muy complicado por delan
te con cuatro salidas de los seis partidos 
que restan. Las dos próximas jornadas visi
tará Pontevedra y Getafe donde, caso de 
conseguir la victoria, habrá garantizado su 
presencia en la fase de ascenso, pero tam

bién puede verse ligeramente descolgado 
si perdiera. Luego recibirá al Lugo, uno de 
los conjuntos más fuertes del grupo y que 
también está luchando por acabar entre 
los cuatro primeros. Más tarde viajará a 
Madrid para enfrentarse con el filial madri- 
dista, recibirá al langreo y acabará rindien
do visita al Deportivo Manchego, otro de 
los candidatos, en un partido donde todo 
podría estar ya resuelto. De todas formas 
el resto de conjuntos implicados también 
afrontarán compromisos difíciles, con algu

nos duelos directos que podrían marcar el 
desenlace final del grupo. Teóricamente 
todo apunta que el Talavera se clasificará 
para los play-offs si es capaz de ganar al 
menos tres encuentros, es decir, con 9 
puntos su candidatura al ascenso será un 
hecho.Ahora sólo falta saber cómo sopor
tarán los jugadores la presión de ir los pri
meros, una posición ilusionante pero com
plicada de mantener ante el acoso al que 
te someten el resto de equipos.

Necesitamos todo el apoyo de la afición
Hay que quitarse el sombrero ante lo que viene ha
ciendo el Talavera. A los futbolistas no hay más remedio 
que felicitarles por el meritorio trabajo que están rea
lizando. Si después de esto esa ilusión no se transmite a 
la afición para que llene el estadio el día del Lugo, es 
que algo está fallando. Yo estoy poniendo todo lo que 
sé y puedo para que esta ciudad esté deportivamente 
más arriba. Reconozco que frente al Carabanchel se ha 
dado un gran paso, no definitivo, pero si importante en 
la lucha por disputar la fase de ascenso. Nuestro fútbol 
ha sido de alta escuela. En segunda B son muy pocos 
los equipos que pueden desarrollar un fútbol con tan
to sentido y de tan alto nivel.

Gregorio Manzano
Primer entrenador del 
Talavera CF

ES
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Julio Rey, victima de su 
propia ambición

El a t le ta  toledano, reciente campeón de 
España de cross y noveno en el mundial de 
Turín, no pudo conseguir la marca mínima 
para el mundial de Atenas en el 10.000 cele
brado en Barakaldo. El fuerte ritmo impuesto 
por Kororia y Domingos Castro resultó 
difícil de digerir para Julio Rey, quien hubo de 
contentarse con una discreta marca superior 
a la 28 minutos y posición final. El alemán 
Baum m an resultó vencedor final con una 
extraordinario registro de 27-21-53, lo que 
constituye nuevo record alemán y una de las 
mejores marcas de la historia.

J, Mr Jiménez, probable 
delegado por Toledo

A u n q u e  todavía es pronto para conocer 
quién será oficialmente el sustituto de 
A nton io  G onzález al frente de la 
Delegación de fútbol de Toledo, todos los 
indicios apuntan que dicho cargo le será ofre
cido a José M aría Jiménez, persona vincu
lada desde siempre al balompié toledano 
desde sus puestos de directivo en el CD 
Toledo yToledo Imperial, entre otros equipos.

Como ya informamos en su momento, 
G onzález no puede compatibilizar la 
Delegación con la vicepresidencia de asuntos 
económicos de la Federación Territorial. El 
teórico sustituto debe pertenecer a la 
Asamblea sin cargos, aspecto que rodea a 
Jiménez ya que Juan Palencia pasará a 
desempeñar funciones como secretario de la 
Junta Directiva.

José M aría Jiménez reconoció que nadie 
le ha propuesto oficialmente el cargo, entre 
otras cosas porque el traspaso se efectuará 
en el próximo verano, aunque sí mostró su 
disposición a aceptarlo “ porque mi único 
objetivo es ayudar al fútbol regional", precisó.

T eo do sio  l ) í \ z

de VistaPunto

El error de Julio Rey, la nominación 
de J.Ma Jiménez y Paulinho

Son
tres protagonistas del 

deporte toledano, cada uno 
en su parcela, pero igual de noti

ciosos. Julio Rey falló en Barakaldo 
porque no se había recuperado conve

nientemente del pasado mundial de cross - 
reconocido por él mismo-. No se trata de 
fallar por cegarse en seguir a l alemán, sino 
en que le sobró un entrenamiento, es decir, 

hubiera necesitado más descanso. El 
momento de forma era idóneo pero no 

la fecha de la carrera. Para un 
10.000 tan exigente hay que 

estar fresco y prepara
do.

Además Julio Rey es hoy un atleta de campo a través por enci
ma de cualquier otra cosa. Empeñarse en bajar de 2tl minutos en
10.000 parece prematuro, más cuando ya no se corre a ritmo sos
tenido sino a tirones. Dos semanas de descanso después del mun
dial de cross era tiempo insuficiente para tan fuerte carrera.
Habría necesitado una más. Pero todo llegará tiempo al tiempo.

La nominación de José María Jiménez como futuro sustituto de 
Antonio González al frente de la Delegación Provincial de fútbol 
parece un acierto pleno. Conoce la élite, la base y la modestia de 
los más débiles. Entiende el fútbol como el desarrollo de la cohe
rencia presupuestaria. Durante sus etapas como dirigente de 
varios equipos, nunca gustó de alegrías económicas ni disparates 
presupuestarios. Con el tiempo lia madurado basta lograr mayor 
sosiego en su proceder. Es firme en sus postulados y gran nego
ciador, virtud puesta de manifiesto durante su etapa al frente de 
la presidencia del Toledo Imperial. Su actual vinculación al PSOE 
no debe suponer ningún obtáculo en la futura relación que debe
rá mantener con los rectores deportivos municipales.

Y Paulinho. Ala-cierre brasileño nacionalizado español que 
milita en las filas del Maspalomas FS y que podría convertirse en 
uno de los grandes objetivos del Talavera FS para la próxima tem
porada. Vicente Nieto, presidente del club, hace tiempo que sus
pira por un nacionalizado y Paulinho le gusta desde siempre. 
Además los otros dos, Ferreira y Paulo Roberto, están imposibles.
El primero porque es una institución en Castellón y el segundo ha 
renovado contrato con El Pozo de Murcia. Paulinho es un gana
dor nato, con depurada técnica y dosis de experiencia. Su fichaje 
relanzaría las posibilidades del Talavera FS la próxima temporada, 
más si se concreta también el fichaje del pivot Javier Rodríguez, 
actual máximo goleador nacional.

\ J
m
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El BM CEI acabó subcampeón juvenil
El BM CE Toledo concluyó la 
temporada regular con una holga
da victoria sobre el Getafe (35-9) y 
conquistando el título de subcam
peón de la Primera División Juvenil 
por detrás del Atlético Alcobendas. 
Gran campaña la realizada por el 
conjunto toledano que ha realiza
do un balonmano ofensivo y 
espectacular, encontrando en 
Cabanas un jugador de gran futuro 
y proyección.

Ahora disputará la fase sector del

campeonato de España, que se 
celebrará los días 18, 19 y 20 en 
Valladolid, frente a los campeones 
de Castilla León y de Galicia, más el 
tercer clasificado de Andalucía. El 
campeón de este sector se clasifi
cará para la fase final nacional que 
se disputará del I al 4 de mayo en 
Eibar. Aunque la mayoría de los 
rivales son una auténtica incógnita, 
los técnicos del CEI han mostrado 
gran ilusión en conseguir la clasifi
cación.

La actualidad del BM Teja HDR está 
centrada en acabar la temporada de 
manera digna y asegurar la cuarta plaza, 
posición que no disfrazará el fracaso vivi
do. Este sábado recibe al BM Conquense, 
en un derby regional descafeinado y de 
claro favoritismo local.

En otro  momento analizaremos las cau
sas de la floja temporada realizada, preci
samente en un año donde se aumentó el 
presupuesto y llegaron varios jugadores 
procedentes de la Asobal, pero ninguno 
hizo olvidar a Alex, Berm ejo y Luigi, el 
tridente en el que se apoyó el equipo el 
año anterior y donde hubo opciones de 
ascenso hasta la última jornada.Tres bajas 
sensibles y definitivas que definían la técni
ca (Alex Paredes), el carácter y arrojo 
(Bermejo), con la seguridad en la porte
ría de Luigi. El BM Teja no ha tenido este 
año, en lineas generales, ninguna de esas 
tres cualidades. Se trata de una reflexión 
que debe servir de cara al futuro.

El BM Teja HDR añora a 
Alex, Luigi y Bermejo

EL BM MAYOL A  POR 
EL ASCENSO

El BM Mayol afronta esta semana la 
fase de ascenso a Primera División 
Nacional como campeón regional. Lo 
hará en Moguer (Huelva) en una fase que 
concluirá este domingo con la disputa de 
la gran final. El conjunto toledano quedó 
encuadrado en el grupo B junto al 
Maristas de Alicante y el Ebidem de 
Melilla. El otro grupo estaba compuesto 
por el BM Pacense de Badajoz, el Pedro 
Alonso Niño de Huelva y el Estudiantes 
de Ceuta. Los dos primeros de cada 
grupo disputarán las semifinales y los 
vencedores la final.

Mario Góm ez, técnico del Mayol, se 
mostró bastante optimista respecto a las 
posibilidades del equipo: “ No creo que 
tengamos problemas para clasificarnos 
para las semifinales, donde puede ocurrir 
cualquier cosa, al igual que en la final si 
logramos acceder a ella. El equipo está 
con gran ilusión y los jugadores en buena

forma” , indicó.
El gran rival de los toledanos en su 

grupo, a priori, será Maristas de Alicante, 
en tanto en elgrupoA el favoritismo se lo 
reparten los anfitriones y el BM Pacense, 
conjunto que ha depositado esta tempo
rada todas sus esperanzas en el ascenso 
de categoría.

El BM Mayol jugaba el pasado miérco
les con Melilla y hoy viernes lo hará con 
Alicante, en un partido que podría definir 
quien queda primero y segundo de 
grupo.

Este año la directiva del Mayol ha depo
sitado todos sus objetivo en ascender. El 
equipo parece haber alcanzado la mayo
ría de edad como ha demostrado al con
quistar con una insultante superioridad 
el campeonato regional de Castilla la 
Mancha, y pese a encontrarse con rivales 
de la talla del BM Alcarreño o BM 
Puertollano.
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Texto  y  F o to s : V ic e n te  In iestn

EL TOBOSO
Las Jornadas Cervantinas, que por sexto 
año consecutivo van a celebrarse en la loca
lidad manchega de El Toboso, tendrán este 
año una especial relevancia al coincidir con el 
450 aniversario del nacimiento de Miguel 
de Cervantes, que hiciera universalmente 
famosa a esta villa toledana, al convertirla en 
“ patria chica” de la sin par Dulcinea.

Durante los días 18 ,19 y 20 de abril las ca
lles de El Toboso se convertirán en escenario 
a cielo abierto de las diversas manifestacio
nes culturales y artísticas que el 
Ayuntamiento a organizado en colaboración 
con la Junta de Comunidades y la Diputación 
Provincial. Las Jornadas comenzarán con una 
conferencia titulada “ Dulcinea del Toboso en 
la Música” . A pesar de que la música va a te
ner relevancia durante estos días, no cabe 
duda de que el teatro es el principal prota
gonista de estas celebraciones. Un total de 
tres compañías de diverso carácter serán las

encargadas de las representaciones escéni
cas, todas ellas relacionadas con la inmortal 
obra del Príncipe de los Ingenios.

El plato fuerte de estas VI Jornadas

El estreno mundial 
de la ópera "Don 

Quijote-Las Bodas de 
Camocho" será el 
principal atractivo

Cervantinas lo constituirá el estreno mundial 
de la ópera “ Don Quijote-Las Bodas de 
Camacho", basada en los esponsales que se 
narran en el capítulo XX y parte del XXI de 
la segunda parte de la novela sobre “ El 
Ingenioso Hidalgo". La obra fue compuesta

por el alemán Georg PhilippTeleman con
el estilo e instrumentación propios del ba
rroco y ha permanecido inédita hasta nues
tros días. Del estreno se encargará la 
“Compañía Española de Opera Barroca", de 
Antonio Barranco, bajo la dirección de 
José Luis Moreiras. El escenario elegido 
para la representación es el Centro Cultural 
con un aforo para 400 personas. Ante la ava
lancha de personalidades que acudirán a esta 
cita, la alcaldesa toboseña, Natividad  
Martínez, ha dispuesto que el ensayo gene
ral de la víspera esté dedicado al público en 
general, para que los habitantes del El Toboso 
tengan la oportunidad de disfrutar de este 
acontecimiento cultural.

En el aspecto teatral la compañía "Angulo 
el Malo” compuesta por actores aficionados 
de la localidad será, de nuevo, una de las gran
des atracciones. Ellos tienen el gran mérito 
de ser los autores de los libretos y las músi
cas que interpretan en vivo y que ilustran sus 
interpretaciones. Esta año la compañía se en
cargará de los Juegos Teatrales de participa
ción infantil a través de un guiñol. Los mismos 
actores se encargarán el sábado por la noche 
de la ya tradicional Ronda literario-musical. El 
teatro de calle propiamente dicho se llevará 
a cabo el domingo con representaciones en 
distintos escenarios naturales.

Como prólogo a las jornadas el día 14 lle
gará al Toboso la Ruta de Don Quijote de la 
Asociación Cultural “ Quijote 2.000" de 
Ciudad Real, que todos los años reproduce la 
ruta de la obra cervantina, que a las ocho de 
la mañana entrará en el pueblo con su em
bajada compuesta de tres Quijotes a lomos 
de otros tres Rocinantes y tres Sanchos.
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MUSICA MOA Una EXPOSICION de la ONCE muestra los 
TODOS IOS CUSIOS PROBLEMAS de los DISCAPACITADOS

Una variada programación musical se 
presenta durante estos días en Castilla-La 
Mancha. Opera, folk, jazz y flamenco es
peran hasta el domingo al público de la re
gión. Entres los autores y grupos progra

mados por la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunidades, des
taca la presencia del Quinteto de 
Viento de Madrid, las canciones del can
tautor extremeño Pablo Guerreroja mú
sica folk española del Nuevo Mester de 
Juglaría (que pasaron la pasada semana 
por Talavera) o el jazz de Pedro 
Iturralde.
Este viernes esta prevista en la localidad to
ledana de Recas del Quinteto de Viento 
de Madrid. Este prestigioso quinteto de 
profesores que interpretarán las inolvida
bles piezas del maestro Guerrero, ocupa 
en la actualidad un puesto de vanguardia 
en la vida musical española.
Por su parte, la toledana Alaría Victoria 
de Ancos, diplomada en canto por el 
Conservatorio ‘Teresa Braganza", acompa
ñada por un sólido trío de piano, clarinete 
y trompa, actuará en Torrijos. También el 
viernes el cantautor Pablo Guerrero se 
acercará a Manzanares. El sábado tam
bién en Recas ofrecerá un concierto el gru
po de cámara de Neocantes. En lo que 
respecta a Toledo los conciertos temvnarán 
con la actuación del cuarteto de guitarras 
Antares en la localidad de Ajofrín.

por unos minutos en dis
capacitado para comprender y compro
bar las dificultades con las que se encuen
tra y a las que tienen que enfrentarse día 
a día las personas con discapacidad. Ese es 
el objetivo de Un Mundo de Todos, una 
muestra donde el visitante descubre, a 
través de un recorrido por los distintos 
sectores que la componen, los obstáculos 
que en nuestra sociedad tienen las perso
nas con minusvalías físicas, psíquicas y sen
soriales.

Esta Exposición Itinerante, que organiza 
la Fundación ONCE y que ha visitado va
rias ciudades españolas, permanecerá en 
el Paseo de Recaredo de Toledo hasta el 
próximo día 13.

Un Mundo de Todos cuenta con una su
perficie de 1.000 metros cuadrados y es
tá dividida en dos grandes bloques. En el 
primero se hace un recorrido por el ho
gar, la educación, la movilidad, el deporte

Concursos de pintura, redacción 
y  poesía para MUJERES

son las protagonistas de los 
concursos de pintura, redacción y poesía que 
ha convocado la Consejería de Bienestar 
Social. El objetivo es ayudar a garantizar el ac
ceso y la participación de este colectivo en 
las distintas manifestaciones culturales. Los 
trabajos ganadores recibirán premios que os
cilan entre las 50.000 y las 300.000 pesetas. 
En el apartado de pintura podrán participar 
todas las mujeres residentes en la región ma
yores de 18 años. El concurso de redacción 
sobre la mujer está convocado para los cen
tros docentes y en él podrán participar todos 
los alumnos del II ciclo de educación secun
daria obligatoria y bachillerato.

y el juego, la 
comunica
ción y la 
experimen
tación sen
sorial en 
circuitos 
donde los 
sentidos 
son los 
protagonis
tas. En un 
segundo 
bloque se 
sitúa el au
ditorio  para 
300 perso
nas y que alberga los actos culturales que 
tienen lugar todos los días a partir de las 
nueve de la noche. Entre otras actuacio
nes está prevista la del cantante invidente 
Serafín Z u b ir i.

DOLORES CORONADO 
EN LAS TORNERIAS

ado V e lá zq u e z ,“la al
farera de Ocaña” presenta parte de su obra 
hasta el 30 de abril en la Mezquita de las 
Tornerías de 
Toledo.
Pertenenciente 
a una casta de al
fareros con siglo 
y medio de anti
güedad, recono
ce que uno de 
los objetivos de 
su obra es llevar 
la alfarería a to 
do el mundo.
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La MEJOR PINTURA del 
REINADO de CARLOII en el 

MUSEO de SANTA CRUZ
M u r i l lo ,  C lau d io  C oe llo , Lúea  
G io rd an o , F ranc ico  R izi o Juan 
C arreñ o  de M iranda son algunas de 
las grandes figuras de la pintura españo
la que están presentes con sus obras en 
la exposición que durante estos días se 
presenta en el Museo de Santa Cruz de 
Toledo. Con esta muestra, penúltima de 
un ciclo de cuatro que pretende mos
tra r las etapas más brillantes de la his
toria  de la pintura española, el Museo 
del Prado cumple de nuevo uno de los 
objetivos más importantes como es dar 
a conocer obras que habitualmente no 
están expuestas o que se hallan deposi
tadas en otros museos u organismos 
oficiales, a veces, de difícil acceso para el 
público.

Las obras, que han recorrido desde fe
brero de 1996 nueve ciudades españolas, 
son una selección hecha para esta oca
sión con la intención de ilustrar el pano
rama pictórico, que durante el último 
tercio del siglo XVII se desarrolló en la 
corte española y en Andalucía. Los cua-

Pw

dros presentan una temática religiosa, re
tratos, pinturas de género, flores y paisa
jes. Además de los pintores antes men
cionados la muestra se completa con 
pinturas de otros artistas menos conoci
dos pero no por ello de inferior calidad, 
que trabajaron sus obras con una técnica 
similar y dentro de la misma concepción 
estética.

La exposición, inaugurada este viernes 
once permanecerá abierta en el Museo 
toledano hasta el próximo mes de mayo.

m

La revista AÑIL se 
presenta en TA1AVERA

El pasado  día diez de abril era presenta
da en el Museo Ruiz de Luna deTalavera de 
la Reina la Revista Añil. Los responsables de 
la publicación tenían pendiente esta presen
tación en la ciudad talaverana. En los dos úl
timos números de Añil/Cuadernos de 
Castilla-La Mancha se han abordado aspec
tos de esta ciudad. En el 10 a través de un 

reportaje de 
Soledad Gabriel 
y Galán sobre el 
Museo Ruiz de 
Luna. También 
se abordaron 
asuntos relacio
nados con la 
ciudad en el nú
mero I I,dentro 
de la Sección 
Perfiles de una 
ciudad.

Hadan restos AKQUEOLOGKOS 
en los JERONIMOS

A lum nos de la Escuela Taller del Archivo 
Histórico deTalavera han descubierto -según 
informa Europa Press- restos arqueológicos 
del antiguo lagar de los Jerónimos, durante 
los trabajos de limpieza y restauración que 
vienen desarrollando un total de 50 jóvenes. 
En rueda de prensa, el arqueólogo Alberto  
MoraJeda ha explicado que el edificio dis
pone de elementos de prensado, canalizacio
nes, depósitos y otras estructuras que datan 
del siglo XVIII, unos restos de gran valor his
tórico que están siendo documentados.

ES
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COMINZA el QCL0 de CONFERENCIAS 
de b  FUNDACION TOLEDO

Profesores y alumnos del Colegio Gómez 
Manrique y del Instituto de Bochfflerato El Greco 
fueron ios encargados de abrir el pasado mar
tes el ado de conferencias "Asi se hizo"que or
ganiza la Real Fundación de Toledo. Este año el 
delo está dedicado integramente al proyecto pi
loto "La escuela adopta un monumento”. En es
ta primera conferencia los centros docentes ex
plicaron el desarrollo de su proyecto de adopción 
de la "Escuela de Traductores de Toledo" y del 
Convento de Santo Domingo el Antigua

El TEATRO de AR1HUR 
MILLER en SONSECA

Los participantes en el Curso de Teatro 
que se ha desarrollado durante las últimas se
manas en la localidad toledana de Sonseca 
tendrán la oportunidad de mostrar al público 
todo los aprendido con la puesta en escena 
de "Las bmjas de Salem"de Arthur Mlller. 
B acto, organizado por el Gmpo de Teatro 
"Arlequín" y la Concejalía de Cultura, tendrá 
lugar en el Teatro Cervantes de esa localidad 
a las nueve y media de la noche los días 18 
y 19 de este mes de abril.

La DIPUTACION acerca el 
PATRIMONIO a los JOVENES

La Delegación de Cultura de la 
Diputación Provincial de Toledo comenzará a 
mediados de este mes una nueva campaña 
de promoción del patrimonio histórico-artisti- 
co de la ciudad de Toledo entre jóvenes tole
danos de entre 14 y 18 años. B programo, 
en el que ya se han inscrito unos 2.000 jóve
nes, consistirá en visitas culturales a la dudad 
y a sus monumentos más emblemáticos.
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José Florencio Moreno /  Fotos: YMCA

La recuperación parcial de las riberas del Tajo a su paso 
por Toledo han permitido a la Asociación YMCA poner en 
marcha el Aula de la Naturaleza. En ella estudiantes de 

la provincia y de fuera de ella aprenden a observar, 
cuidar y respetar el medio natural.

EL TAJO SE CONVIERTE EN  
AULA DE LA NATURALEZA

Es un  espacio natural que la contamina
ción, la desidia institucional y el desinterés 
de los toledanos condenó durante años al 
olvido. Las riberas del Tajo han recuperado 
afortunadamente en los últimos años cierto 
protagonismo en la vida de la ciudad. El ade- 
centamiento de determinadas zonas supuso 
que sus orillas volvieran a acoger a miles de 
toledanos en los días primaverales y vera- 
niegos.Y ello a pesar del deterioro que han 
sufrido como consecuencia de las crecidas

Leyendas para Conocer 
de forma amena la 

historia de la ciudad y 
del río, comentarios 

sobre la flora y la fauna 
y talleres de reciclado 

de papel o de clasificación 
de basuras como el que 

aparece junto a estas 
lineas son algunas de 
las actividades que se 

llevan a cabo en el 
Aula de la Naturaleza.

de los dos últimos años y que nadie es ca
paza de solucionar.

Gracias a esas obras, hoy tan criticadas, y 
al empeño de la Asociación YMCA en 
Toledo, hace unos meses comenzaba a fun
cionar el Aula de la Naturaleza, situada en el 
edificio que se encuentra bajo el puente de 
San Martín.

Inaugurada el pasado 27 de junio el Aula 
ha recibido durante las últimas semanas a 
numerosos grupos de escolares, aunque, se

gún explica Mercedes Vega, responsable 
deYMCA,“ estamos abiertos a todo tipo de 
entidades, grupos y edades” . Se han recibido 
sobre todo peticiones de colegios e institu
tos de la provincia e incluso de Madrid.

La actividad, que se iba a desarrollar una 
vez por semana, tuvo que ampliarse ante la 
buena acogida a los martes y los jueves.YM- 
CA se ocupa de realizar y organizar todo lo 
concerniente al Aula y de mantener la insta
lación cedida por el Ayuntamiento de 

Toledo.
La jornada para los escolares que la 

vistan comienza por la mañana en el 
Cristo de la Vega y tiene al Tajo como 
gran protagonista. “ Desde el primer 
momento -explica Mercedes Castró
se les va contando a los jóvenes leyen
das sobre la ciudad y el río para que, 
conozcan un poco de la historia que 
encierran estos rincones” . La marcha 
continúa por las orillas del río, dete
niéndose, por ejemplo, frente a las islas 
que forma el río aguas abajo del

54
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Puente de la 
Caba,allí en-

w rS fc  -  contramos
*  un excelen-

'  te escenario

^  p a r a  o b s e r '
k ’ var numeró
la ^  sas esPec>es

>  !fe ¡| que allí se
á  J »  1  de aves: ga-

« i  viotas’ cor- 
moranes,
garcillas, ci

güeñas, fochas, garzas y ánades reales, entre 
otras. Un biólogo de la Asociación se en
carga de mostrar cada una de las especies 
y dar algunas explicaciones sobre ellas. El 
recorrido prosigue por el Baño de la Cava 
hasta el Aula situada a la altura de uno de 
los azudes del río. Desde allí continúan ca
mino por la senda que conduce hacia el 
embarcadero, reciben explicaciones sobre 
la fauna y la vegetación que encuentran a 
su paso y van rellenando unas fichas sobre 
todo lo que ven. De vuelta al Aula van re
cogiendo toda la basura que encuentran a 
su paso. Después de comer comienzan va

rios talleres una de reciclaje y elaboración 
de papel, otro de pintura y escritura, y un 
tercero de clasificación de basuras.

El objetivo principal es “ proporcionar la 
educación medio ambiental tan necesaria, 
pero también reciben una educación cívica 
y urbana, y de paso algo de cultura e histo
ria sobre la ciudad de Toledo y el Tajo” . De 
todo ello se encargan cuatro monitores y 
un biólogo deYMCA.

Por el momento, el cupo para este cur
so está cubierto pero la Asociación tiene 
previsto mantener el Aula después del ve
rano. La intención de los responsables es 
mejorar y ampliar la dotación del Aula y se 
quejan de la dejadez de las distintas admi
nistraciones a la hora de mantener limpia 
toda esa zona, “ nosotros nos hemos com
prometido a cuidar la senda desde el Aula 
hasta el embarcadero, hemos presentado 
varios proyectos a la Junta para recibir ayu
das, porque creemos que no se debe aban
donar esa zona, cosa que se viene produ
ciendo desde hace meses” .

Es una forma de disfrutar de las inmen
sas posibilidades que ofrece el Tajo ahora 
que parece que empieza a recuperarse.

CURSOS DE PIRAGUISMO

en todo momento por 
un monitor especialis
ta. La Asociación apor
ta las piraguas, chale-

- ,t , C0S y Un segura' Además de la activi
dad deportiva en si, 
navegar por las aguas 

del Tajo nos permite tener una visión inédi
ta de la ciudad de Toledo y conocer los rin
cones de río con su rica y a la vez desco
nocida pam casi todos fauna y vegetación.

Todos los fines de se
m ana la Asociación 
Y MCA ofrece la posi
bilidad, por 3 .500  pe
setas, de navegar a .¿ jn —
bordo de una piragua ...
por las aguas del Tajo. - 
Los cursos comienzan 
el sábado a las diez y media de la maña
na y finalizan el domingo a las dos de tar
de. Se trata de cursillos de iniciación que se 
realizan en grupos de siete acompañados

a i  d e  E n e r o  1997

Aprender a pescar
Todos los que quieran aprender a 
pescar o conocer un poco mejor es
to actividad de deportivo, tienen de 
plazo hasta el 16 de este mes de 
abril para solicitar una de las 3.600  
plazas que ha convocado la Junta de 
Comunidades para realizar cursos 
en la Escuela Regional de Pesca. En 
un enclave natural de excepcional 
belleza cercano a la localidad de 
Uña y en el corazón de la Serranía 
de Cuenca, la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente pon
drá en marcha un año más esta 
Escuela. La in
tención es que 
los interesados 
por la pesca y 
por la naturale
za en general 
perfeccionen 
sus conoci
mientos en 
materia piscí
cola. Pam ello 
se han progra
nado una serie 
de cursos de 
educación am
biento/ pam  
pescadores, 
que están 
abiertos a los
centros docentes y particulares, a 
modo individual o mediante asocia
ciones. Los cursos se estructumn en 
tres gmndes bloques, que pasan por 
conocer mejor los métodos de pesco, 
las distintas nociones sobre los eco
sistemas acuáticos y una tercera 
parte dedicada a la gestión de los rí
os. Todas ellas combinan tanto el as
pecto teórico como el práctico. 
Además la participación es comple
tamente gmtuita.

RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

22 70 70 -  25 50 50
24 HORAS A SU SERVICIO
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La recuperación de clási
o en nuevas versiones no animadas ifl 01 dát 
Attenborough “En el amor y en la guerra” ¿

lili HARRISON FORD CÁRR1E FISHÉR
¡ T E R C U S H I N g ^  ^ ,  *

ALEC GUINNESS > *  •
GARY KURTZ JOHN WILLIAMS

ESTRENO 21 DE MARZO 
* ' www.starwars.com
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j i original com o La guerra de las galaxias”  
r¡ otas”  ju n to  con la  u ltim a  obra de R ichard  

7 ” manan a  acercarse a  la  gran p a n ta lla

estrellas
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Constituyó un hito en su tiempo, la pri
mera película que unió varios géneros 
cinematográficos (western, capa y es
pada) y los trasladó a un universo de 
fantasía más allá de las estrellas, acom
pañados de los mejores efectos especia
les producidos hasta el momento. Veinte 
años después del estreno de la primera 
película, que formaría después parte de 
la trilogía, George Lucas vuelve a lanzar 
el original, con la inclusión de sonido di
gital y nuevos efectos especiales que, sin 
duda, sobrecogerán tanto a aquellos ni
ños que hace 20 años vivieron el estre
no de la película, como a los jóvenes de 
ahora que la han conocido a través del 
video, una experiencia para toda la fa
milia. Ver rejuvenecido a Harrison Ford, 
en su papel del capitán Solo, ya merece 
la pena.

Dentro del género de fantasía vuelve 
el clásico de Disney"!01 dálmatas”,pe
ro en esta ocasión los personajes ani
mados se tornan reales. Una estupenda 
Glenn Cióse interpreta a la cruel y sádi
ca Cruella De Vil, arropada por un buen 
elenco de actores. Sin duda, los niños 
disfrutarán de lo lindo con las aventuras

MARIA CRISTINA I

A PARTIR DEL 
VIERNES II DE ABRIL
Pases: 17.00 • 19.45 • 22.30

MARIA CRISTINA 2

A PARTIR DEL 
VIERNES II DE ABRIL
Pases: 17.00 * 19.45 * 22.30

MARIA CRISTINA 3

A PARTIR DEL 
VIERNES II DE ABRIL

Pases: 17.30 * 20.00 * 22.30

MARIA CRISTINA 4

A PARTIR DEL 
VIERNES II DE ABRIL

Pases: 17.00 * 19.45 * 22.30

de toda una pléyade de perrillos.
La otra gran novedad de la semana es 

"En el amor y en la guerra”, el último 
trabajo de Richard Attenboroughe diri
ge a Sandra Bullock y Chris O ’Donnell. 
Un joven se alista voluntario para com
batir en la Primera Guerra Mundial, tras 
ver destrozada una de sus piernas por 
una bomba conoce, en el hospital, a la 
que será su pasión inmortal.

Por último, recordar que sigue en car
telera "La sombra del diablo” un impre
sionante duelo entre Harrison Ford y 
Brad Pitt, los que todavía no la han vis
to que aprovechen.
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Vino blanco joven de bonito vestido, 
limpio, cristalino y brillante. De aroma 

complejo: prim ario sui 
generís de la variedad, 
secundario respon
diendo a una adecua
da fermentación con
trolada a bajas tem pe
raturas. Ligero y seco 
en el ataque. Sabroso 
y personal en el paso 
de boca y muy limpio 
en el posgusto. Este 
caldo, con
Denom inación de 
Origen La Mancha, es 
uno de los productos 
déla bodega Vinícola 
de Castilla, situada en 
la localidad ciudadrea- 
leña de Manzanares, 
que comercializa en 
toda España, Europa y 
Estados Unidos.

Posee viñedos p ro
pios de los que obtie
ne un amplio abanico 
de marcas y tipos, 
desde blancos de fer

mentación controlada, tintos y rosados 
afrutados del año, hasta tintos criados y 
envejecidos e incluso espumosos. La 
capacidad de la bodega es de 17 m illo
nes de litros y está dotada con m oder
nas y adecuadas instalaciones para la 
elaboración y crianza.

INGREDIENTES 

(Para 6 personas) 

- Un reo de un kilo y  medio 

-  Tres limones 

- Pimienta negra 

- Cebollino 

-  Sal

- Aceite de oliva virgen

Las técnicas de m arinado empleadas para 
el pescado son muy variadas. Entre todas 
ellas hemos elegido esta que p erm ite , gra
cias al lim ón, una breve cocción previa del 
pescado, cuyo sabor se suaviza luego con la 
presencia del aceite de oliva.
El trabajo  más complicado de esta opera
ción está en lim p iar el reo, retirando la ca
beza, la espina central y la piel. Es un tra 
bajo del que se puede hacer cargo el pes
cadero. La fuerza del sabor de este pesca
do hace que sus espinas sólo se em pleen  

para hacer caldos que vayan a ¡lustrar platos en los que participen el reo, 
la trucha o el salmón.
Todavía quedará en el centro de los lomos una hilera de espinas que ha
brá que re tira r con cuidado antes de co rta r el pescado en filetes muy fi
nos. Los disponemos extendidos sobre una fuente y los bañamos durante  
un par de minutos con zum o  
de lim ón. Se pasan entonces 
a o tra  fuente, aderezándolo  
con sal, p im ienta negra re
cién m olida, cebollino corta 
do muy fino y aceite de oliva 
virgen. Se puede servir solo 
o form ando parte de alguna 
ensalada.
Con el m arinado del reo po
demos acudir a dos de los 
extrem os del panoram a viní
cola español: el cava y el fino.

ECOS
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Menopausia y 
osteoporosis

Dr. Antonio M elchor

Entre las muchas a lteracio
nes que conlleva este período 
tan especial para algunas muje
res, la osteoporosis, estos es la 
form ación anormal de espacios 
entre las láminas del hueso o 
disminución normal de la den
sidad, establecida como una 
descalcificación, es muy im por
tante por su frecuencia y con
secuencias. Su tratam iento en 
este tiem po se establece con la 
administración de unas hor
monas denominadas estróge- 
nos, con los que se consigue 
duplicar o incluso trip lica r el 
mecanismo natural de muerte 
de la célula ósea destructora 
(osteoclastos), disminuyendo y 
retrasando la destrucción del 
hueso.

La osteoporosis provoca 
que una de cada 5 mujeres 
postmenopáusicas sufran frac
turas óseas severas, en especial 
en las caderas y en las vé rte 
bras y, de estas, un 5 por cien
to  term ina en la muerte.

Pues bien, a pesar de ello, 
menos de la mitad de las muje
res se someten a este tra ta 
m iento, Terapia H orm onal 
Sustitutiva y, además, casi el 
30% de ellas lo abandonan an
tes de finalizarlo, cuando en la 
realidad de la clínica diaria cer
ca del 70% de ellas lo precisan. 
Las mujeres que abandonan el

tratam iento al año de comen
zado son el 20% y eso tenien
do claramente demostrados 
sus efectos beneficiosos tanto 
en el esqueleto óseo como en 
las grasas y a nivel general (y 
cerebral).

Existen medicamentos aná
logos a los anteriores (raloxi- 
feno, difisfofonato, ca lc itro l), 
cada vez más empleados, con 
efectos beneficiosos a nivel 
hueso, corazón e incluso cere
bro pero presentan riesgos a 
nivel de la matriz y de la glán
dula mamaria, con un c ie rto  
riesgo de asociarse a tumores, 
también se ha empleado para 
la formación de hueso el flúor, 
pero no ha dado de mom ento 
los resultados esperados, so
bre todo en lo que se refiere a 
la prevención de las fracturas.

La Menopausia es un ciclo 
femenino que no dura unos dí
as, sino a veces años. Durante 
este tiempo, el organismo de la 
mujer sufre una serie de altera
ciones ocasionadas por la m o
dificación de los niveles de ho r
monas de su organismo. El ad
ministrarse estas hormonas co
mo respuesta a un desgaste 
predecible no es pecado ni se 
es más débil ni enfermiza. El 
querer aparentar lo contrario  
si puede hacerte mucho menos 
mujer y “ e/ algodón no engaña” .

ECOS

Los ALTOS son m ás SA N O S
Según el profesor Obi N. 
Nwassokwa, de Nueva York, las 
personas de baja estatura tienen 
más predisposición a padecer 
enfermedades coronarias, relacio
nadas con el corazón. Además, en 
estas personas que sufren afecciones 
de este tipo, los daños son más 
graves. Dicho profesor ha llegado a 
esta conclusión después de valorar 
los enfermos que llegaban a la 
Unidad de Urgencias con lesiones 
cardíacas y midiendo, entre otros 
datos, su talla.

El LAVADO de las MANOS
Se ha demostmdo que muchas de las 
enfermedades que nos tmnsmitimos loa 
humanos lo hacemos mediante las 
manos, ya sea con un simple saludo o con 
algún contacto de otro tipo. La hepatitis A,
los constipados, ----------— —-----------
la gripe, etc. (  \
Pues bien, «t ) L \  
cuando se ______ ■ \
emplean más 
de 40 segundos
en su lavado, la j s  V J  
transmisión de
estas en/érme- -----------
dades desciende hasta en un 90%, pues 
con sólo 15 ó 20 segundos es difícil 
eliminar las bacterias de nucstm piel.

O B JECIO N  y  PARAPLEJICO S
EJ Cent/v Nacional de Pampléjicos de 
nuestra ciudad atenta con una Unidad de 
Trabajo Social donde estas personas centran 
su apoyo en aiatro puntos. Servicio de 
Atención al Paciente, plantas de hospitaliza
ción, animación sociocultural y deporte 
terapéutico. En todas ellas se realiza un 
trabajo importante de colaboración con 
estos enfermos y sus familiares y es de 
esperar que, ejemplos como estos, concien
cien a nuestra sociedad y les apoyemos en 
todo lo posible, aunque sea en el número de 
voluntarios, pues ahora son menos de 12.
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FELIX RAM!

MODA

FOTOS: CARLOS MORENO

C am isas cómodas, ligeras y 
frescas, americanas con cuellos 
Mao, chalecos atrevidos, tejidos 
ricos en lanas, formas sofistica
das para la mujer, colores vi
vos...Todo eso y mucho más se 
pudo ver en la colección que el 
diseñador toledano Félix  
Ram iro presentaba la pasada 
semana en el Hotel Beatriz de 
Toledo. En una primera parte el 
desfile estuvo dedicado a clien
tes y en él Ramiro presentó su 
colección otoño-invierno para 
caballero.
En una segunda parte el públi
co pudo disfrutar de las colec
ciones del diseñador de 
Menasalbas y de los modelos 
del también toledano Paco 
G uzm án. Prendas femeninas

de punto, trajes de chaqueta- 
pantalón y falda-pantalón, blu
sas y los vestidos más sofistica
dos de Guzmán, hicieron las 
delicias del público. Félix 
Ramiro apuesta para esta pri
mavera por los tejidos frescos 
y por la comodidad de las 
prendas. El trabajo es la clave 
del diseñador que asegura que 
“ la moda toledana atraviesa 
por un buen momento, sobre 
todo desde el punto de vista 
empresarial” . Ya tiene prepara
do el próximo desfile que ten
drá lugar el viernes 18 en 
Cuenca y un poco más tarde 
en Albacete. Además, para el 
mes de septiembre está orga
nizando uno muy especial a ce
lebrar en Madrid.

rm  mjEt, ®

l a  V w K r
M  / /
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CHALECOS Y AMERICANAS, 
LOS GRANDES 

PROTAGONISTAS DE LA 
COLECCION OTOÑO-INVIERNO 

PARA HOMBRE

Las prendas 
femeninas 

corresponden al 
diseñador toledano 
Justo Guzmán que 

también participó en 
el desfile que tuvo 
como escenario el 

Hotel Beatriz 
de Toledo.
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SIEMPRE FORM \  Los equipos que participaron en el I 
Trofeo Contra la Droga fueron: el CE Pinares, el PDM Olías del Rey, el 
Club Albatros y el CE Azucaica, en sus distintas categorías. Los jóvenes 

jugadores demostraron su buena forma.

EL DEPORTE LUCHA 
POR LA V ID A

PROTAGONISTAS, EL I TROFEO DE FUTBOL 
CONTRA LA DROGA Y UN PARTIDO A 

BENEFICIO DE LOS ENFERMOS DE LAFORA

El d ep o rte  es una buena fo r
ma de defender la vida y prue
ba de ello han sido dos iniciati
vas desarrolladas durante el pa
sado fin de semana en nuestra 
capital.

Por una parte, el Club 
Elemental de Fútbol “ Los 
Pinares” de Olías del Rey orga
nizó el I Trofeo de Fútbol con
tra la Droga, con el objetivo de 
concienciar a pequeños y ma
yores de los perjuicios del con

sumo de drogas y de la im por
tancia que el deporte tiene en 
la lucha contra las toxicomaní
as. Participaron cerca de 100 
jóvenes en las distintas catego
rías, desde prebenjamines hasta 
seniors, incluidos equipos feme
ninos.

También el deporte tuvo un 
gesto de gran relevancia al cele
brarse un partido a beneficio 
de los afectados por la enfer
medad de Lafora, un mal que en

FOTOS: CARLOS MONROY
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nuestra provincia afecta a dos her
manos de la localidad de Pulgar. En 
el Campo de Fútbol Carlos III se 
enfrentaron un equipo de vetera
nos del Real Madrid contra o tro  
de ex jugadores de la provincia. Lo 
importante no fue el resultado, si
no la respuesta dada por los to le 
danos, que no dudaron en acudir al 
partido.

EN EL PARTIDO JUGADO ENTRE LOS VETERANOS 
DEL REAL MADRID Y UNA SELECCION DE EX 
JUGADORES TOLEDANOS SE RECAUDARON 
823.00 PESETAS PARA LOS ENFERMOS DE LAFORA

B U E N A  R ESPU ESTA  
Los organiza

dores del partido benéfico 
que enfrentó a veteranos 

del Real Madrid con ex ju
gadores de la provincia de 
Toledo quedaron satisfe
chos con la respuesta de 

los particulares, aunque no 
tanto de las Instituciones, y 

en concreto del 
Ayuntamiento toledano.

O L IA S , U N  P U E B L O  S O L ID A R IO . De la mano del alcalde de Olías del 
Rey, Juan José Trujillo, se celebró en esta localidad un festival de la canción es
pañola a favor de los afectados por la enfermedad de Lafora. Actuaron, entre 
otros, Salako de Córdoba, un guitarrista de la Peña toledana "El Quejío" y 
Esther. Además, se subastó una escultura del artista Julio Martín de Vidales y 
un cuadro del Ayuntamiento. En total se recaudaron más de 140.000 pesetas.
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LAS MONDAS, TODO FUE 
FIESTA Y ESPLENDOR

\ m
i

JL / i

Vuelven a recuperar codo su es
plendor. La fiesta de Las Mondas atra
jo hasta Talavera a numeroso público 
de las localidades de la provincia, quie
nes no quisieron desaprovechar la 
ocasión para rendir culto, un año más, 
a la diosa Ceres. A pesar de que los 
actos habían comenzado el lunes 3 1 
de marzo, fue el fin de semana donde 
se congregaron los más populares. El 
cortejo, acto por excelencia de estas 
fiestas, puso las notas de color y calor 
durante la tarde del sábado 5 de abril, 
con los carneros del barrio  de 
Gamonal al frente.Todo un lujo.

Además, el cantante Francisco, a 
quien han calificado como una de las

mejores voces de España, deleitó a los 
numerosos presentes que se juntaron 
en la ampliación de los jardines del 
Prado. En el aspecto musical, destacó 
sobremanera el dúo femenino “ Ella bai
la sóla", uno de los grupos revelación 
del panorama nacional. La to rero  (co
mo a ella le gusta que le llamen) 
C ristina Sánchez fue la pregonera y 
recibió de manos del alcalde, 
F lo ren tino  C arriches  (como se 
aprecia en la fotografía), un obsequio de 
cerámica, como no podía ser menos.

Mientras, la novillada donde se dan a 
descubrir nuevos valores de la tauro
maquia comarcal no tuvo demasiado 
"sabor” , a decir de los expertos. La 
imagen de Las Mondas, sin embargo, co
mo suele ocurrir todas las ediciones.es 
la que congrega a las numerosas autori
dades llegadas hasta Talavera junto al al
tar de la Basílica del Prado. En definiti
va. todo un acontecimiento.
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Rza Padre Juan de Mariana, 10. 
Toledo

Uno: 21 6251

Getafe: A v d a .  d e  E s p a ñ a ,  9 
Parla: C /  S a n  A n t ó n ,  2  

Guadamur: C t r a .  N a v a h e r m o s a ,  K m .  1 3
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